Solidaridad Obrera

POSTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN MACIONAL DEL TRADAJO DE ESPAÑA SEGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALURA Barcelona viernes, 20 mayo 1932 Año III-Epoca IV

«Camino de la legalidad»

Un manificato del Comité Nacional incitando al proletariado español para que el dia 29 de mayo exteriorice su viril protesta por la incruenta represión de que son víctimas los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo por parte de las autoridades republicanas, provocó ayer la denuncia del fiscal y la consiguiente prohibición, emanada de los gendarmes en facción todas las madrugadas ante la puerta de nuestros talleres, de poner un solo ejem-plar en venta. A fuer de sinceros debemos confesar que nos lo temiamos, no por los tonos en que aquél estaba redactado, como tampoco por su esencia; se limitaba a invitar a los trabajadores de España a que, con actos pacificos y legales, incluso según el concepto que de la legalidad tienen nuestros gobernantes republica-nos, demostrasen su oposición a ciertos métodos represivos con tanta obstinación seguidos por los nuevos amos de España. Nos esperábamos el nuevo atropello por las mismas razones que seguramente motivarán otro sucesivos antes de la fecha señalada para patentizar la masa trabajadora el disgusto con que ve tanta injusticia y crueldad; porque al Gobierno le empavorecen todos cuantos movimientos de opinión decrete la C. N. T., tengan los mismos un caracter de protesta violenta o se limiten simplemente a platonismos, a reuniones y mitines, de cuya legalidad quedan desauto-rizados para hablar quienes de la legalidad se salen al prohibirios.

Contra toda ley-y excusenos el servirnos de argumentos que abandonan quienes nos combaten-se nos quiere privar de todo medio de defensa. Infinidad de sindicatos que fueron creados cumpliendo todos los requisitos exigidos por la ley de Asociaciones, cetán clausurados, habiendo permanecido fieles a la misma. Hay presos gubernativos en muchas provincias de España y se invenlan procesos a quienes conviene sepultar por largo tiempo en los presidios. Subeiste aun la deportación de cerca de un centenar de compañeros, deportación arbitraria-otro calificativo no se nos companeros, deportación arbitraria—otro calineativo no se nos consentiria—y, a más, inútilmente cruel, pues sin estabilizar la situación del Gobierno y de la República—quizá se esta medida la peor torpeza del primero y la que más ha disminuido el relativo prestigio de que podia gozar la segunda entre las masas proletarias del país—sume en el desconsuelo y a veces en la desesperación a los deudos de quienes son objeto de tales rigores. Reuniones, asambleas, conferencias, mitines y cuantos actos sirven para facilitar la libre expresión del pensamiento, son sistemáticamente desautorizados cuando su objetivo tiene que ser la protesta contra alguien o contra algo oficial, y cuando las ideas quieren expre-sarse mediante la Prensa y las mismas se salen de los cánones oficiales republicanos ocurre lo que con nuestro diario, una perse-cución jamás superada ni simplemente igualada por otro mal Go-bierno de los muchos que tan pésimamente han regido los desti-

¿Puede esto continuar sai y puede continuar la Confederación Nacional del Trabajo consintiendo la perpetuación de tan ignomi-nioso estado de cosas sin protestar del mismo; ?Con qué derecho podrán hablar de ilegalidad quienes a ella nos impulsan cerrándonos las puertas de la expresión pacifica, aunque digna, de nuestro

Es indudable que el día 29 de mayo se daría en España una domestración poderosa de nuestra fuerza. Desde la más grande urbe hasta el más ignorado villorrio, las masas de obreros controlados por la C. N. T., que son las masas obreras de todo el país, exteriorizarian su indignación por el tormento a que se somete a sus hermanos y por la esclavitud de que ellos son objeto. Sería un movimiento grandioso, un movimiento magnifico, que evidenciaria la vitalidad de nuestra Confederación, sistemáticamente negada por quienes tanto la temen. No pueden o no se atreven a declarar flegal un acto colectivo que se somete a todas las exigencias de una legalidad ficticia, pero lo sabotean, lo dificultan, quieren extrangulario impidiendo su propaganda y su organización. Por eso buscarán, y si es preciso inventarán, pretextos para sus pender estos días a SOLIDARIDAD OBRERA y recurrirán, si esto no basta, a las detenciones en masa, repitiéndose, si lo creen necesario, los bombardeos, como el de la casa Cornelio, y los hechos del Parque de Maria Luisa, de Sevilla.

La Confederación Nacional del Trabajo es el único organismo que puede oponerse a las ambiciones y propósitos de clase del Gobierno republicano, servidor del Capitalismo, y por eso, misión primordial de su actuación será el eliminaria. Quien, en definitiva, erd el vencido, el tiempo nos lo dirá. Por el momento no creemos que la República lleve mucho terreno ganado durante un año de represión despiadada y de sojuzgamiento de la clase proletaria.

¿EN QUÉ SE FUNDA ESTA REPRESIÓN?

CONFIDELCIALMENTE SE NOS COMUNICO AYER QUE NUMEROSAS FUERZAS HABIAN SALIDO PARA DISTINTOS PUNTOS DE LA REGION Y QUE, TANTO ALLI COMO EN BARCELONA, EMPEZARIA ANOCHE LA DETENCION EN MASA DE MILITANTES DE LA CONFEDERACION.

SI LOS HECHOS CONFIRMAN ESTOS RUMORES. NO SOLAMENTE SE NOS OBLIGARA A TOMAR ME-DIDAS POR NUESTRA CUENTA, SINO QUE TAMBIEN HABRA LLEGADO EL CASO DE TENER QUE AVER-GONZARSE DE PERTENECER A UN PAIS QUE TALES INDIGNIDADES CONSIENTE. ¿QUE TEMEN EN LAS ALTURAS? ; ALGO MAS QUE LA MALDAD PUEDE INSPIRAR LA PERSECUCION DE SERES A LOS CUA-LES NADA DELICTIVO-NI AUN EN EL SENTIDO QUE DEL DELITO TIENEN QUIENES LO MOTIVAN Y JUSTIFICAN-PUEDE ACHACARSELES, NI SIQUIE-RA EN INTENCION: ; HASTA QUE EXTREMO QUIE-RE LLEVARSE LA PROVOCACION Y HASTA QUE PUNTO QUIERE PROBARSE NUESTRA PACIENCIA?

Para evitar posibles reclamaciones

denunicado por el fiscal o por quien sea, y recogido por la Po-ticia antes de que un sólo ejem-plar pudiera ponerse en venta, se publicaban artículos de nuestro compañero deportado T. Ca-no Ruiz y de nuestros colabora-dores "Anteo", Narciso Grau, 'Mingo", Juan B. Jimeno, Anto-

En nuestro número de ayer, nio Conejos, Vicente y Manuel Benunicado por el fiscal o por guien sea, y recogido por la Poposibilitados de reproducir, al objeto de descongestionar nuestra Redacción de tanto original como actualmente en la misma por compañaro denortado T. Ca-

LA SITUACION SOCIAL EN ANDALUCIA

Ayer empezó la huelga de campesinos Sevilla, explotada y en toda la provincia de Sevilla

Ha sido secundada con gran unanimidad por los trabajadores del Ramo. - Antes de comenzar el paro, las autoridades procedieron a efectuar numerosas detenciones, complicando injustamente a diferentes compañeros en el hallazgo de bombas

(De nuestro enviado especial)

Sevilla, 19. - Ayer comenzó la huelga de campesinos. El pa-ro fué absoluto en Sevilla y en el resto de la provincia. Ni el lujo de fuerzas, patrullando tan-to en la capital como en el campo, ni las numerosas detenciones efectuadas estos dias, así como la clausura de los Sindicatos, han impedido que los trabaja-dores se hayan hecho suyas las

Mitin ferroviario en Manresa

Organizado por el Comité Regional de la F. N. L. F. tendrá lugar mañana, a las diez de la noche, un mitin de afirmación sindical ferroviaria en Manresa, tomando parte en el mismo los compañeros Arias, por M. Z. A., Roig, por Ca-talanes, Montero y Horcaja-da, por Norte y Corróns, por el Comité de Relaciones.

A pesar de la inexperiencia de Marcelino Domingo, la enfermedad financiera va remitiendo y la peseta parece que se reha-ce. Han bajado estos últimos dias los délares, los francos, los marcos, las libras. Esto demuestra una vez más que el mal de males, no tiene una terapéutica fija. Por otra parte, en ésto, como en todo, no son los Gobiernos, sino el pueblo productor, quien decide. Recordemos que en lo social llevamos dos meses de sosiego, siquiera sea apa-

Pero el Gobierno hace un arma política de todo. De la lluvia, de la temperatura, de las modas femeninas y de los discursos de Unamuno, especie de moda feminoide intelectual que no acaba de prender. Nosotros determinamos la consolidación de la peseta y el Gobierno se apunta el tanto contra nosotros. Si nosotros arruinamos la peseta, el Gobierno acumula sobre nosotros todos los elementos de agresión y de inculpación. Hoy el hecho es que la peseta sube.

Es oportuno recordar que con eso no nos llega la menor ventaja a los productores. Si la peseta baja, el industrial sube. Si la moneda se eleva-como ahora-y se sigue elevando, viene la restricción de las importaciones para manteneria y la pro-tección al industrial indigena, que también sube. De todas formas se nos fuerza periódicamente a buscar reivindicaciones económicas, en las que hay un motivo politico para combatirnos y limitar nuestra acción. No nuestro campo. Este no hay quien lo limite ya. Para huir de él no tienen otro procedimiento que cerrar los ojos, como el avestruz.-R. S.

San Adrián del Besós, Gavá, Ripoll, Torroella de Montgri, La Figuera y Olesa de Montserrat, como tampoco comunicados de Málaga, Vitoria y Santo Domingo de la Calzada.

Los compañeros y Sindicatos a quienes moieste un poco esta medida nuestra, deben compren-der que la tomamos contra nuestra voluntad y obligados por el agobio de cuartillas con que se nos gratifica. Igual conducta seguiremos en próximas y seguras denuncias y recogidas. Todos aquellos trabajos cuya reproduc-ción no consideremos de capital Por idénticas razones no reproducimos informaciones regionales de Gerona, Castelldefeis, linotipista.

consignas de la Confederación, sumándose al movimiento con una unanimidad y entereza admirables. La grandiosidad del movimiento ha flebado de pánico a las autoridades, las cuales, con la ofuscación que las caracteriza, dan verdaderos palos de ciero con la represión iniciasundido de que es la Confedera-ción la que cuenta con la adhe-sión de los trabajadores y que de clego con la represión iniciada. Baste saber que, con motivo del hallazgo de unas bombas en Morón, se habla de haber descutales bases, contrarias al espiritu de nuestra organización, es un reto que aquéllos se ven oblibierto un vasto complot revolu-cionario y otras estupideces por gados a recoger, llevando la lucha con la entereza que carac-treira a este pueblo rebelde y el estilo. Por otra parte, se complica injustamente a conocidos compañeros de Sevilla en el ha-llargo de los artefactos antedi-

No se pueden prever las con-secuencias de la lucha. El pro-letariado sabe que tiene como enemigos todas las fuerzas del Gobierno, sin que tal cosa le ha-ya arredrado. El paro, como dichos.

En Sevilla, la inquietad es grandisima, puos a la huelga campesina se afiade la de los empleados municipales. El gobernador no se cansa de dar notas a la Prensa, desvirtuando cuanto puede la situación creada por la provocación de autoridades y patronos y a que con control de la provocación de autoridades y patronos y a que con control de la provocación de autoridades y patronos y a que con control de la provocación de autoridades y patronos y a que con control de la provocación de la pr go antes, fué a y e r magnifico, unánime. Las notas tendenciosas de la Prensa no hicieron mella en el ánimo de estos compañeros, depositarios sin igual del ridades y patronos, ya que, co-mo se recordará, el origen de la C. N. T.—Leira.

Mendiola, libertado. — En Morón, la Guardia civil hiere a un trabajador. — La situación en Cazalla de la Sierra

Ha sido libertado anoche el com-pañero Mendiola. La Prensa lo-

lucionarios, invitando los huel- Ayuntamiento. - L

(De nuestro enviado especial) guistas a los denses trabajadores a que se sumen al paro, apode-rándose de las armas que escuentran.

El paro en los pueblos se acen-túa. La Guardia Civil ha tomacal dedica gran espacio a la túa. La Guardia Civil ha toma-huelga campesina. Según la mis-ma, ayer fué herido un obrero en El "; manos arriba!" se oye por ma, ayer fué berido un obrero en Morón por la Guardia Civil, tras haberie perseguido.

El "; manos arriba!" se oye por doquier, siguiendo, en muchos casos, de detención. En Sevilla, En Cazalla de la Sierra la si- continúa en el mismo estado la tusción adquiere caracteres revo- huelga de los empleados del

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

¡El día 29, todo el proletariado en pie de lucha!

A todas las Federaciones locales y comarcales. A todos los

El Comité Nacional de la C. N. T. ha consignado el dia 29 para que en los principales pueblos de España y en todas aquellas localidades donde sea posible, el proletarisdo que milita en las filas de la Confederación Nacional del Trabajo, se manificate de manera viril y contundente en favor del retorno de los deportados, de la respertura de los Sindicatos clausurados, de la revisión del proceso de Joaquín Aznar y para protestar de las pristo-nes gubernativas y de las recogidas de SOLIDARIDAD OBRERA.

Nosotros agregamos, por lo que a Catalufia se reflere, que ninguna localidad de la región, por apartada que se halle de las grandes capitales, incluso en el más ignorado caserio, no deje de manifestarse este día que está obligado a ser una fecha de giorieso triunfo para el proletariado de la C. N. T.

En todos los pueblos y en todas las chudades deberán celebrarse mítines, manifestaciones y asambleas; se publicarán proclamas adecuadas al acto. Todos, absolutamento TODOS los proletarios deberán elevar sus voces de protesta, sus puños... Por los pueblos y las ciudades, por las calles de las capitales, deberán pascar las multitudes enacholando estandartes que en grandes titulares digan: "EXLIIMOS EL RETORNO DE LOS DEPOR-

Nadie debe dejar de manifestarse este dia. La más escendida protesta y el gesto más viril, deben ser la nota sobresaliente. Hagamoslo todo por los deportados. No regateemos sacri-

Lo mismo los Sindicatos que las agrupaciones afines deber ya prepararse para organizar actos de protesta para el dia 29. Todos los camaradas aptos para habiar eu los mitines y en las asambleas, deben escribirnos inmediatamente, para la buena organtzación y el realce de los actes que se celebren.

Todos los camaradas, sin excepción, debemos contribuir s que el dia 29 sea una jornada de gioria para el proletariado espafiol. Exijamos este dia el retorno de los deportados.

Trabaladores: Por la vuelta de nuestros hermanos deportados, por el levantamiento de la clausura i los Sindicatos obreros, por la revisión del proceso de Josquin Aznar, contra las injustas recogidas de SOLIDARIDAD OBRERA, contra la verguenza de las prisiones gubernativas, todos en pie de lucha el dia 29. TODO POR LOS DEPORTADOS!

> Por el Comité Regional A. G. Günbert

Pródremes de un mai irremediable

mugrienta

(Del enviado especial de SOLIDARIDAD OBRERA)

Hemos llegado al corazón de Andalucia, la eternamente diezmada. Sevilla tira de las cuerdas vivas de nuestro sin igual afecto, y en ella nuestro corazón—en un abrir de las esclusas sensoriales derrama ternuras acumuladas durante varios años. Se villa nos llamaba con su canto de ayer, briccos canciones que el pueblo entonó al impulso de iras contenidas por la fuerza, y en el cantar vibrante—notas agudas de corazones indisciplinados cabalgando sobre las cadencias del acento, va la doliente realidad de hoy. Sevilla es otra. Sevilla, ahora, no sueña. Medita. Pienza en próximas realidades. Se preocupa de su suerte. Por eso, en el triste ambiente sevillano, flota, roja, alucinadora, una interrogante. ¿Qué terrible misterio, qué fatalidad se está incubando en el vientre de esta Sevilla explotada y mugrienta? ¿El hambre, la miseria y la tirania? Las fuerzas ciegas de las complejas pasiones humanas determinan que el arcano sea impenetrable. El hambre, la miseria y la tirania, troman en visperas de explosiones su-premas en el regazo del misterio social. Por eso Sevilla no canta ni rie. No mira el limpido y glauco cielo con mistico arrobamien-to, sino que fija la mirada fria, honda y escrutadora en su suelo, y deduce que es hora de realizaciones concretas.

Sevilla detesta la guitarra; cambia la carcajada inconsciente por la reflexión creadora, y piensa que este detestable mundo, in-fectado por la lepra burguesa, necesita el vigoroso y definitivo empuje social. Es, pues, en ese definitivo empujón en lo que piensa la Sevilla proletaria. El pensamiento renovador, emancipador, labra el carácter firme e invariable de la masa, y encauza sus actuaciones por los amplios caminos de la revolución.

Sevilla medita, y al arrugar el ceño—posición indefinible de verdadera gestación mental—, nos dice que las cosas se están poniendo más que imposibles, que ya estamos con el agua al cuello y que o reventamos de hambre, de miseria y tirania, o nos refremos con vindicativa hilaridad, de los "peces de colores". Risa roja,

IMPRESIONANTE SUCIEDAD

Entramos en Sevilla. Recorrido por las calles. Acostumbrados a ver en otro tiempo la via pública llena de bullicio y alegría, y al veria ahora impresionantemente solitaria, sucia y maloliente, sontimos intensa emoción. Es que los obreros municipales están en huelga. Huelga justa, cuyas bases pueden ser concedidas sin vacilación. Pero el Ayuntamiento de Sevilla está plagado de ilustres aves de rapiña. Tiene unos concejales que velan celosamento por los santos intereses del venturoso pueblo sevillano, y un alcalde, el señor Labandera, que no solo vela por esce infereses, sino que también no come ni duerme por que los ciudadanos cocuentren toda clase de facilidadea. Un núcleo de concejales perfectos y un alcalde inimitable...

Sevilla está sucia. Su mugre es un caso especial. El mal olor y la suciedad están aquí en todo su apogeo. Sólo faltaba esto. A la miseria, a la explotación y al hambre por el que pasa la clase obrera sevillana, sólo faltaba esta terrible insalubridad. ¿Quiénes son los causantes de que Sevilla sea un enorme foco de infección? No lo son los obreros municipales, continuamente mal-tratados por la avarienta chusma edilicia. Lo son los concejales, y particularmente el señor Labandera. Los sofismas del alcalde son de tal calibre, que se les puede dar la categoria de piramidales, y sus exabruptos municipales llevan la inconcebible mala in-tención de los aprovechadores del Ayuntamiento. El señor Labandera es un sofista, y como tal quiere imponerse a las aspiraciones de los huelguistas. Grita. Miente en neclas notas. Mientras tanto. las calles están abarrotadas de porquerias. Por todas partes montones inmensos de basura; las montafias de inmundicias crecen considerablemente. El ambiente es irrespirable. Emanaciones mortales de la basura. La salud del vecindario está en peligro por culpa de un alcalde inepto. El señor Labandera no quiere que la suciedad termine. La suciedad de Sevilla es el vivo y pestilente reflejo de la política municipal llevada a cabo por ediles sin escrúpulos. Si el alcalde de Sevilla quisiera, la huelga terminaria. Los obreros municipales pugnan ahora por conquistar lo que no lograron en pasadas huelgas. Como en las anteriores, en ésta encuentran la brutal oposición del alcalde, que quiere hacer de los trabajadores que dependen del Municipio hombres sin honor y sin

Los obreros municipales quieren ser hombres con plena consciencia en su acción diaria. Luchan para serio. ¿Lo lograrán? In-mensos los montones de basura. Hediondos olores por todas partes atestiguan que los huelguistas indican al pueblo sevillano la verdadera podredumbre del Ayuntamiento. El vecindario está contra la nefasta política del señor Labandera, quien, a pesar de que diga lo contrario, defiende una cuestión de amor propio. Los intereses del público no son defendidos por el alcalde de Sevilla, porque si lo fueran, el público no estaria aguantando ahora tan insoportables bedores y las molestias ocasionadas por estar totalmente abandonados los servicios municipales.

Sevilla está mugrienta. Es explotada por los elementos patronales, por el gobernador y por el alcalde. Por estos tenemos que ver la calle de las Sierpes convertida en un estercolero, por donde los transeuntes van a tener que pasear con careta contra los ga-

Sevilla asfixia. Pasa por un período de descomposición extra-ordinaria. Descomposición en la política municipal y gubernativa, en la Prensa, en la industria y en el comercio. Pero en ese ate-rrador torneo de podredumbre infinita, sólo hay una cosa buena: la gallarda actitud del proletariado sevillano. Por tal actitud, Sevilla medita sobre su inmediato porvenir, da una tregua a su que-branto y traza sobre el ambiente una interrogación dramática que quiere expresar que la tragedia de Sevilla, productora y oprimida, sigue su curso. Hasta que un dia.

Medina Gonnileu

Anteayer, en la fábrica de Rius Siscart

La Prensa de anteanoche publicaba un suelto en el que se decia
que en la fábrica de la firma
Rius Biscart, de la calle Floridablanca, 131, se presentaron
cinco obreros en actitud de trahajar por orden del Bindicato,
dando quenta el dueño del hecho
a Jefatura, de donde sallo una
camioneta con guardias de Asalto, que no tuvieron que actuar
con habarca marchado aquéllos. caba un suelto en el que se decia que en la fábrica de la firma Rius Biscart, de la calle Fioridablanca, 181, se presentaron cinco obreros en actitud de tra-hajar por orden del Bindicato, dando cuenta el dueño del hacho a Jefatura, de donde sallo una

a Jefatura, de donde sallo una camioneta con guardias de Asalto, que no tuvieron que actuar por haberse marchado aquéllos.

La nota, de marcado sabor policiaco, es tendenciosa. Primeramento no fueron cinco, sino tres

da Arans ear a sus catalanes riado de na. Creo or ha de gaciones

NO

427

rganiza-, ya que orden de militano al came per-amigo si e la moial; pero

a el precampee con la hoy ea ides por to cama-eden ser a sea, si mfederada

y, a las odes les

Vacional.

encia de

Anteo

osas que cen maobligail, el de-ie el Cocierto y

la la or-

Tierra", hero Anel mitin la Con-Trabajo. ncia, ya del diapublica RIDAD mifestar por este

controla ual pue-Comité, smo no creemos nización. odos los entes lien nom-ddo conidad.

Diez y ité Re-Regio-

, bajos,

estación, El compuede do para

eso lo cional 32.

en DΠ abadell rmación

compaomingo Patricio Tremp, naradas Miguel. autocar

nitin en án par-Ródenas te Cor-

as once en Los Robert, abert. la no-n, en el compa-

INFORMACIÓN DE PROVINCIA

A la opinión pública

La huelga parcial de la **Duro** Felguera

interés en perturbar la vida inproletariado es afecto a la Confederación Nacional del Trabajo, patronos y autoridades, en forma que parece responder a la iniciación y sostenimiento de un plan trazado contra el sindicalismo español, dificultan sistemáticamente el arregio de po-queñas divergencias catre el capital y el trabajo, y hasta los llegan a provocar cual si fueran perturbadores profesionales de la revuelta. ¿Qué se pretende con esta forma de proceder? Qué fines se persiguen con esta conducta? Se quiere, por lo visto, tener siempre a mano un pretexto para perseguir y en-carcelar a los trabajadores. Se quiere, al parecer, tener en todo momento un espantajo que esgrimir para seguir justificando los excesos del autoritarismo, que en esta República han sido causa de que la sangre del pueblo corriese, sin motivo, a raudues en más de cien lugares de ¿ Es asi como la irónicamente

llamada democracia española quiere perer par en los espiritus y normalidad en las industrias? ¿Es ese el camino que definitivamente se ha trazado? Pues si, como los hechos lo corroboran, so quiere desarticular en la región asturiana los cua-dros sindicales que no siguen al apórtata Largo Caballero y com-parsa, empleando contra ellos una musva edición represiva, Asturias projetaria sabrá respender con dignidad. Venga, pues, lo que quiera, señor goernador; y si no tiene a mano un pretexto, inventelo cuando le plazca para llevar a cabo la reatiración de un plan represivo que llene las cárceles y abra las puertas de los cementerios una vez mas a las victimas de sus subalternos. ¿No sabe el poncio que Asturias obrera siempre supo conducirse serenamente, pero con firmeza, y que sabra una vez más seguir en tal actitud? Pues téngalo en cuenta y no pierds el tino.

En el alto horno número 3 de la fábrica Duro Felguera, donde durante la Dictadura, por simpies nimiedades, y al amparo de los sayones de la Monarquia, se consumaron numerosas persecuciones de indole personal y colectiva, habia un hombre que fué separado de su puesto. Dos penando su trabajo en el lugar que se le disignó como castigo. cuando ahora, aprovechando un necesario aumento de personal en dicho Alto Horno, fué reclamade por sus propies companeres para que ocupase nuevamen-te su antigua plaza. No se avino la empresa a tan insignifi-cante petición, y surgio la huelga. En su negativa los reprosentantes de Duro Felguera pretextaron, primero, que no con-cedian el traslado porque ni sus mismos compañeros estaban conformes con la presencia del referido obrero castigado, y cuando después éstos en Comisión acudieron a la Dirección para prober lo contrario, ésta se evadió con uno de sus peculiares pretextos para seguir sostenien-do la negativa. Entonces surge la huelga e interviene la primera autoridad municipal de la localidad, ofreciéndose a poner co contacto ambas partes en lucha, a cuyas gestiones se debió el convenir la celebración de una nión para el siguiente dia entre los representantes de la empresa y los obreros. Una inesperada como inoportuna e innecesaria visita del señor gobernador a la Duro Felguera imsidió la celebración de dicha reunión, quedando por tal causa rotas nuevamente las negocia-

Cual ai hubiera un supremo ra? ¿Por que su presencia fué causa de que no se realizaran entre las partes en lucha gustiones conducentes al arregio? ¿ Es labor perturbadora y no conciliadora la que se propuso? Lo ignoramos, ausque la forma de proceder más bien revela, a questro entender, lo primero que lo segundo. Como en otras provincias, y acaso obedeciendo a un plan preconcebido, se mani-fiesta un deseo de destrozar los Sindicatos de la C. N. T. en Asturias, empezando ahora por clausurar el centro "La Justicia" con el fin de que los tra-bajadores de La Felguera se catreguen desorientades y venci-Mas en esta huelga, como en

cuantas surjan por iguales o parecidas causas, los obreros felguerinos sabrán mantenerso en sus puestos sin acudir al terreno de las provocaciones, que pa-recen tener en preparación los defensores del capitalismo y aquellos que siguen una táctica gubernamental inspirada en el sectarismo partidista. Nuestra actuación tenderá a evitar complicaciones de carácter general y unicamente las aceptaremos si nuestra hombria personal y nuestra dignidad colectiva lo exigieran. Pero siempre previo acuerdo de nuestro Sindicato y sin atender a requerimientos ajenos interesados en desviscio-

nes catastróficas que no condu-cen a ningún fin práctico.

Esta es nuestre linea de con-ducta y de ella no serán capa-ces de apartarnos ni las tenta-rías de llegalidad que contra nosotros se esgrimen, ni el afán represivo que sienten los que desde hace tiempo ocultan vivos deseos de destruir nuestros Sin-

¡¡Viva la huelga!!

El Comité

Visita de 7 à 9 moche : Precide contemices : Facilitades a les contemices : Facilitades a les contemices : Pacilitades a les

Benicarió

Dias atrás vino a dar una conferencia en este pueblo Jaime Miravitiles, del B. O. C., disertando sobre "¿ Qué es comunis-

Los trabajadores de Benicarlo no saben lo que es comunismo. Por eso algunos de ellos esoucharon al conferenciante con cierto interés y hasta parecian dar setales de engullir con fruición el plato servido por el disertante.

Pero para decir lo que es el comunismo estatal no hace falta hablar tanto rato. ¿Querela saberio eu pocas palabras? El comunismo estatal es, unicamente, cambio de tiranos. ¿ Habels notado mejora alguna con el cambio de régimen en España? Las carceles están llenas de trabajadores, se deporta, se apa-les, se persigue: la libertad de pensamiento es un mito, la de sindicación una burla. En fin, la misma esclavitud de la Monarquia, corregida y aumentada.

Pues bien; en el comunismo estatal tendréis esto mismo, y quisă algo más; unicamente que, en vez de Casares Quiroga, se llamara Maurin (pongamos por caso); en vez de la Guardia civil os mandara a la carcel la Guardia Roja, y en vez de apa-learos los de Asalto os apalearan los de otro Cuerpo crosdo exclusivamente para esc an, debiendo advertir que el cambio solo se operará en el uniforme; los que lo estenten serán los mismos.

¿Qué labor y qué propésitos niemo de Miravitlles y compa-llevaron al poneio a la Felgue- fix.—Manuel Masip.

ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA)

De la eyaculación precoz (pérdidas seminales), de la debitidad muy eficaz contre la neurostenia en todas sus manifestaciones. El más poderosa einborador y regenerador de la actividad

neuro espiño médulo-gential.

Dinérgico y homo-astimulasa de las glandulas intersciclates.
Produsto plutiglandulas, comptetamente inclonatvo. Runce perjudica, actesiona ningão organo, ni el funcionamiente de 166 milliones.

Sice, eo les long ming én órgano, ni el fractionemiente de les millemes.
No contiente di scirrigarina, ni fectures hi contributo, ni medicamento accitante perjediciol.
PRODUCTO MACNO E INSUSTITUIALE PARA RECOBRAR LA
PERDIDA PELICIDAD CONVUGAL. PROSPECTOS GRATIS.

Leberatorios Parmacológicos de W. Dutrem Mes des Petro, 10- p. APCELONA - 7-14, 1883

Afrala de Gurrea

El comingo, 15 de mayo se celebró en ésta un mitin. Presi-Cutizul, quien después de breves frases cele la palabre a F. Mu-ñoz. Diserta este camarada des-Espana, los caltas, fuego fos romanos, y hace una definición de las religiones a través do los

Seguidamente usa de la palabra el compañero Domingo Pascual. Aface al capitalismo como serias, y termina el citado camarada con un llamamiento a todos los trabajadores para que abandonen la politica y se sumen a nuestras filas para derribar al Estado y poder llevar a nuestros hermanos deportacios a sus hogares.

Protesta energicamente por la clausura arbitraria de los Sindi-

Luego habis Josquin Balles-ter, el cual hace un pequeño ba-tance desde que en España se instauró la República, resultado que por cantidades excepcionales nos regalan a montones los de Asalto. Prosigue el camarada Ballester que todos los hombres que sientan amor a la Humanidad y tengan ansias de libertad estén alerta para el momento

Por último el compañero Alvaro saluda a los trabajadores en nombre de la Regional de Zaragoza. Define y combate la reforma agraria, diciendo que mientras la tierra no sea propiedad comun, no podrán desenvolverse como es necesario los trabajadores campesinos.

Termino el acto con el mayo orden, dande vivas a la gioriosa Confederación Nacional del Tra-bajo y al comunismo liberta-rio.—M. Franco

Granada

LEY QUE MATA

En las calles de Granada otra vez se ha querido derramar sangre proletaria. Para ello se ha movilizado una banda de pistoleros, a cargo de los célebres matones "Funes" y Vita, con el sólo objeto de asesinar al gran lucha-dor Antonio Morales, cuando este compeñero marchaba tranquiamente a su domicilio a descan-

Un grupo de pistoleros espera ban en los alrederores de la ca-sa en donde habitaba este compañero, en la oscuridad de la noche del dia 23 de abril, y en el momento que apareció, sonaron varios disperos, que no hideron

Dos dias después se ha sabido en todo Granada que el Comisa-rio de Policia, señor Gosc Gon-

alta personalidad en el que reconordaba la prision urgente de to des les militantes de la C. N. T.,

vivos o muertos.

Esta confidencia puedo aclacho estas afirmaciones un individue de la policia, ca un caré cen-trico. Además, como botón de muestra de la represión tan bárbara realizada por la Policia y bre las bombas y petardos lau-rados en la pasada huelga, no ha obrado dicho suez especial con arregio a lo que las leyes orde-nan y fijan en el Código; ha obra do por el capricho del partido socialistas. Gracias a las violencias ejercidas con los detenidos han tramedo un complot donde se busca la prisión por tiempo definido, de 52 militantes, para de esta forma matar a la Confederación Nacional del Trabajo en Granada y su provincia. Do nada sirve tenar a estos

compañeros presos ni tampoco la de perseguir a varios camaradas, cuando en estos momentos vive la C. N. T. con más firmeza revolucionaria que antes de la represión brutal.

Se han clausurado los locales de los Sindicatos, se ha maltratado brutalmente a varios compafieros; se ha procesado a 18 camaradas por un juez especial, sin flanza, y se ha querido asesinar al compañero A. Morales, para de esta forma matar a la C. N. T. y a la F. A. I., y nada han conseguido estos hombres de la llamada República de trabatadores.

Los trabajadores granadinos continuan con más voluntad los principios de la Confederación, principios de la Confederación, como lo demostraron en la ma-nifestación del Primero de Ma-yo, vitorando a la C. N. T. y a la F. A. I., y dando mueras al partido socialista y al barbudo orador que de ima manera des-carada mintió y caluminió a los hombres que en los tiempos de la Dietadura pusieron sus pe-chos contra las balas alfonsinas, y que hoy astán preses por esta y que hoy cetán presos por esta República de enchufistas. — Rafeel Vargas.

UNA NUEVA TRAICION DE LOS SOCIALISTAS

La huelga de los trabajado-res de las minas de Fábrica de Mieres fué esbotesta. Una vez más los obreros mineros fueron victimas de los manejos de los lideres políticos, especialmente de los socialistas, que esta vez, como en otras anteriores, traicionaron la huelga.

Debemos bacer constar la poca solvencia moral de la clase trabajadors, en lo que al trate que se les debe dar a los esquiroles se refiere. Se da el esso ráles habia recibido un telegra- lamentable de que huelguistas pais. Corre

mente por las tardes, después

de haber cometido los unos la felonia de traicionar a los otros.
Los mineros del Grupo Mariana y Corujas, al declararse en huelta, lo habian mono presentadiendo de sua respectivos Sindicatos (comunista y socialista), o sea, Autónomos y de la Unión General de Trabajadores, pero sin lograr sustraerse a la tutela de unos y otros. Las cosas habian llegado a tal

extremo, que, no obstanto los esfuerzos de los socialistas, encaminados a que los obreros se reintegrasen al trabajo, los dias 8 y 9 holgaban cast la totalidad de los mineres. Al efecto de inocular en la mente de los mineros mayor pesimismo y cobar-dia, para el dia 9 del corriente se convocó a un mitin, que dehis temer lugar en la Ca Pueblo, en el que debian tomar parte Gradiano Antuña, Amador Fernández y el presidente de la Diputación, R. G. Peña. Cuando se iba a dar principio al mitin, dos jóvenes repartian hojas aconsejando a los obreros teroir la prédica de los socialistas, saboteadores de la huelga. A uno de ellos, que se loca-lizó frente a la Casa del Pueblo dos socialistas que salieron de dicho Centro le quitaron los manificatos, mientras que otro socialista, llamado Faustino Rodrigues, sacando una pistola, trató de disparar sobre él por tres veces, no consiguiéndolo por habérsele encasquillado la Estos mismos individuos que

usan pistola, baciendo ostentación y uso de ella, son los mismos que liaman pistoleros a los obreros afectos a la C. N. T., con

sorprendente cinismo.
El público, indiguado ente la actitud salvaje de este votante, fanático como un comunista, se abalanzo sobre él, dándole algunos golpes, bien merecidos. Los socialistas llamaron en su

auxilio a sus amigos, los guardias civiles. La presencia de és-tos excitó más los ánimos del pueblo contra los enchufistas, los que se vieron obligados a suspender el mitin hasta el dia siguiente, que lo celebraron con asistencia de los guardias de Seguridad. Vavanse dando cuenta los

obreros del proceder de los "redentores" del pueblo tan pronto llegan a ocupar algún puesto

Socialistas y bolcheviques sor unos mismos, diferenciandos solamente en el notable hecho de que unos nos hablan desde el Poder y los otros desde la oposición. Hechos idénticos a los registrados aquí se registran en Rusta, donde los bolcheviques envian a Siberia a quienes no están conformes con el sistema de oprobio que existe en aquel

NUEVA AGRUPACION

constituida en esta barriada una grupación de jovenes anuantes de Acracia y con los fines altamente humanistas de contributr con sheatfos máximos estuerzos a la gran obra de liberación humana y de justicia social.

Précisantes libres. Nuestres médies sconémises son deficientes. Recomendamos a Grupos y compañeros afines, que puedan desprenderse de algunos folletos y libros, los manden a nuestro

Nuestro proposito es de difundir los exosisos ideales de amor entre todos los hombres y de luchar por la integran emancipa ción del proletariado, esto es, el comunismo libertario. Saludamos fraternalmente

camaradas presos, perseguidos y deportados.

Deseamos relacionarnos con todos los Grupos afines. Reco-mendamos a toda la Prensa libertaria de la Peninsula remitan un ejemplar a nuestra dirección, como asimismo la reproducción de la presente nota. Por la Agrupación Libertaria de Churrians, Juan Robles, Calle

Correos, número 3, Churriana. (Málaga).

Vitoria

A LOS TRABAJADORES, EN GENERAL, Y A LOS META-LURGICOS, EN PARTICULAR La lucha de clases: la lucha

del esciavo contra el esciavizador, se recrudecia por momentos, y se hacia más intensa, por la aparición sobre el tablero de organismos que llamandose obre-ros, eran dirigidos y orientados por la propia burguesia unos, y por firones de ella, hombres con nombres de intelectuales, otros.

Los mal llamados socialistas, poniéndose a toda reivindica ión de orden económico y traicionando las más bellas gestas del protetariado, hacian que la lucha fuera enconada, y muchas reces que esta fuera de hermano contra hermano, saliendo así ilesos los intereses de nuestro común enemigo: la burguesia.

La burguesia por su parte, de scuerdo con las autoridades, puros fieles guardadores del robo legalizado que representa la pro-piedad privada, hacía que en las fábricas y talleres fueran expul-sados los hombres que pertenecian a la C. N. T. y sólo pudie ran trabajar los de la U. G. T., los de los Sindicatos católicos y los de Solidaridad de Obreros Vascos. Esto se hacia con tal descaro, que si los componentes de esce organismos politicopatronales, aunque ellos se intitu-len obreros, hubisran sentido un poco siquiera su dignidad de clase, hubieran lanzado por la borda a sus traidores dirigentes. Pere no velan o no querian ver esto, y seguian consciente o in-conscientemente traicionando a sus hermanos, sin comprender que era traición que se hacian ellos mismos.

Si en algún tiempo aostenia-mos que no eran los trabajadores los que se dedicaran a tan bajo y ruin papel los responsables, sipo sus dirigentes, boy, tenemos que rectificar en parte y decir, que también los que jun-to con nosotros trabajan, sudan y pasan hambre, tienen su parte de responsabilidad, quizás más que sus propios directores; por-que el director de masas no tiene otra aspiración que vivir a costa del sudor y de la ignorancia de los trabajadores.

Los metalurgicos de Vitoria tienen de esto una buena prueba. Todos recordamos la huelga que en los talleres de Armentia y Torres se suscitó un dia porque la Policia se personó alli para afrancar a viva fuerza a un compañero. Todos recordamos asimiemo, que el resto de los traba jadores, hecha la excepción de los "ugeteros", sintiendo ultrajeda su tegidado, dejaron las labores y tedes como un solo hom-

jeda su dignidad, dejaron las la-beres y todos como un solo hom-bre salieron a la calle.

Bien sabemos lo que costo arrancar de alli a los amigos del enchufe, y cuando se hicieron las bases de arregio, los patronos, con el fin de perjudicar a los obreros sindicados en la C. N. T. cuisieron poner la jornada reba-jada para ellos solos, pretextan-de que eran los más modernos. Tal absurdo no se podis con-centir, y no se constntio; la jor-

sada fue rebajada para todos por igual, excepto en una Sec- - El Comité.

ción. Al cerrer del tie mente que todo aquello era ficti-cio; que se seguia trabajando con la misma intensidad que antes, protestaron y exigieron a ra la de 48 horas semanales. Les patronce aceptabani pero, esta jornada había de ser para las elemento de la U. G. T. y para los otros de 4 dias.

Valla

Liam pañeros de esti den cu en que de la l tado es Paritas para le Quis

citados priedes cuerdo

esta S flicto

tuvo

Con

conflicers y
Ports
Is fe de rer se
trabaj
Con
mos et
prests
rritoe
veneits
sancio
meter
deces.
Pero
comps
cen, p
bajo e
can lo
humas
Con
ruinda

almac

BUS S

came

cess.

contr

trato

que le sin c

cidad Per prend ben q

es pro los pl plotar

ja, est

una.

tigo s

un tre marie los se bi qui huelg villan de la

Hosp

Sindi comp trecu dos". Die ma vincu quien por I pacos cura . Q nes e La vido be a la cida des dond dran man ciere asist pues build

En

Que cada uno ocupe su puerto, pero sin perder un esgundo; que piensen todos lo que les conviene ciás oponerse a un lado para defender sus intereses como hombres y trabajadores, o ponerse al otro a defender los intereses de sus enemigos, que será nuestra propia miseria.

Los que ya hoy pertenecemos a la Confederación, démonos cuenta de la responsabilidad mo-ral que pesa sobre necotros en estos momentos. La nota de la patronal metalúrgica, adhiriéudose a las autoridades, y a les ciras organisaciones y deciarán-donos indescables, representa la lucha más criminal que ha podido sonar nadie contra nucetra

Nuestra respuesta, anto tal provocación, debe ser la de luchar más bravamente, más denonadamente que nunca por engrandecer con ideas nuestro organismo sindical y ser todos y ceda uno de nosotros, en todos los casos y lugares, unos seforundos heraldos de nuestras justas y humanas tácticas, para que en una fecha no leiana sea una realidad el Comunismo libertario. - Daniel Orillo.

Madrid

JUVENTUDES DE EDUCA-CION LIBERTARIA. — DE IN-TERES PARA TODAS LAS SECCIONES

Ante la campaña de agitación pro deportados emprendida por la Confederación Nacional del Trabajo, que culminará el dia Espash, el Comité de Relacio nes ha tomado el acuerdo de aplazar el Congreso en preyecto hasta que las circunstancias nos sean más favorables. Esto, a nuestro entender, es lo más opertuno. ¿Con qué dificultades tropezarian los delegados basta llegar a Madrid? ¿ Acase en esas circunstancias les dejaria llegar su destino la Policia?

En momentos así, todos los los elementos tienen que estar colocados en sitio donde su labor pueda ser eficaz; ningún sitio mejor que la localidad donde re-siden. También prevemos que no tendriamos local donde celebrar mestro comicio. Creemos os haréis cargo de todas estas difi-

Esta circular anula la nota te Comité.

Sin más, vuestros y del comunismo libertario. Por el Comité, Juan Pacheco.

El Sindicato Unico do la Construcción de Madrid y sus li-mitrofes (Sección de Albañiles), pone su conocimiento de todor los confederados que con fecha 6 de marzo y 26 del mismo fue-ron dados de baja los individuos Teódosio Moreno y Angel Sánchez Velasco, con el nombre supuesto de Saturnino Escolar Ortiz este último y expulsados de esta Sección el día 5 de mayo por acuerdo del Cómite, por ha-ber ingresado estos individuos en el Cuerpo de Asalto. Lo cual hacemos público para

que se les tenga en cuenta "sus buenos servicios" el día del juicio del regimen capitalista. - El

Esta Comité pone en conocimiento de todos que con fecha 26 de marzo fueron dades de baja los compañeros José Cialla, Santiago Bueno y Bañasi Cabrora, por encontrarse haciendo las veces de patronos, teniendo a su servicio a todos los trabajadores de la obra donde se escuentran por enteader esta Comité que caiste una incompatibilidad entre las funciones de patrono y los princípios confederales. Esta decisión del Comité fue refresedada en la asamblea general de dada en la asamblea general de la Sección celebrada el 27 de abril de 1982 por acuerdo de la cual hacemos público en la Preuen este case; advirtiendo que la asamblea acordó, asimismo, que en caso de que alguna vez volvieran estos compañeros, no se les dé de alta sin antes ser discutido en una asamblea general.

Campaña sanitaria

Las comedias y falsedades más corrientes de la profesión médica

A. de M. Primero de Mayo. | clientela, ser más simpático y | olvidados al defecar... ; y como Me encuentre en un pueblo ayu-dando a un compañero que está enfermo y con una epidemia de por fortuna, o por mi cuidado, ninguna defunción. Numerosas quejas se han presentado contra mi. Mientras unos grupos de enfermos, los graves, me tienen verdadera simpatia, los otros, o menos graves, me miran con desconfianza y rencor. ¿A que desconfianza y rencor. ¿A qué es debido? Yo he repartido mi tiempo según mi conciencia: mucho para los enfermos más graves; breves momentos para los que viguen su curso normal. ¿Por qué, pues, se quejan? Mi amigo y compañero me da la

-Has de bacer más comedia -me dice-; has de poner el termémetro a todos los enfer-mos, aunque no lo necesiten.

Efectivamente: ahora pienso que cuando pulso a un enfermo de sarampios y por el pulso co-posco perfectamente el estado de su corazón y su temperatura, me marcho sin poner el termó-metro. Es un aparatito que lo uso sólo cuando tengo necesidad de el, y entonces saco todo el partido posible, utilizandolo juise un aparate pera hacer come-dia, no lo babia pensado nunca. A veces nos encontramos de-

lante de enfermos que a la pri-mera mirada sabemos perfecta-mento su enfermicias, y otras tenemos que emplear mucho tiempo y hacer numerosismes pruebus para convencernos de la enfermedad de que se trata. For que, pues, emplear el mis-mo tiempo para todos los enfer-mos y perderio baciendo come-dias indignas, adulando la igne-rancia de la gente, en vez de combatiria con puestra cujtura? ¡Todo por tener un poco más de

ganar unas pescias más! Solamente poniendo cuidado en mis disgnosticos he sabido imponerme como médico y como clínico, sin necesidad de bacer nunca comedia; pero sunque me muriese de hambre, jamas acudiria a estos truces para poder

Una mujer mirara con mas simpatia al médico que le diga que su hijo "tiene la baba dentro del vientra", que al que le explique que la enfermedad es una inflamación del intestino, por desarregios de alimentación. Pero, jouas diferente el resultado! En el primer caso, el médico gana faga porque la fishre, secundo la boca del niño, y el moco que, semejante a baba, sale con los excrementos, convencen fáctimente a la madre, al mismo tiempo que queda satisfecha por Una mujer mirara con mas tiempe que queda satisfecha per no hacersele ningun cargo. En el segundo caso, la madre no comprende le enfermedad, que-da disgustada por las censuras del médico y muchas veces va a otro médico. Pero en el primer otro médico. Pero en el primer caso, la madre, incurrier las mismas faltas cuya importancia no se explica, da lugar a veces a la muerte del enfermito,

y en el segundo caso, temerosa, aunque efendida, extrema su cuidado y salva a su hijo.

En la immensa mayoria de casos, la gente mide la inteligencia de los médicos por su habilided en la inversión de fantasticas que no mentios como por su habilidad en la inversión de fantasticas que no mentios que no mention que ne mention que no mention que no mention que ne mention que ne men cas mentiras, que no sen incoen-tes, sino muchas veces causa de desertres. En la provincia de Lérida, a una enfermedad de los intestinos el médico la llama "recó", es decir, rincon, como que-riendo decir excrementos scumu-lados en un intestino, sel como

> REDACCION: Tulétono 33573

la familia sabe que las purgas limpian los intestinos, antes de llamar al médico aplican a casi todos los enfermos purgas vio-lentas y a veces peligrosas. La fantasia de los médicos, y

a veces de los farmacéuticos, es portentosa. Así se sostienen leyendas estúpidas sobre las impurezas de la sangre, los depu-rativos, que son timos en su ma-yoria, los remedios para crecer yoria, los remedios para crecer el pelo, la anemia que sirve para ocultar la tuberculosis, etc. La propaganda de los médicos y farmaceuticos, abusando de la ignorancia y credulidad de los enfermos, no puede ser más tentral en abeciuto. Médico hay que tiene en su dospacho aparatos fantásticos do eficacia sule o que no funcionas, y al amparo de estos chismes cobra fama y crecidos honorarios. Muchos farmacéuticos apuncian sus medicamentos para curar enfermecamentos para curar enferme-dades incurables, y otros médi-cos no les van detrás en sus enormes exageraciones. Prueba de ello es el método Asuero... Lo más malo es que no sólo

viven los médioss y farmacéuticos de los pobres y engañados enfermos, bonradistimamente, se-gún la ley, sino que la ignoran-cia, fomentada por los profesionales, de pie a que se aprove-chen los curanderos.

A proposito de este quiero re-A proposito de este quiero recordar un curandero que se hacia llamar pemposamente oi profesor Pruman, confidente de la
Policia y chariatas inacportable,
sin cultura alguna. Puso una
clinica en la Rambia, adornada
con apartos vistosos, pero perfectamente inútiles, a pesar de
lo cual se ganaba ochenta duros diarios, mientras muchos
mádicos, muy buenos, pero menes embusteros, no ganaban para pegar el piso.

***************************** LA CAIDA DEL DICTADOR POR A PESTAÑA

Ouarto número de la incomparable publicación obrerista, sema-ual, LA NOVELA PROLETARIA. El consecuente sindicalista ha escrito, en este número, un vibras-te relato de la caida del deciador ruso Leuin, que ningún obrero de-

TA DE ACCION, por Augusto Vivero: UNA PEDBADA A LA VIB-CEN, por José Antonio Bulboutin: y LAS ANDIAS EXPORTAS, por mardo Harrioberg.
Pedides a EDICIONES LIBERTAD: Rema, G. Madrid.

números publicados por LA NOVELA PROLETABIA, que servi-

Fral

INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

1932

o, ettan-n clara-ra ficti-lajando que an-len. Lon co, esta-ara las inaba di

y para

puesto,

do; que onvieno

para de-

nerse al reses de nuestra

secemos semonos dad mo-tros en

a de la chiricu-

y a lan

eciaran-centa la ha podi-nuostra

nte tal
a de lumás depor enstro ortodos y
n todos
s esforras juspara que
sea una

DUCA-DE IN-

en toda

erdo de

proyec-

tancias

. Esto.

lo más

cultades

s basta

on east

a Hegar

dos los

su labor

on nitio

onde re-

que no celebrar

e os ha-

as difi-

la nota

Comité,

y sus li-pafilles),

n feeba

mo fue-dividuos

ret San-

nore su-

Mar Or-

ados de

e mayo

por ha-

dividuos

del jui-

Olalla,

Cabro-

endo las do a su

sjadores

eup est

dad en-trono y en Esta

retrep-

peral de 27 de

ió de la la Pren-

, no re

BEREE

TANA

sema-

entrau

Llamamos a todos los companeros camareros y cocineros de esta localidad para que se den cuenta de la posición falsa en que se encuentran en el seno de la U. G. T., por haber aceptado ese organismo los Comités Paritarios, de triste memoria para los trabajadores del ramo. cuisiéramos que los camare-ros y cocineros de la provincia de Tarragona se dieran cuenta de que les Comités parasitaries solo sirven para dar de comer a custro enchufistas que le han

tomado odio al trabajo. Los que aun crean que sin los citados Comités Paritarios no prieden conseguir nada, que recuerden el triunfo obtenido por esta Sección con motivo del conflicto de la fonda del Universo, cuyo patrono, José Gatell, no tuvo otro remedio que ceder a nuestras justas demandas.—La Receión.

Sardañola - Ripollet

Continua sin solucionarse el conflicto existente entre las obreras y la Dirección de la casa Porta Lancelat, debido a la mula fe de ese burgués y a no querer ser juguete del mismo, las trabajadoras.

Confisdo en la ayuda de algupos copcejales de Rubi, que se prestan a favorecerle, como perritos falderos, se ha creido invenerble, y piensa que por can-sancio y necesidad las hará someter a sus caprichos y estupi-

Pero no será así, porque esas compañeras, que bien le conocen, piensan en no volver al trabajo en tanto no se les reconoscan los derechos que como seres humanos les pertenecen.

Como botón de muestra de la ruindad de espiritu de ese desalmado, citamos el caso siguien-

En la citada fábrica prestaba sus servicios, como técnico, un camarada de nacionalidad francera, que para tal efecto fué contratado, asegurándole un contrato de dos años de permanencia en la misma.

Y ahora, aprovechando la coyuntura de la huelga, sin causa que lo justifique, ese hipócrita sin escrupulo intenta anular el contrato, basándose en incapacidad del citado camarada.

Pero las obreras, que han compreudido la maniobra, y que saoco que si para algo es incapaz, es precisamente para secundar los planes que para mejor explotarias ese energúmeno se forja, están dispuestas a prestarle el apoyo que se merece, pues es una injusticia que merece castigo severo lo que se comete con un trabajador, tratando de difamarle para así poder premiar los servicios de un sujeto de Rubi que se prestó a sabotear la huelga y al cual, en pago de su villania, se le ofrece la dirección de la fabrica.--Antonio S. Ortiz.

Hospitalet del Llobregat

El viernes próximo pasado dió una conferencia en el local del Sindicato de esta localidad el compañero Cristóbal Aldabaldetrecu, sobre el tema "Locos cuer-

Dice que ba escogido este tema porque le uneu estrechos vinculos con Ascaso y Durruti, quienes son tratados de locos por parte de quienes no son capaces de sentir esa sublime locura de amor a la Humanidad. Quiénes son los locos y quié-

nes son los cuerdos? La religión creó un dios malvado y vengativo que aniquila-ba a los hombres con sus rayos. Franklin interpuso al rayo de ese dios mitológico, el arma poderosa del pararrayos; fué, por tanto, un audaz, un impulsivo, un loco cuerdo, el que destruyo

la obra de los cuerdos locos. Se extendió en acertadisimas consideraciones, baciendo una das deportados ,esos locos cuerdos que luchan por un mañans donde los cuerdos locos no podrau esclavizar a los seres humanos, y terminó el acto ofreciende controversia, que no fué aceptada, por estar todos ion asistentes conformes con lo expuesto por et camarada Aldabaldetrecu. - Corresponsal.

Frat de Llobregat

HACIENDO HISTORIA

Al poco tiempo de ocurrido lo consignado en nuestra información anterior, los obreros precentaron unas nuevas bases de trabajo, pidiendo unas pequeñas mejoras morales y materiales, Barcelona", en las que, entre

habia visto la labor de la Guar-

dia civil en el campo. El dia que finia el plazo concedido a la casa para contestar a los obreros referente a las bases, se enteró la Junta del Sindicato que habia alguien que queria ochar la gente a la calle, a un conflicto, fuera como fuera. Para evitario, el presidente, el vicepresidente y el secretario, compañero Jordana, se colocaron en la puerta de la fábrica y recorrieron todos los departamentos de la misma, avisando al personal para que no abandonara ci trabajo sin un aviso concreto del Comité de fábrica, y asi permanecieron hasta las dos de la tarde, y en vista de que se verificó el relevo y nada había ocurrido, se marcharon a comer; pero a la media hora estaba ya todo el personal en la calle. ¿Quién ordenó el paro? Todavia no lo sabemos en definitiva, pero si sabemos que los que más gritaban y tenian interés en ple-

gar fueron los primeros que la

Al dia siguiente (domingo),

casa readmitió de nuevo.

los obreros, reunidos en asamblea, acordaron dar un voto de contianza a la Junta para que tratara de arreglar el conflicto como fuera. La Junta se persono en la Dirección, y por ambas partes acordaron reanudar el trabajo en las condiciones de antes, o sea, anulando las bases presentadas. Digron cuenta del resultado obtenido a los obreros y también quedaron conformes. De nuevo se persona la Junta en la Dirección para darle cuenta de la solución del conflicto por parte de los obreros, y en-tonces la Gerencia de la "Seda Barcelona" les contestó que tenia que despedir a 30 obreros, y les entregó una lista que ya tenian hecha de antemano. Este proceder por parte de estos holandeses, como es natural, produjo la consiguiente indignación a los compañeros que efectuaban la entrevista, y tras una acaiorada discusión se rebajó la cifra de los despedidos hasta a once. Dada cuenta en la asamblea de semejante maniobra por parte de la Dirección, la indignación de todos los camaradas que estaban reunidos no tuvo limites; pero, no obstante, con el fin de evitar el conflicto, se acordó se castigara, si algún culpable resultaba, con tres meses de Se leyeron los nombres y pu-

dimos constatar que sólo se trataba de los compañeros que protestaban cuando la Gerencia cometia alguno de los muchos atropellos y arbitrariedaden de los que muy a menudo acostumba el nombre de Juan Rueda, que no trabajaba, por estar de baja por enfermedad; pero se daba el caso que este camarada habia formulado una protesta contra un portero que acostumbraba a achuchar a las muchachas con un látigo, y pidió se despidiera a otro que estaba cobrando el retiro de suboficial de carabineros y ocupando, por lo tanto, el puesto de un sin trabajo. (Esto lo propuso en asamblea del Sindicato.) Esta compañero, junto con su hermano. se encontraba en el local del Sindicato leyendo cuando la masacre del Prat. La Guardia civil les cacheó y les mandó que se retireran a sus casas. A los pocos dias fué dicho compañero a la fábrica a pedir permiso para un mes, a fin de cambiar de aguas y acabarse de restablecer. por no encontrarse muy bien restablecido de la enfermedad (ocasionada por la aspiración de los ácidos que emplea la casa para la preparación de las materias primas), cuyo permiso le fué

Al regresar y presentarse a la casa para trabajar, le abonaron los dias de baja y le comunica-ron que estaba despedido, sin más explicaciones. Pero no termina aqui. Se marchó para Almeria a trabajar, y por los sucesos de Figols les llevaron conducidos, a él y a su hermano, a la carcel de Barcelona, delatados por los porteros antes aludidos; según afirmo el juez que les proceso, señor Maestu.

Siguiendo a lo de antes. Al volver la Junta a la fábrica a parlamentar con la Dirección, ista les contestó que de momento no podia darles una contestación categórica y que volvieran

Al dis siguiente se encoutraron con la puerta cerrada, y asi otros dias sucesivos, hasta que, por fin, aparecen unus hojas por el Prat, firmadas por la "Seda

a fin de regularizar el trabajo e otras cosas, decia que quedaba , soluta de todos los seres, sin dis-higiene de la fâbrica de la "Seda | todo el personal de la casa des-Earcelona"; pero entonces ya se | pedido. Y en la puerta de la mis-sexo. ma otro papel, que decia: "Ce-rrado por abandono del traba jo." - F. Novellón.

(Continuará)

Santa Coloma de Gramanet

En la Casa del Pueblo dió su segunda conferencia, sobre el tema "La esclavitud sexual de la mujer", el profesor de la escuela racionalista de esta entidad cultural, companero Maximo florca.

En esta, como en su primera conferencia, nos demostró el compañero Llorca que está documentadisimo sobre el tema desarrollado.

Muy elocuentemente detallo en la forma digna en que vivirá la mujer el dia que logremos y proclamemos la libertad ab- za de la República, 24, y el al-

Hace mucho tiempo que los

limpiabotas tratamos de organi-

zarnos, y reglamentar el trabajo

en la vis pública. Moses antes de

instaurarae el nuevo régimen re-

publicano en España, los obreros

impisbotas de salón, hicieron un

llamamiento a todos los demás

companieros para constituirnos

eu Sindicato, al cual acudieren

Más tarde, convencidos de que

únicamente antes del fatal año

de 1923, y formando en los cua-

dros de la C. N. T., habiamos te-

nido verdadera personalidad

Una vez organizados dentro de

la Confederación, todos nuestros

trabajos y nuestras asambleas,

tuvieron un sólo objetivo: regla-

mentar el trabajo en la via pu-

blica Instancias al señor Alcal-

de, Comisiones al Ayuntamiento,

bases de reglamentación, regla-

mento individual comprendiendo

las bases, a las que se habian de

ajustar todos aquellos que estu-

vieran en posesión del permiso o

patente, en fin: una reglamenta-

ción como corresponde a una

ciudad como Barcelona, como

conviene al público en general y

como nosotros la deseábamos. Y

para demostrar que no es una

majaderia, vamos a detallar el

reglamento, al que nos tenemos

que ajustar todos los que traba-

"1.º Para disfrutar este per-

miso, queda obligado al regin-

mento siguiente, el compañero

previamente al obtener el mis-

nio, y en los años sucesivos que

le sea presentado el recibo al co-

bro, el derecho de permiso esta-

2." De llevar siempre consigo

3. De llevar siempre que tra-

y en sitio visible la correspon-

diente chaps, con el número

baje del oficio, el permiso y pa-tente, en el que irá la fotografia

del interesado, y deptro de éste

la tarifa de precios que rija en

4.º De ir siempre debidamen-

5." De no permanecer en gru-

pe ni ejercer el oficio en sitio

donde interrumpa el paso o mo-

6.º De observar todas las re-

glas del orden, respeto, modali-

lad y ciudadania. Le será retira-

do el permiso o patente, por

Por ejercer el oficio en estado

de embriagues; por no ajustarse

a la tarifa de precios, o hacer ob-

jeto de france al cliente; por no

cumplir el horario de trabajo, o

salir a trabajar fuera de la de-

marcación consignada en el per-

niso. Hay une note que dice:

Estas bases de trabajo han sido

sprobadas y autorizadas a tal

ciecto, en fecha 30 de julio

Esto, que al parecer, debia encontrar todas las facilidades

del mundo, a posotros nos ha

costado improbos trabajos, y ste-

to mil pesetas. ¡Siete mil!... Sie-

te mil pesetas sustraidas a nues-

tros estómagos y a nuestros hi-

os. Para decir que auestros tra-

cuestras pesetas, no han servido

El acta del Consistorio que au-

toriza la regiamentación aproba-da por unanimidad, todo o nada,

era una ilusión nuestra. Pero pos queda la satisfacción de haber

querido bacer una cosa bien be-cha, y que si no se hace o no se ha hecho no es culpa nuestra, si-no de de los sebores que en las reuniones del Consistorio aprus-

ban — quisiéramos saber cuando estos concajalillos aprueban ésto

bajos, nuestros sacrificios.

para nada

leste a una tercera persona.

cualquier de estos casos:

te aseado y uniformado.

igual al permiso.

blecido por el Ayuntamiento.

jamos en la via pública.

obrerosocial, acudimos a ella.

todos sin excepción.

El miércoles se verifico el entierro civil de la nifia Raquel González, hija de nuestro estimade companiero Antonio Gon-zilez Cuerdo, que el martes, se shogó jugando en un cubo de

El entierro constituyo una imponente manifestación de duelo, pues, a pesar de ser dis labora-ble, asistieron varios centenares de compañeros.

Recordamos a los compañeros y a los cludadanos en general, que sigue el conflicto en las siguientes barberias: Miguel Gaspar, calle A. Clavé; Vicente Mu-ñoz, carretera de San Adrián, número 11; Pascual Mancha, destruir el régimen capitalista Mercado, 37; Rosendo Ruiz, Pla-

Los limpiabotas, a la opinión

personal para cooperar a la re-

glamentación; es paradójico, y hay para morirso de risa, ¡Falta

de personal! cuando se trata de

reducirlo. Sólo con una pequeña

parte de los que en las Tenen-clas hacen de "botones" para

azuntos particulares, de los res-

pectivos tenientes de alcalde, ha-

bria bastante y aun sobraria al-guno. Además, si sabian de an-

temano que la reglamentación no se llevaria a cabo, ¿por qué se nos hizo pagar por la fuerza?

MARITIMAS

DESCUBIERTO

Conociendo todos como cono-

cemos al camarada Fargas- de

Juny, no podemos por menos de

el lucro.

Sólo debemos advertir que cada cual cumpla con su obli-gación de solidaridad con nues-tros compañeros en conflicto.

Para tratar de un asunto de sumo interés, se reunira maña-na, sábado, a las nuevo de la noche, la Junta de la Casa del Puebla

Se ruega la asistencia de todos los compañeros de Junta y la de todos aquellos a quienes interese la labor cultural de la

En el local del Sindicato se ha instalado una barberia comunal, a cargo del compañero Parrefio, despedido por la Patronal

Esperamos os solidariceis con nuestros compañeros bolcoteados por la Patronal del ramo de barberos.-La Junta.

Sin tomar parecer a ningún obrero ni saber las condiciones de trabajo, el Jurado Mixto de la fabricación de cal, yeso y cemento ha aprobado un nuevo horario de trabajo en la cantera Freixa. Al ver los obreros aquel papel provocativo, le dijeron al encargado que lo retirase si no queria que lo rompiesen, con los obreros, estaba el Sindicato para entenderse. Pero hete aqui que el dia 10 se presenta un auto en dicha cantera con dos individuos, que resultaron ser pistoleros del tristemente Studicato Libre. Uno de ellos era Miró, pistolero de la Patronal del cemento en tiempos de la Monarquia, y sigue siéndolo en tiempo de la República, reciutador de esquiroles y jefe de pistoleros en la pasada huelga que sostuvieron los compañeros del "Griffi", de Villanueva y Gel-tru, delegado entonces del Comité Paritario y, al parecer, hoy de los Jurados Mixtos. Aunque se ha dejado el bigote más largo y lleva gafas, ha sido reco-

El otro, encarándose con los obreros, les dijo que en nombre de la Delegación Regia del Trabajo tenian que acatar aquel horario. Los obreros, por toda respuesta, chirriaron los dien-tes al saber que eran pistoleros y ver a Miró parapetado junto al auto con la mano metida en el bolzillo. ¿Qué se proponian? Nada bueno deberia ser. Pero le advertimos a Miró, y a todos los pistoleros del Jurado Mixto que si vienen a provocarnos sa-bremos defendernos, y si ellos tienen pistolas nesotros tenemos puños, uñas y dientes.

Y ahora para el gobernador: Si Monjos se convierte en un Arnedo o Pasajes, el causante y responsable será el director de a Fábrica de Cementos y Cules Freixa, S. A. En un año no hemos alterado lo más minimo el orden en este pueblo; hemos estado supeditados al capricho de este señor. Ha dicho que tenía poco retiro (no teniéndolo) de material y nosotros hemos echado cuatro y cinco dias a la semana; pero si nos provoca paseándose con los pistoleros por dentro de la fábrica, le advertimos también que, si en un año hemos sido corderos, en una hora rugiremos como el león, y como lecues imbremos defender-

A LOS OBREROS DE LA CASA ROCA

Compafieros: Todos sabemos que la industria de calefacción y material sanitario, de que se compone nuestro trabajo, fué fundada por los hermanos Roca. Hubo paz mientras ellos fueron los únicos "amos", quirá porque se hacian riquisimos a paso de gigante: prueba de ésto es que en el transcurso de quince años se han hecho dueños de unos millones de pesetas a costa de nuestro pellejo. Después de baccr esta fortuna, fué tan grande la ambición por engrandecerla más, que optaron por reprendernos a todos los que no habiamos hecho más que comer pan y cebolla mientras ellos se hacian ricos. Para emprender la represión no quisieron, los Rocas, ser responsables directos, y para esconder su cara, de la noche a la mafiana, juntaron el capital con una empresa extranjera, convirtiendo así la fábrica en una colonia más, como lo es la "Seda Barcelona", del Prat, la Telefo-

nica, etc. Desde entonces, trabajar en casa Roca es trabajar en un infierno, como vulgarmente se dice; todo son ingenieros, quimicos y directores; para cada do-cena de obreros hay un cabo de vara. Fué tan dura la represión contra nosotros, que hoy en esta colonia extranjera hacemos los obreros un 40 por 100 más de producción con los mismos jor-

nales que ganábamos antes. Yo entiendo que no debem tolerar más todo este estado de cosas. ¿No estáis viendo que nuestros explotadores, alegando crisis de trabajo, no nos dan más que algunos jornales, cuan-do a ellos les da la gana? Con todo y eso, no pasa un sábado que no se despida a algún com-pañero, alguno de éstos con ocho y diez años de operario en la casa, tiempo suficiente para arrancaries la poca juventud que les quedaba. Ahora ya eran viejos, no los necesitaban, y aprovechandose de la represión de que somos victimas por par-te del Estado los coban a la calle y aqui no pasa nada; y asi iran continuando haciendo la tria mientras nosotros estemos durmiendo el suello de los buenos esperando que nos den coci-das las cosas que nosotros debe-mos cocer.--Mariano Canero.

> ADMINISTRACION: Teléfono núm. 23271

sos, y cuando alguien más pobre o más miserable que nosotros, nos pide algo, acostumbramos a socorrerios con lo que podemos.

justificar su conducta en las ges-EL PORQUE DE LA REGLAtiones por él tratadas de realizar MENTACION ocerca de lo decretado por el Gobierno sobre supresión de lineas Creemos nosotros que, por tramaritimas, verificadas hasta hoy por la Compañía Trasatlántica, iendose imposibilitado para llevarias a cabo, a causa de las muchas dificultades habidas. Hoy, nos limitamos a decir que, habiendo cumplido siempre noble y lcalmente, hubiera sido un atentado de descrédito personal, si ello lo hubiera hecho guisdo por Pero podemos decir con orgullo, los que pertenecemos a pues-

tra querida C. N. T. que, a pesar de las viles y rastreras calumnias y difamaciones de que ha sido objeto el camarada Fargas de Juny, por el venenoso socialenchufista "navalista Muñoz Leonor, actual presidente de la nefasta La Naval. Estamos seguros de llegar a un próximo no muy lejano, en el cual veremos logrades todas nuestras aspiraciones. Por le tante volvemes a insistir en que la intervención del citado camareda en la cuestión relacionada entre la Compañia Trasatlántica y el Gobierno, ha sido movida por un simple impulso lleno de aphelos de justicia y solidaridad hacia todos los compañeros y personal subalterno, cuyas pruebas irrefutables. las adjuntamos en el siguiente telegrama:

"Finteredos calumnia levantada a camarada sobrecargo, por presidente Naval, Muños, sobre rabajos Madrid, para tratar evitar nuestra ruins, por decreto supresión lineas, protestamos energicamente contra campaña Naval a camarada sobrecargo, por reconocer en sus trabajos DEFENSA DE LOS TRABAJA-DORES DEL MAR, y no de locro y ambiciones personales, co-mo bien lo ha demostrado en esta ocasión y otras muchas.

Fin la mar y mayo de 1932."

A todas las industrias de cementos afectas a la C. N. T.

El Sindicato Unico de Trabadores de San Vicento del Raspeig (Alicante), ruega a todas las industrias de cementos manden su dirección a cale Sindica-to para poserso al hable en el plaso más breve posible. Direc-ción. Sindicato Unico de Trabajadores, calle Mayor, numero 35, San Vicento del Raspelg (Ali-

En défensa de SOLI-DARIDAD OBRERA

adquieren compromiso, o respon-sabilidad, por el voto emitido-ralquier asunto y no quieren raper más de él, de esos señores cen SOLIDARIDAD OBRERA. se comprometen a pagar todos los números que sean recogidos por la Policia, habiendolo becho ya con los números del mes paque no ses de la parte econo-

en general Alegan estes señores que falta : Cuando nosotros viendo que no se procedía a la reglamentación, pos dirigimos al señor Alguadé a manifestarie que no podiamos pagar, en tanto no se procediera a la reglamentación? Y si shora alegan falta de personal, nos-otros decimos: ¿ Qué se ha becho del que se empleó durante 15 dias, para que fuera por los cafés y al compañero que no hubicse hecho efectivas las pesetas — que eran todos — le sa-caran del café, le llevaran a la Comisaria de la calle del Carmen, y le decemisaran la caja? Que eran necesarias nuestras siete mil pesetas? Que nos las hubiesen pedido, que de no ha-bernos becho tanta falta se las hubiéramos dado; somos genero-

tarse de un servicio público, o mejor dicho de una industria, que por lo menos en su mitad se desarrolla en la via pública, y que por la fuerza de la costumbro ha llegado a ser necesaria a seiscientas familias que de cila viven, y a miles de ciudadanos que de ella se sirven, debiera ser objeto de un poco de atención por parte del que en la vía pú-blica tiene poder y autoridad, máxime cuando a los que la ejerse les obliga a contribuir con una determinada cantidad de pesetas. Pero, seguramente, que no son estas suficientes razones para que las autoridades se determinen a poner la atención debida, a fin de evitar ciertas anomalias quo se vienen sucediendo desde tiempo inmemorial, y que pone en constante evidencia a los obreros que vivimos de nuestra profesión, que es la de lim-

Nosotros que estamos acos-tumbrados a ver, oir, y callar, y practicamos el silencio tan bien como el primer diplomático del mundo, nos vemos obligados a hablar y denunciar anomalias que nos denigran, ante todas las clases sociales, sin tener nosctros la más minima interven-

Podemos nosotros disculpar muchas, muchfalmas cosas de las que ocurren hoy en Barcelona, y en España entera. Pero no el que con nuestra capa, y a espal-das nuestras, se deu casos y cometan hechos que, por inmorales, cos denigren y rebajen nuestra dignidad profesional. Cases? Miles pero nesotres

sólo detallaremos tres o cuatro. Un dia es un prestigioso abogado de Barcelona el que paga el pato; otro es un adolescente de unos 14 años que, gracias a nosotros, no tiene que irse a Granollers a pie, que es donde reside; otro dia es un madrileño que dice que to-dos los limpiabotas de Barcelona comos unos granujas; más tarde con unos turistas extranjeros los que dicen que todos los españoles somos una horda de bandidos y todos estos adjetivos y califiestivos, que nos lanzan a cada paso, y en picno rostro, los tene-mos que tolerar porque a cuatro desaprensivos se les antois. Nosotros, que bemos contado con las simpatias de todos los ciudadanos barceloneses, que tenemos dignidad social y profesional, y que somos obreros con austes de reivindicarnos, no podemos consentir que esto continúe de la forms antedichs, o por lo mesos, haremos todo lo que sea necesario para ver de evitarlo, por e sto llamamos la atención de aquel que tiene el deber y puede evitarlo, llevando a efecto la regiamentación y poniendo un poco más de atención en las cesas de la calle, por la reivindicación de los obreros limpiabotas de Barcelona. — La Comisión Téc-

Arenys de Mar

Hemos recibido el texto de dos telegramas de protesta dirigidos al gobernador civil de la provincia, por haber cerrado una fábrica el patrono Antonio Navarra, donde trabajaban 120 ope-

Consideramos un poco pueril esta clase de protestas, toda vez que autoridades y burghesia siempre están de scuerdo, y qui-zás el cierre de la fábrica de Arenys de Mar ha sido con el consentimiento de la autoridad, ante la que protestan nuestros

San Adrián del Besés

Organizada por el "Ateneo Cultura Social" de este pueblo se celebró en el teatro-cine Amistad" la conferencia inaugural de dicho Ateneo, a cargo del camarada Ricardo Fornells, discrtando sobre el tema "La lucha de clases y la juventud".

Presidió el compañero Font, y después de hacer una breve presentación del orador y de los fines que persigue dicho Centro,

Dijo el conferenciante que esta satisfecho de que se creen agrupaciones como la nuestra, porque así se hace obra práctica. Se extendió en considera-ciones referente a la juventud, demostrando que hay dos juventudes en la actualidad, distinta una de otra; una es la que ha creado la dictadura última, la cual, embrutecida por los juegos que les prepararon sus encmigos, se desentienden de la lucha de clases y de los proble-mas morales del proletariado; la otra es la que se interesa por el bien de la Humanidad, y es la superviviente de las crueies represiones que hemon sufrido de unos años acá. La juventud sana-dice-es la que debe determinar el cambio hacia la sociedad más justa y buena que anhelamos.

Pasa a ocuparse minuciosamente de la lucha de clases, exponiendo sus diferentes caracteristicas. La lucha de clases-atirma-no es para posetros un capricho: es, sencillamente, una necesidad que nos exige la clase capitalista y que, tratandose de fuerzas antagónicas, forzosamente tienen que chocar. Argumento sobre la inutilidad de la colaboración de clases, demostrando con datos y fechas que el socialismo mundial ha fracasado rotundamente con sus táctions, pues, a pesar de su colaboración, no han podido evitar las rebaias de salarios que se han efectuado en los principales centros industriales, ni consezoso. Los socialistas afirma no van a la abolición del sistema capitalista, sino que van a allylar mi bancarrota. Ell capitalismo es más poderoso que todos los Estados, y los repres tantes de los electores, antes que mandatarios de éstes, son

mandaturios de los capitalistas. Pasa a conparse de la economia, en sentido general, y pone una gran confianza en la riqueza de la tierra, sosteniendo que mientras pertenesca a una clase determinada no puede haber paz entre los hombres. Hace un parangón entre los laboreos antiguos y los modernos, deduciendo de ellos que el fruto del pregreso lo aprovecha integro la burguesia, sin que nos llegue a los que lo producimos

Habla de la sociedad futura. y dice que la colectividad dependerá de la producción, y, siendo todos obligación moral de pro-

Termina haciendo una llamada a la juventud para que se encamine, por medio de la actividad y la cultura, al comunismo libertario.

Cerró el acto el presidente haciendo un resumen de lo dicho por el conferenciante y anunció para el próximo martes otra conferencia, a cargo del compafiero Robusté.

El público, que casi llenaba la amplia sala, salió muy satisfecho del acto.

A la salida se colectaron cuarenta y cinco pesetas para cu-brir gastos del acto y para los preson. S. Farras.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES debleran todas saber que la regla suspendida respo rece usando las célebres Pildoras FORTAN

Bote: 4'50 peoclas VENTA EN FARMACIAS LABORATORIOS ELAM - MECH



TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS

CRONICA NACIONAL

ORDEN

Decididamente, los gobernantes actuales pierden la cabeza en cuanto el proletariado revolucionario formula la idea de manifes tarse, hien por mejoras económicas o por la consecución de mayor libertad y respeto pera con las ideas que sustenta. La democracia republicana tiene una medida de tales humanas aspiraciones parecida a la del lecho de Procusto: salirse un milimetro de la misma es caer bajo las iras de nuestras flamantes autoridades.

La jornada de propaganda, anuncida y propiciada por la Confederación Nacional del Trabajo, para el día 29, ha hecho poner ya en movimiento a Casares Quiroga y demás guardadores del orden. Es así como se trata de mirar la justicia de las peticiones formuladas. Esos señores son, por lo visto, los acaparadores de la libertad, tanto de asociación como de Prensa; las deportaciones y encarcelamientos son "distracciones" reservadas a quienes osan pensar diferentemente a ellos. Para cohonestar tan democrático proceder les basta una frase: el orden. En nombre de él se quieren perpetuar todas las medidas represivas más absolutistas.

A los mandarines de la República la sola idea de que se les perjudique un dia la digestión, es delito intolerable.

:Salve, orden!

ante la Comisión de Responsabilidades

Madrid, 19. - Ha informado ante la Comisión de Responsabilidades el director de "Luz", don Félix Lorenzo, acerca de una carta abierta por dicho diario escrita por cierta persona que dijo que hallándose de servicio en el gabinete telefónico de la Capitania General de Zaragoza, oyó una conservación del general Berenguer que indicaba al capitán de la región la necesidad del fusilamiento de Galán al dia si-

El señor Lorenzo manifestó que no conocía al firmante de la carta, y que la publicó por deber informativo y por considerarla interesante.

La prolongación de la calle Cortes hasta el Llobregat

Madrid, 19. - El diputado a Cortes por Barcelona, doctor Dolcet, manifestó a los periodistas, antes de comenzar la sesión que se proponia formular un ruego para que quede resuelto el problema de los obreros sin trabajo del barrio de La Torrasa y del pueblo de Hospitalet, interesando del Ayuntamiento de Barcelona la prolongación de la calle de Cortes hasta el Llobregat.

El alcalde de Barcelona, doctor Aguadé, enterado de estos propósitos del señor Dolcet, ha manifestado a los periodistas que el Ayuntamiento tenía estudiado y resuelto este asunto, y si no se ha llevado a la práctica ha sido por falta de medios.

Pablo Rada y varios compañeros se evaden del presidio del Puerto de Santa María, habiendo sido detenido el pri-

Madrid, 19. - El Director general de Seguridad confirmó a los periodistas la noticia de que el mecánico Pablo Rada se había fugado esta mañana del Presidio Central del Puerto de Santa María en unión de varios sindicalisats. La evasión fué advertida inmediatamente organizándose la persecución de Rada y sus compañeros de prisión, habiéndose podido detener a Rada en la estación del Cuervo, situada en la linea de Sevilla a Jerez de la

De Instrucción Pública

Madrid, 19. - Por el decreto de 25 de septiembre próximo pa-sado se facultó a los Ayuntamientos para establecer, previa autorización del ministerio de Instrucción Pública, colegios de segunda enseñanza subvencionados por el Estado.

Para que formen parte de la plantilla del profesorado se crean las plazas de director y secretario que han de ser desempefiadas por catedráticos profesores encargados de cursos, por medio de concurso y teniendo estos centros carácter oficial, debe considerarse este concurso como general de traslado esta-biccido en el decreto de 30 de abril de 1913, a los efectos si-

Primero. Los catedráticos numerarios o profesores designa-dos para el desempeño de las expresadas plazas, al tomar pose-sión de las mismas cesarán en las cétedras de que son titula-res en los institutos conservando su sueldo personal y el derecho a seguir figurando en el escalatón de catedráticos sin interrupción de servicios en la en-

efianza que tenian a su cargo. Segunda. Las cátedras que esulten vacantes en los Institutos, cuyos titulares hayan tomado posesión de plaza en los colegios subvencionados, se proveeran por el turno a que corresnden, con surregio a las dispociones vigentes.

El director de "Luz" informa | La situación de los obreros de la Compañía de Mollet-Caldas de Montbuy

Madrid, 19. - El periodista barcelonés, señor Duch Salvat, ha celebrado una entrevista con el director general de Industrias, don Ramón Nogués. El señor Duch Salvat expuso al señor Nogués la crítica situación de los obreros ferroviarios de la Compafiin de Mollet a Caldas de Montbuy, despedidos a consecuencia de la quiebra de dicha Compañía.

El señor Nogués le manifestó que ya estaba enterado del asunto y que había pedido determi-nados informes complementarios para poder resolver dicho asun-to dentro de su jurisdicción y en favor de los obreros parados. De todas formas se someterá el asunto al ministro de Obras Pú-blicas para que se dé por lo menos una solución transitoria hasta que se discuta el Estatuto, ya que una vez aprobado deberá ser la Generalidad quien estudie este asunto, que afecta a Catalufia y a los interese de los obreros allí empleados.

Escuelas

Madrid., 19. - En la Dirección general de Primera Enseñanza han manifestado que está ya tramitado el expediente relativo a la construcción de cuatro escuelas graduadas en San Pedro Pescador (Gerona), habiéndose por lo tanto, ordenado a los arquitectos de la oficina técnica que procedan a la inmediata formación del estudio para incluirlo en el primer plan de construcción de escuelas y asi poder inaugurar dichos edificios escolares dentro del año actual.

También será incluído en el primer plan escolar el edificio para escuela que se ha de cons-truir en la villa de Rosas (Ge-

¿Qué dirá hoy el señor Lerroux?

Madrid, 19. - Parece que se ha confirmado que el Sr. Lerroux hablará mañana viernes y se referirá exclusivamente en su discurso al dictamen del Estatuto, es decir, que no tiene el propósito de mezclar esta discusión con ninguna otra derivada de la actual situación del país, ya que ni su posición ni las circunstancias actuales le autorize segun su pensamiento-a proceder de otra manera.

Parece ser que examinará el problema del Estatuto desde el punto de vista político, lo cual no hicieron los oradores anteriores, y que es, por lo tanto, bien distinto de los propósitos que se le atribuian.

Se incorporan a Barcelona los distritos de San Gervasio de Cassola, Horta y Sans

Madrid, 19. - El ministro de Justicia ha facilitado un decreto por el cual se dispone en el articulo primero que los Juzgados municipales de los distritos de San Gervasio de Cassola, Horta y Sans se incorporen definitivamente a Barcelona, llevando los citados Juzgados municipales los números 11, 12 y 13 de esa ciu-

En el articulo segundo se dispone que estos juzgados conser-varán los registros civiles de las demarcaciones mismas existentes en la actualidad y dependerán para todos los efectos de los Juzgados de primera instancia e instrucción de los núme-

ros 11, 12 y 13 de Barcelona. Por el articulo tercero se indica que la provisión de los cargos de jueces, fiscales y secretarios municipales se entendera referida unicamente para Barceiona en lo que afecta a los jurgados municipales números 14, 15 y 16 de dicha ciudad. LAS SESIONES DE LAS CORTES

Aver continuó la discusión del Estatuto catalán, interviniendo en el debate varios diputados

Madrid, 19. — A las cuatro y | yan expuesto todas las opinio-diez se abre la sesión de la Cá- nes. No obstante, a los miembros mara, bajo la Presidencia del senor Barnés. El banco azul, desierto. Es leida y aprobada el acta de la sesión anterior y se

entra en ruegos y preguntas. El señor Rodriguez Piñero formula un ruego denunciando el mal funcionamiento de unos Co-

obras en la provincia de Cádiz.

mités Paritarios. Pide que se realicen unas

El señor Dolcet se ocupa de la crisis de trabajo existente en Barcelona, especialmente en Hospitalet, cuya población obrera ha aumentado enormemente. Elogia la conducta del alcalde de Hospitalet, que ha hecho todo lo posible, dentro de sus medios, para menguar los efectos de dicha crisis. El orador señala como remedio para solucionar en parte este problema la continuación de las obras de la Gran Via, o sino el envio de determinadas cantidades a Hospitalet, al igual que se ha hecho a otros puntos de España para efectuar obras públicas. (El ministro de Hacienda toma asiento en el banco azul.)

El señor Chacon de la Mata se ocupa de la crisis de trabajo en La Linea y dice que este problema está planteado, en parte, por la falta de comunicaciones con Gibraltar. Pide al ministro de Hacienda que se ocupe de la cuestión que es de mayor importancia que un simple ruego de interés local. Pide también que se construya un Instituto de segunda enseñanza en La Linea. por ser de absoluta necesidad. El ministro de Hacienda dice

que la falta de comunicaciones entre La Linea y Gibraltar hace muy difficil la buena distribución territorial, lo que provoca el aumento de la crisis. No obstante, promete atender el ruego en lo posible. Con respecto a las con-tribuciones, dice que no puede seguir otras normas de las que marca la dirección general.

El señor Chacón de la Mata dice que la falta de comunicaciones entre Gibraltar y La Lines. puede ser resuelta adoptando medidas análogas a las que rigen en los Puertos Francos de Barcelona y Cádiz. (Entra el ministro de Obras Públicas.) Indide el contrabando no se pu de efectuar si no se está en combinación con el Cuerpo de Carabineros.

El ministro de Obras Públicas, desde la tribuna de secretarios lee un proyecto de ley que pasa a la Comisión correspondiente para su estudio.

Leido el proyecto continuan

los ruegos y preguntas. El señor Botella Asensi se refiere al contrato con la Compafila Arrendataria de Tabacos y pide al ministro de Hacienda que se revise ese contrato que a juicio del orador es perfectamente revisable con beneficio para el erario público.

El ministro de Hacienda contesta al Sr. Botella Asensi. Roconoce que en el contrato con la Compañia Arrendataria de Tabacos existen detalles que en su dia será forzoso modificar, en beneficio del Estado. Por el momento le parece prematuro tratar de la cuestión.

Se refiere a los últimos aumentos en el precio de los tabacos manifiesta que el producto de estos aumentos va a parar integro al Estado, sin que la Arrendataria reciba beneficio alguno por comisión o por ningún otro concepto. (Entra el jefe del Go-

bierno.) El Sr. Botella Asensi rectifica brevemente. También rectifica el Sr. Carner.

El Sr. Azaña, desde la tribuna de secretarios, lee algunos proyectos de Guerra.

El Sr. Altabás pide la revisión de los contratos hechos con los regantes del Jücar.

Se entra en el orden del dia. Se aprueba definitivamente un proyecto de ley, dictando normas con el fin de evitar la doble imposición sobre los beneticion de las Empresas bancarias. Se aprueba otro dictamen autorizando al Patronato de Asilos de El Pardo pars concertar un préstamo con el Instituto Nacional de Previsión para realizar obras en el establecimiento.

Se aprueban varios dictamenes de la Comisión de Peticio-

Se entra en la discusión de la totalidad del Estatuto de Cata-

El Sr. Xirau (D. Antonio) dice que la Comisión de Estatutos ha ido recogiendo las sugerenclas hechas en la totalidad, que perán contestadas cuando se ha-

catalanes de la Comisión de Estatutos les interesa contestar dos extremos de los discursos de los señores Ortega y Gasset y Sánchez Román. El Sr. Ortega y Gasset, en su discurso, trataba de la cuestión de soberania y del supuesto particularismo nacionalista de los catalanes. También hemos de contestar al Sr. Maura y debemos hacer constar que no son justos los temores del Sr. Maura de que el traspaso de los servicios del Estado a la región pudieran hacerse en forma peligrosa. Los miembros catalanes de la Comisión ya nos hemos cuidado de que se apruebe de forma que al hacerse esta trasmisión lo sea sni el menor peligro. Además, Catalufia tiene la suficiente capacidad para llegar a este traspaso de funciones sin perjuicios ni peligros para nadie. Al señor Sánchez Román le

hemos de decir que nosotros somos plenamente constitucionales y estamos de pieno en la Constitución, no apartándonos lo más minimo de ella, y tampoco se aparta el articulo 37 del Estatuto que tanta polvareda ha levantado y que es perfectamente lógico y constitucional.

Respecto a lo que es esta autonomia, he de contestar, y al hacerlo me he de referir al sefior Ortega y Gasset, sobre lo que él entiende que es soberania. Hubiera preferido que esta cuestión no se hubiera vuelto a tratar en la Cámara, pues ya se trató al discutirse la Constitución y se examinó luego el concepto del Estado. De seguirse el criterio sustentado por el señor Ortega y Gasset se conduciria a España a una situación de dominio absoluto como la pretendida por Alemania en 1914. (Rumores.) Combate la soberania de que

habló el señor Sánchez Roman y dice que aquel concepto facilmente podria convertirse en instrumento de dominio. Diserta a continuación sobre el concepto de relaciones entre el Estado y el hombre y dice que con los conceptos expuestos por el señor Sánchez Román, nos exponemos al peligro de que el Estatuto pueda convertirse en idolo que sustituya al hombre. Los catalanes estimamos como sintesis que un Estado cuyos poderes no emanen de la libre voluntad democrática, con las limitaciones que la propia libertad pone, no es legitima. Ni el Estado puede pedir al hombre más de lo que puede darle, ni éste, sin ejercer

fuerzas permiten. Ha llegado, pues, el momento de analizar el poder sustityéndose el politico por el derecho. No hay más camino para llegar al derecho que la libre voluntad de los seres humanos. Nosotros creemos que el Estado ha de ser un Estado fuerte pero sentado sobre bases democráticas y libe-

arbitrariedad puede demandar del Estado más de lo que sus

La segunda cuestión es la del supuesto nacionalismo particula-rista de que habló el otro dia el señor Ortega y Gasset, para de-fender su tesis comparó a Catajuña con Irianda y aludió al siglo xv diciendo que los repre-sentantes de Cataluña recorrieron como fantasmas Europa en busca de algún rey. Algo semejante ocurrió en diversos países de Europa y no hace muchos años en la propia España, y no por eso puede decirse que unos y otros están atacados del nacionalismo particularista.

La comparación de Cataluña con Irlanda está equivocada por completo. La anexión de Irlanda a Inglaterra sobrevino después de una lucha cruenta. Cataluna se unió voluntariamente a España y no surgió la discordia hasta muchos años después y fué por una aspiración de mejora-miento político. No se puede hablar de nacionalismo particularista, pues Cataluña se unió a España cuando estaba a la cabeza de la civilización del derecho y la cultura de Europa.

El renscimiento catalán tampoco puede decirse que fué nacionalista. Nuestros grandes escritores, pensadores, filósofos, etcétera, no abonan esta afirma-ción. Hablar, por tanto, al refe-rirse a Cataluña, de un caso de nacionalismo paricularista, nes llevaria a un error lamentable y de fatales consecuencias.

Cataluña po ha sido nunca un pequeño pueblo atacado de par-ticularismo, porque Cataluña ha marchado siempre a la vanguar-dia. Es un pueblo pequebo en extensión territorial, pero grande en su espiritu de expansión politica y acostumbrado siempre a la victoria. Tal fué la fortaleza de Cataluña y de su espiritu que para abatir al pueblo catalán hubieron de unirse los ejércitos de los Borbones de España y Francia y traer el Ejército do Flandes. (Grandes rumeres.) Esta historia de Cataluña no

es particularista, sino la de un pueblo grande que quiere hacer grande a España. Este espiritu de expansión lo ponemos al ser-vicio de los demás pueblos espafioles, para luchar en la vanguardia por el progreso de nuestra España, sin afanes imperialistas. Cataluña quiere ser un pueblo más para levantar la nueva y grande España, y para ello, uniremos todos nuestros esfuerzos. (Grandes aplausos en toda la Cámara y muchos diputados se scercan para felicitar al señor El seflor Franchy Roca emple-

za a hacer uso de la palabra, y varios diputados le piden que hable desde el micrófono. La Presidencia se lo ruega y el orador usi lo hace. No estaba en mi ánimo, co-

mienza diciendo, intervenir en este debate, y me propongo hablar en la medida exacta de la expresión para exponer ante vosotros el pensamiento de la minoria federal, cuya representación estento. Tengo que hacer-me eco de algunas manifestaciones hechas aqui por personalidades políticas que se han apoyado en ellas para declarar que está fracasado lo que en cambio tie-ne perfecto desarrello en otros países, y esto que se considera fracasado, estructura y ofrece sólida solución al problema que examinamos: el federalismo.

Se felicita de que el apasionaniento no haya ilegado basta el amento. Dice que va a rectificar algunos errores y recuerda como está planteado el problema por algunos elementos: "Autonomia, si, soberania, no". Una soberapía no se reduce porque tenga en su seno regiones autónomas perfectamente organizadas. Estas son soberanias autónomas. Se ha entrado aqui en el te-

se ha expuesto una ideologia articulada sobre la soberania, que el señor Ortega y Gusset defendió y que viene a representar el absolutismo, porque el concepto de soberania, cuando el Poder real fué cambiado por nuevas deas, cambió verdaderamente de un modo radical, pero no evolucionó así la concepción filosófica y a esa concepción filosófica anticuada se han referido para hablarnos de soberania y autonomia. Recuerda lo dicho sobre la soberania por León Luguit. Por ello la vieja idea de soberania está perfectamente modificeda. La soberania no es la cosa absolutista ni el instrumento dócil de la sociedad hacia los órganos del Estado, y no una amplia facultad de los hombres. Lo que corresponde al Estado es el ejercicio de ese poder. Recuerda que el profesor Posadas ha dicho que el clásico concepto de la soberanía ha venido a refundirse en el de la autonomía. Es un poder que se ejerce dentro de una esfera de acción que le es peculiar. El individuo, celula de todo conjunto político, es soberano de si mismo, aparte de las obligaciones que le competen. El Ayuntamiento es soberano de la suya, y el Estado también soberano de las funciones que le atañen. El desarollo de esta idea está expuesto en la labor de unión dentro del derecho de la Sociedad de las Naciones. Esta es la idea que

ha sido tan censurada. Pasa a tratar del Estatuto calalán y de las funciones de Cataluña y dice que si bien España no es una República federal, tampoco es una República unitaris. Se ha dicho aqui que ce un Estado integral; yo no se lo que quiere decir esta palabra, pero he de afirmar que tan integral es el Estado unitario como el federal. La Constitución reconoce a las provincias el derecho a organizarse en regiones autóno-mas, y Cataluña ha pedido el cumplimiento de estas facultades. Se discuten libremente estas diversas facultades, porque no hay normas trazadas y por esto tiene razón el presidente de la Comisión de Estaluto, señor Bello, al decir que se trata de una discusión contractual. Plantesda la cuestión por Cataluña, se trata de un pacto, puesto que hay una oferta.

contribuciones directas, porque es abeurdo pensar de que Catalufia, porque tenga su autonomia se vays a convertir on una jaula de locos, y que no van a ser tan españoles como nosotros. (Grandes aplausos.)

Nosotros, lo que debemos ha cer es dirigirnos a las regiones diciendoles, "sed fuertes, procis mad vuestra personalidad, porque cuanto más lo seáis, más grande será la colectividad". Esta será una política profunda; más aun, una política nacional española. (Grandes aplausos en toda la Camara, excepto en las extremas derechas.) El sefior García Gallego, des

pués de excusarse de su humilde personalidad, pues han desfilado por la tribuna de secretarios las grandes figuras españolas, consume un turno en contra. (La Cámara se ha quedado casi vacia, pudiéndose decir que el señor Garcia Gallego habla casi para los taquifragos.) Espafia, dice, entre otras cosas, tiene hambre de que se le haga justicia desde aqui. Afirma que la Constitución permite la constitución de regiones autónomas a la República española, pero cree que no puede concederse todo lo que se pide en el Estatuto. Ataca esto y estudia con gran ex-tensión el federalismo de otros países y su relación con el futuro de Esmaña.

Las últimas palabras del señor Garcia Gallego apenas se oven. por las conversaciones de la Cá-

Ell sefior Nicoláu D'Olwer emdeza a hablar desde la Tribuna de secretarios Dice que habla con carácter independiente, como un hombre que luchó por la libertad de Cataluña Confia en que el problema puede ser solucionado aqui una vez que ha sido planteado Recuerda que el año 18 los diputados catalanes tuvieron que abandonar sus escaños Dice que no es problema de geometria, sino que es de biologia politica. Es un problema que puede plantearse en cualquier tiempo y en todos los tiempoa resolverse del mismo modo Cada i.ora tiene su afán. El afán de Cataluña, en esta hora, es el de la aprobación de su Estatuto. No se ha originado en las Cortes ninguna discordia al presen tarse el Estatuto, sino que se ha presentado la cuestión y que vamos luego a deliberar sobre ésta. Es necesario advertir que lo que quiere Catalufia no es un Estatuto, sino el Estatuto que ha sido aspiración unanime de Catalufia. Esta aspiración que tienen todos, mejor dicho, que tenemos man catalanistas, y a los partidos que nunca fueron catalanis-

Se reffere a los que plantean la teoris del "tot o res" y dice que estos son enemigos del Estatuto, porque para ellos "res"

es nada. Afirma que la única base in-quebrantable es que el Estatuto entra dentro de la Constitución de la República. Los diputados catalanes, el pueblo catalán, han aprobado la Constitución, y ya en ella se habia del Estatuto He de defender esto, afirma, y. por lo tanto, es inexacto que el Estatuto sea antagónico y opuesto a la Constitución. Para nosotros está perfectamente de-finido dentro de ella. La Constitución lo legitima, no sólo el dictamen, sino hasta el voto particular de los catalanes que tienen derecho a recabar para Cataluña todo lo que la Constitución permita.

Se extiende en largas consi-

deraciones para demostrar que el Código del Estado señala de un modo claro y concreto las concesiones que se han de hacer a Cataluna. (En el banco azul, el jete del Gobierno y los minis tros de Marina, Hacienda, Trabajo y Agricultura.) Según el orador, abora pasa con algunos quo se liaman federales lo que pasaba en el antiguo régimen con los que se llamaban liberales, que se asustaban de toda li-bertad. (Muy bien.) Toda la critica contra el Estatuto de Cataluña ha sido motivada por el recelo y por la suspicacia. Un poder no podrá ir contra el otro poder y el pueblo catalán no irá nunca contra el pueblo español. La Generalidad es un órgano del Estado y no puede ir contra el Estado mismo, y el Parlamento catalán contra el Parlamento espafiol. Los que tal afirman hacen una labor separatista, que no saldra nunca de nuestro soc-Hace una diferenciación entre

Monarquia y República, y cree que muchos republicanos no lo son, aunque ellos mismos crean que al. Para qué se necesita en Catalufia un delegado del Poder, que vendria a ser como un virey de la República? ¿No es mejor que sea elegido por el pro-pio pueblo, que tiene un concep-to democrático del Poder? Cali-Aboga por la cesión a las re- to democrático del Poder? Cali-gienes autónomas de todas las fica de fantasma la soberania,

que, según el orador, es la fa-cultad de la última decisión. El Sr. Ortega y Gasset: Hay

El Sr. Nicolau d'Olwer habis del Pacto, que asusta a muchos diputados, y dice que si es posi-ble ideológicamente, no hay temor en llevarse aquél u otro pacto a la práctica. El Sr. López Varela (radical):

Lo que no puede hacerse es rom-per la unidad en tres dias.

El Sr. Nicoláu d'Olwer: Eso se puede, en efecto, ya que estamos nosotros para centeneria, (Aplausos.)

Glosa los conceptos del señer Ortega y Gasset, y dice que, en realidad, es triste que el Estado tenga únicamente en la región facultades desagradables. Pide para Cataluña el control del orden público y alude a unos conceptos del Sr. Maura.

El Sr. Maura: Estos no fueron mis conceptos ni mis argo-

El Sr. Nicolán d'Olwer: ¡Si están aqui, en el "Diario de Sesiones"!

El Sr. Maura: Quiza su señoria quiere interpretarios mejos que yo. El Sr. Nicoláu d'Olwer alude

al discurso del Sr. Sánchez Ro-

mán y asegura que el Estatute es el complemento de la Consti-tución y la máxima garantia de la misma. Opina que un proble-ma de tal amplitud no deben exponerse sólo las versiones ideológicas y políticas, y por eso yo, en las Cortes, debo exponer otros conceptos y decir que no se con-seguiria nada si se concediera un Estatuto que a nadio satis-ficiera. Mi deber, como diputado español y como diputado cata-lán, era exponer el ideario de los muchos republicanos que hay en Cataluña, que han luchado por la República y que piensan que con un Estatuto satisfactorio, con el presentado por Cataluña, será la única forma de solucionar nucetro problema. Recuerda los servicios que han prestado los catalanes a la República y dice que algún dia se demostra rá si somos mentecatos o traidores. Mentecatos, si se nos ha engañado, y traidores, si hemes sido los que hemos engañado. ((Muy bien) Si vosotros quereio hacer una España fuerte, esta es también muestro deseo. Será fuerte por suma; por sustrac-ción, nunca. La región que tiene una fuerza, una vitalidad, lo que hay que hacer es sumarla a las demás. Las fuerzas regionales engrandecerán al Estado espa-fiol. Nosotros tenemos un ideal español dentro y fuera de Espa-, y un ideal de justicia social.

Dirigiéndose a los socialistas, les dice que está a su lado. Nuestro mejor cliente para la industria catalana es España, pe-ro la clase media y proletaria de España. Dice que su mayor orgullo de gobernante fué es-tampar su firma en el decreto de laboreo forzoso de la tierra.

Hace un elogio de la Consti-tución de la República española y cree que no hay que desertar del camino que la Constitución marca. Termina diciendo a los diputados que no nieguen a Cataluña lo que ella pide con arre-glo a la Constitución. Pedimos, no por Cataluña, sino por Espa-ña republicana. (Grandes aplau-

Acto seguido se levanta la sesión, a las nueve menos cuarto, de la noche.

De la multa al fascista Albiñana

Madrid, 19. - El doctor Albinana ha interpuesto recurso con-tra la multa de 5,000 pesetas impuesta por el ministro de Go-bernación, por la publicación del regismento del Partido Nacionalista español.

En Salamanca

Salamanca, 19 .- El paro continúa absoluto en el servicio de trasportes mecánicos. El gober-nador recibió a los periodistas y les comunicó que los obreres que trabajaban en los garages, talleres mecánicos y surtidores de gasolina habian secundado el pare.

Agrego el senor Jover que habia requerido al Comité de huclga porque se habian encontrado en las calles y carreteras numerosas tachuelas. En caso de no encontrarse a los autores del hecho, hará responsable al Comité de hueigu.

Los autobuses de servicio público circulan custodiados por la fuerza pública.

Un automóvil que conducia trigo fué detenido por los huelguistas, que derramaron toda la CREES.

El paro afects a unos 5,000 obreros en toda la provincia de EL Me Para

TOD

trata en propor movimient de Rusia pro de su caso del "L'Huma

jon con

afieros,

in y con Tales ga del co que dejan tar baba Hoy. observa q

El "cs

como la Paris, 1 recido en da", de 2

Hepaña. I mentada gue con la un punto ma de en secretario nacional i a "Komit de la Int Describe la las 62 Sec Internaci var la cri resolver o Congreso

Roma, mente ant pitolio de Congreso : dores Tra lebra por rio italian

Han an 60 pilotos dos los cus **sacionales** vendrán a Iglesia: lántico d También de Alda, Lece ser el viaje miantes

Ademá que se ha Congreso rión 100 p el coron que hubie tragica . de su hije do en los En el C rologia, Il Los de

Den apun de varias temas. La cris Brusels

el rey Al cargo de El Irak

Ginebra la Socie aprobado pomiendo haya ace Ginebra 1 tos neces Comision rra dará dato sobs estonces de la Sos Entono misión de Esambles tnes de s El Irak dad de N

a protego sas y lun de los ex su territo lan obligo traidas mandato, trato de a todos l tridad d tridad de

932

Hay

habla

uchos

post-

otro

(cal) :

Eso

neria.

ector

ae, en

egión Pide

el or-

con-

argu-

Se-

major

elude

z Ro-

onsti-tia do

roble-n ex-ideo-

otros

con-

diese

satis-

obstu

cata-ic los

y en

que

torio,

ucionerds.

stado

ica y estra-trai-

nemos nado.

eréin

éste

Será

strac-

tiene

nales

istas,

la in-

a, pe-

6 65-

ierra. onsti-añola

ertar ución

a los

C8-

BITO-

imor, Espa-plau-

la se parto,

scista

Albi-

con-

Go-in del clona-

do de cober-distas

reros

dores do el

otra-

H BU-

Co-

o pu-

ducia huci-da la

5,000

TO MEN YOU AND HIS POST OF THE

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares) |

CRONICA INTERNACIONAL

EL MOVIMIENTO COMUNISTA ESPAÑOL VISTO CON EL LENTE DE MOSCU

Para los comunistas, mentir es una invencible necesidad. Si e trata de adherentes, en un determinado país, elevan la cifra en proporciones fantásticas, adjudicándoles la dirección de los movimientos populares. Respecto a España, las gacetas oficiales de Rusia no se cansan de hinchar el perro—valga la metáfora— comunista. Todo cuanto las multitudes obreras realizan aqui en pro de sus reivindicaciones, es debido a los comunistas. Así, en el caso del levantamiento del Llobregat, según pudimos locr en "L'Humanitè", el órgano del Partido Comunista francés.

El mismo movimiento fué aun agrandado en Moscu, en relación con la fuerza que en España creen disponer. Algunos compañeros, conocedores de las patrañas de la prensa adicta a Stalin y consortes, nos han advertido en diferentes ocasiones de las

Tales campañas, no sólo son tendenciosas en cuanto a la fuerga del comunismo en España-insignificante hasta ahora-, sino que dejan en mantillas al propio Casares Quiroga, en lo de deyec-

tar baba contra los anarquistas y sindicalistas. Hoy, la Agencia transmite uno de esos telegramas, donde se observa que Mosců sigue viendo con lentes de aumento el movi-

miento microscópico de los comunistas españoles. El "camarada" Losowski puede seguir lanzando estadísticas como la que comentamos. Ello no cambiará la realidad para sus partidarios, más o menos de la linea, condenados a ser, como quien dice, custro gatos.

weido en el diario ruso "Pravda", de 27 de abril, señala los avances del bolcheviquismo en España. Persona españela documentada en este asunto, que sigue con la atención despierta los movimientos comunistas desde un punto de vista español, informa de ese texto suscrito por el secretario de Profintern (Intertacional sindical) y miembro de la "Komitern", órgano supremo de la Internacional comunista. Describe la labor emprendida por las 62 Secciones mundiales de la Internacional sindical para agravar la crisis mundial y oponerre a las medidas que tiendan a resolver o a disminuir la impor- sentaban 200,000 afiliados.

Paris, 19. — Un escrito apa- | tancia de la misma. Se felicita además, de los avances del bolcheviquismo en algunos países, y muy particularmente en Espans, donde en los albores de la revolución apenas disponía el comunismo de cuadros. Hoy, Lo-sowski confiese que existen once mil afiliados al partido y 160,000 a las organizaciones de la Profintern. Las cifras quizás no parezcan intimidantes, pero fuerza de las masas comunistas es siempre muy superior a sus fuerzas numéricas. El Congreso del Partido ruso, celebrado poco antes de implantarse la dictadura del proletariado, sólo repre-

ñor Inukai

Berlin, 19. - El jefe del Esta-

do Mayor General ruso acaba de

hacer unas importantisimas ma-

nifestaciones acerça del asesina-to del presidente del Consejo ja-

ponés, señor Inukai por un grupo

Para el citado militar soviéti-

co hay una estrecha relación en-

tre los asesinos del presidente de

lz. República francesa, señor

Doumer y los del primer minis-

tro Inukal, y un compacto blo-

pal empeño gira en derredor de

la tarea de atribuir ambos cri-

menes a la inflencia rusa, sin te-

bre japonés asesinado no profesó

nunca ideas contrarias a la po-

lítica de la U. R. S. S. en la

El alto militar soviético esti-

ma que la actitud pacifista del

robernante muerto levantó con-

ra él la amenaza de poderosas ufluencias y más tarde las ar-

nas de los asesinos, en virtud de ue su desaparición implicaba la

e la mano que contenia y frus-

rabs las empresas guerreras de

as oficiales japoneses en el con-

inente asiático, y más concreta-

nente en los alrededores de la

inea fronteriza manchuriana y

Ante las sorpresas que se pu-

tieran producir de un momento

1 otro, el Ejército rojo seguirá

los acontecimientos con particu-

lar atención, mientras la diplo-

macia pone cuanto esté de su

parte para soslayar los riesgos

le un conflicto armado y para

entrar en una inteligencia con

el nuevo Gabinete imperial japo-

es. Con otro cualquiera, las ne-

gociaciones se entablarian so-

bre una base legal y de buenos

auspicios diplomáticos; pero la "casta militar japonesa" no es

Las sensacionales declaracio-

ues de referencia, terminan con

as siguientes palabras: "Den-

tro de muy pocas semanas habrá.

de conocerse si son los diplomá-ticos o los soldados quienes di-

cen su última palabra en la cues-

Estas declaraciones han sido

radiodifundistas por varias esta-ciones rusas de T. S. H.

Después de un gran calor,

cae una lluvia de granizo

Berlin, 19. — Después de dos dias de sofocante calor, se ha

desencadenado en la confluencia del Rhin con el Mosela, una

cuorme tempestad de granizo y agua, que origino el derrumba-

miento de varias casas de la al-

En el espacio de breves minu-tos, el caudal de Morela subió

13 número de desgracias per-

sonsles causadas por cas trom-ba, no se ha fijado todavia, pero

se cree que fueron varias,

dea de Guels.

cinco metros.

propicia a tal arregio.

tion de la Manchuria".

Manchuria.

que de voluntades, cuyo princi-

de oficiales del Ejército nipón.

Congreso Internacional de Después del atentado del se-Aviadores

Roma, 19. - Como oportunanente anunciamos, el dia 22 del actual se inaugurară en el Capitolio de esta capital il primer Congreso Internacional de Aviadores Trasoceánicos, que se ce-lebra por iniciativa del ministerio italiano del Aire.

Han anunciado su asistencia 60 pilotos de doce naciones, todos los cuales han realizado sensacionales vuelos trasoceánicos. vendrán los aviadores Jiménez e Iglesias, que cruzaron el At-lántico de Sevilla al Brasil. También debia venir Julio Ruiz de Alds, pero a última hora parece ser que no podrá efectuar el viaje por ipedirselo apre-

Además de los 60 aviadores que se hallarán presentes en el ongreso han enviado su adhezión 100 pilotos más, entre ello: cl coronel Charles Lindbergh que hubiera venido a Roma si la trágica desaparición y muerte de su hijo no le hubiera retenito en los Estados Unidos.

miantes ocupaciones.

En el Congreso se tratarán los siguientes temas: Radiocomuniración, Bases de apoyo, Meteomlogia, Rutas aéreas y Escalas. Los delegados españoles tieten anunciada la presentación de varias ponencias sobre dichos

La crisis ministerial belga

Bruselas, 19. — Esta mañana, el rey Alberto ha recibido al sefor Renkin, ratificándole su encargo de formar nuevo Gabine-

El Irak pasará a ser Estado independiente

Ginebra, 19. — El Consejo de la Sociedad de Naciones ha aprobado hoy el "rapport" disponiendo que tau pronto el Irak baya aceptado la Convención de mebra y cumplido los requisilos necesarios dispuestos por la Comisión de Mandatos, Inglatetra dará por terminado su man-dato sobre el Irak, siendo éste eutonces miembro independiente de la Sociedad de Naciones.

Entonces se proclamarà la ad-misión del Irak en la próxima L'ambles, que se reunira en el mes de septiembre.

El Irak, al entrar en la Socieded de Naciones se compromete a proteger las minorias religiosas y lingüísticas, los intereses de los extranjeros residentes en su territorio, el cumplimiento de las obligaciones financieras contraidas antes de terminar el mandato, protección de las miriones religiosas y a otorgar el trato de nación más favorecida a todos los miembros de la Boladad de Naciones por un petiodo de diez anos.

Desarrae

Ginebra, 19. - El Comité especial instituido por la Comisión general de la Conferencia del Desarme, hoy encargado del examen de las armas quimicas y bacteriológicas, desde el punto de vista de la resolución de la comisión general de 22 de abril último, sobre el desarme cualitativo, se ha reunido deliberando

El Comité ha procedide ante todo a la elección de su "bu-reau", habiendo sido elegido presidente por unanimidad, el senor Pilotti (Italia), y encargado de la redacción de los "rapports", el señor Rutgers (Ho-

El presidente, inmediatamente después de su elección, ha hecho una exposición, resumiendo los trabajos que han conducido a la constitución de este Comi-

La próxima sesión se celebrará maña na por la tarde.

Detención de un amigo de Lindbergh

Trenton, 19. - Las autoridades han ordenado la detención y procesamiento del doctor Curtis, gran amigo de Lindberg, encartado como defraudador del Estado con falsas informacio-

Parece que juridicamente le corresponden tres años de cár-cel y 1,000 dólares de multa.

Hopewell, 19. - Las declaraciones hechas ayer por el doctor Curtis han causado una verdadera emoción en todo el país ya que la opinión pública ha se-guido pasionalmente todo el curso del secuestro del hijo del famoso aviador Lindbergh.

Curtis ha sido sometido a interrogatorio, habiendo declarado que a causa de los trastornos financieros que vienen abrumán-dole desde hace unos ocho meses, padece de insomnio y de ex-citación mental, afirmando que debido a este estado hi-zo todas las declaraciones anteriores sobre unas supuestas negociaciones para el rescate del pequeño Lindbergh.

Afirma que para tranquilidad de su conciencia no puede menos ahora que rectificar todas las declaraciones que hizo anteriormente y asegura que todo fué una pura imaginación.

Afiade que todas las personas ue delato el como supuestos ili tores del delito, son puras creaciones de su fantasia.

Seguramente Curtis será juzgado por delito de fraude al Esner en cuenta que el prohom-

Hitler maniobra a su antojo por toda Alemania

Berlin, 19. - El "Worwarts" anuncia que las formaciones mi-litares del partido hitlerista del territorio de Dantzig en donde no han sido disueltas por ser ser ciudad libre, han recibido estos últimos dias importantes refuerzos procedentes de Alema-

Los racistas alemanes han efectuado durante las fiestas de Pascua varias asambleas en Dantzig, a fin de hacer pasar a numerosos afiliados en territorio de la ciudad libre, sin que esta operación llamase demasiado la atención.

El órgano socialista alemán pone de relieve una vez más el peligro que puede resultar de esta recrudescencia de actividad de las formaciones militares hitleristas en Dantzig y declara que los Gobiernos interesados deben preocuparse de la situación que puede crear los acontecimientos del Este y la presencia de los racistas en Dantzig.

La situación política del Japón

Tokio, 19. - La decisión del Ejército de exigir la formación de un Gobierno nacional, ha transformado la situación politica del Japón, pues la gran ma-yoris de la opinión pública aprueba sin reservas la actitud de los militaristas.

El principe Saionnji, que ha llegado esta mañana a Tokio, ha sido recibido por el embajador, suponiéndose fundadamente que en esta entrevista se ha tratado sobre la situación política del

Si la decisión del Ejército prevalece, es probable que se en-cargue de la Presidencia de un Cargue de la Presidente Gobierno Nacional el presidente Gobierno Nacionalista de la organización nacionalista
de la organización nacionalista
"Koku Honsha", barón Hiranama, y en este caso habrian triunfado los propósitos que animaban a los que asesinaron al presidente dal Consejo, señor Inukai.

En torno a la Conferencia del Pidiendo la venta libre de l

Nusva York, 19. - Se ha cele brado una manifestación monstruo para pedir que se autorice la venta libre de cervesa, lo mismo que antes de instaurarse el régimen prohibicionista.

Una ingente multitad de más de 100,000 personas ha recorrido la a propinciales arterias de do las principales arterias de Nueva York, enarbolando grandes cartelones, en los que se leta "We want beer" (queremos cer-

A la cabeza de la manifesta-ción figuraba el popular alcalde de Nueva York, Jimmy Walker.

En la manifestación figuraban numerosas pancartas, pidiendo al Gobierno que autorice la ex-pendición de carveza mediante una tasa que servirá de mucho para equilibrar el presupuesto.

Los periódicos comentan esta manifestación, poniendo de relieve que su magnitud ha supe-rado a todas las celebradas en tiempos pasados para pedir la prohibición de venta de alcohol.

Conviene hacer resaltar que, además del alcalde de Nueva York, figuraban en la presiden-cis de la manifestación varios consejeros municipales (conce-

La manifestación se puso en marcha a las diez de la mañana y alcanzó su mayor esplendor a la una del mediodia, cuando se agregaron a ella los obreros de las fábricas.

La manifestación atravesó el Broadway y la Quinta Avenida y se dispersó en el Central Park. Se sabe que la importancia de esta manifestación ha causado gran impresión en Washington, donde ya no se abriga ninguna duda en la manifiesta voluntad del pue lo americano de que se reduzcan considerablemente los rigores de la prohibición.

LOS MINISTROS SE REUNEN Casares Quiroga da cuenta de la evasión de Pablo Rada

y 23 compañeros más

Madrid, 19. - A las doce de la maffana quedaron los ministros reunidos en Consejo en el Psiacio Nacional, bajo la presidencia del jefe del Estado. El ministro de Justicia, Sr. Albornoz, llegó al Palacio Nacional, después de las doce y media, por haber estado despachando en el ministerio asuntos urgentes que

querian su presencia. La reunión ministerial terminó a las dos y media de la tarde. A la salida, el ministro de la Gobernación dió cuenta a los periodistas de la fuga de Pablo Rada, con 23 reclusos más de significación sindicalista, que estaban en la cárcel de Puerto de Santa Maria. Pablo Rada, agregó el Sr. Casares Quiroga,

fué detenido poco después. Agregó el ministro que no tenia noticias que comunicar res-pecto a la huelga de trasportes, y que las que recibia de El Ferrol acusaban tranquilidad en la mañana de hoy.

El ministro de Justicia confirmó la fuga de rablo Rada y manifestó que habían salido pa-ra Puerto de Santa Maria dos inspectores del Cuerpo de Prisiones para depurar las responsabilidades en que haya podido incurrir el personal de aquel pe-

El ministro de Obras Públicas dió la referencia oficiosa del Consejo. Dijo que habian dedicado casi toda la reunión a escuchar dos informes: uno del ministro de Hacienda, Sr. Carner, sobre el problema del cambio, y otro, el suyo, sobre el viaje que ha realizado a Vizcaya y San-tander para estudiar los medios conducentes a resolver la crisis obrera existente en aquellas pro-

El ministro de Hacienda, agregó el Sr. Prieto, ha hecho una exposición detalladistma relacionada con la mejora de la situación monetaria española. El Consejo escuchó con gran complacencia esta información del Sr. Carner. Se advierte, continuo diciendo el Sr. Prieto, que se acentua sensiblemente la repatriación de parte del dinero que salió en busca de mejor aco-modo; pero los desengaños su-fridos por los propietarios de es-tedinero, al conocer de hecho la situación ecenómics mundial, ha hecho que muchos vuelvan a tracrio a España, después de ha-ber sufrido algunos de ellos no pocos quebrantos. El Gobierno ha compartido la impresión opti-mista del ministro de Hacienda. Después hice yo una relacion detallada de mis gestiones en Vircaya y Santander. He propuesto las medidas que se pueden adoptar para resolver, en parte, la crisia de trabajo.

Por último, se han firmado muchos decretos.

Un periodista preguntó al se-nor Prieto al tenian importan-cia algunos de los decretos fir-mados.

El ministro contestó: -Yo no sé de ninguno. De mi departamento hay uno autorizandome para presentar a las Cortes un proyecto de ley para la electrificación del ferrocarril de Vitoria a Meccialde, siendo los gastos a realizar de momento a cargo de la Diputación de Alava y del Ayuntamiento, a los cuales les serán reintegrados por el Estado en un cierto plazo de

Companys prepara el pastel del Estatuto con el cocinero mayor del Gobierno

Madrid, 19. - Los periodistas conversaron con el señor Com-

Se le preguntó acerca de la conferencia que celebró ayer con el jefe del Gobierno y el señor Companys indicó que la visita obedeció principalmente a su de-seo de tratar con el Sr. Azaña de la liquidación de la Exposi-ción de Barcelona. Claro es que habiamos de política en general e hicimos referencia a la forma en que va desarrollándose la discusión del Estatuto.

-Supongo-agregó-que el je-fe del Gobierno hablará en nombre de todas las minorias gubernamentales y, por lo tanto, no intervendran en el debate los jefes de los partidos mayoritarios, a no ser que se varie de crite-

Se le pregunté si entre las mi-norias gubernamentales incluia los catalanes.

-Ya dije que no tenlamos in-tervención directa con el Gobierno, puesto que el ministro de Hacienda no pertenece a la "Es-querra". Desde luego, la discu-sión de la totalidad no terminará esta semana, y como conti-nuará en la próxima, es m u y probable que intervengan varios diputados catalanes, entre ellos los señores Nicoláu d'Olwer, Xiráu y Hurtado, exponiendo la significación de cada uno de ellos en las posiciones respectivas que sustentan dentro de la minoria catalana y, posiblemente, en nombre de la "Esquerra" habla-ran D. Humberto Torres y el sefor Lluhi o el Sr. Quintana.

Se desenba que lo hiciera yo, pero como he hablado en el debate de totalidad, creo que es mejor que intervenga otro miembro cualquiera de la "Esquerra". Hoy hablarán D. Antonio Xiráu, por la Comisión de Estatutos. señores Franchy Roca García Gallego y Nicoláu d'Ol-

Se le preguntó si habia tras-mitido al jefe del Gobierno las impresiones del Sr. Maciá y contestó que, aun sintiéndolo mucho, no pudo en su último viate a Barcelona entrevistarse con el presidente de la Generalidad. El sábado próximo recogeré sus im-presiones en relación a la discusión del articulado.

Espectación ante el discurso de Lerroux

Madrid, 19. - "El Liberal" comenta la expectación desper-tada alrededor del discurso que pronunciará mañana en las Cortes el señor Lerroux.

Parece seguro que el beñor Lerroux no tratará sólo del Estatuto catalán, sino que se re-ferirá a la situación política en general.

"El Liberal" cree justificada tal expectación, ya que el jefe de los radicales, según el perió-dico, se limitará a tratar de las orientaciones que a su juicio pueden resolver los problemas pendientes, pero sin provocar votación alguna contra el Go-

Estima "El Liberal" que las Cortes actuales no han terminado aún su misión, pues el ha-ber votado una Constitución no basta para dejar organizado el pais dentro de su nuevo régimen. Por ello las Cortes han de continuar su labor con más intengidad que nunca. Claro está, termina diciendo, que la vida del Gobierno no tiene por qué estar unida a la de las Cortes.

El paro del servicio de trasportes mecánicos

Ciudad Real, 19. — Sigue el paro de los vehículos mecánicos en la capital. Circulan las lineas que prestan servicio por los pue-blos de la provincia.

Los concesionarios de la linea de Villarrubia de los Ojos a Dal-miel se negaron a efectuar el servicio, por lo que el goberna-dor se ha incautado de los coches que prestau servicio en la misma El alcalde ha requerido a los

taxistas para que reanuden el servicio, pues, en caso contrario, les serán retiradas las licen-ANY STREET, A TOTAL STREET, A STREET, A STREET, A STREET, AS A STREET,

El Estatuto vasco

Bilbao, 19. - La Comisión permanente de alcaldes del país vasco ha facilitado una nota referente al Estatuto.

En la misma se dice que, próxima la asamblea de Municipios que con el fin de examinar y aprobar el Estatuto se ha convocado para el dia 22 en Pam-piona, la mencionada Comisión permanente se dirige a todos los Ayuntamientos del país que se-cundaron el movimiento de la asamblea de Estella, donde fué redactado el Estatuto, para que con el mismo entusiasmo que entonces secunden la campaña en pro de este nuevo Estatuto, que se presenta a la aprobación de los vasconsvarros.

Esta Comisión espera que el domingo los mandatarios popula-res cumplan con su deber contribuyendo en estos momentos tatuto.

de importancia histórica a la ma-nifestación de la raza, que se pre-

El Estatuto que se presenta fué examinado por la Comisión de alcaldes, que acordo aprobar-lo, haciendo las salvedades que su conciencia les imponia. Se hace un llamamiento a los Municipios navarros, alaveses, vizoainos y guipuzcoanos, para que la-bren un hecho histórico, que será recordado con veneración, por-que desde remotos tiempos de la historia de este pueblo, será la primera vez que todo el país, representado en sus Ayuntamientos, se reûne para expresar su voluntad de recobrar y reivindi-

car las libertades perdidas. Que el recuerdo de las fechas de 1839 y 1876 derogadoras do las antiguas libertades y fueros, sea el acicate poderoso que impulse a todos, como un solo hombre a votar unanimamente el Es-

:Alerta!, colocadores de mosaico

La desmoralización reinante en nuestra Sección a causa del prolongado cierre de nuestros Sindicatos quiere ser aprovechada por los socialtraidores, valiéndose de aquello de a rio re-

Y como que hoy dar la cara para buscar adeptos socialistan es algo expuesto, y no seguramente por el peligro de ir a la carcel, sino por la recompensa que pudiers caberies por los treinta dineros que como todos los Judas recibieron, tienen que buscar otro medio para engañar a cuantos obreros incautos tengan la debilidad de escucharles.

Y, en efecto, M. Reyes, pavi-mentador de la casa Olivella, aspirante, sin duda, a cambiar su herramienta de trabajo por alguna delegación de "trabajo" patente Largo Caballero, se ha prestado para el bajo papel de embaucador, reclutando obreros para ingresar en una sociedad autónoma profesional, existente. tan sólo en su calenturienta ima-

Claro que esto de autónoma lo sacan a relucir para no reci-bir los denuestos de los trabajadores por su notoria complicidad en todas las represiones y crimenes ejecutados por el Gobierno de la República, pero que bajo esta palabra autónoma se esconde esta otra trágica y plotados: U. G. T. pueblo español.

¿Cómo, sino, la filantrópica

acción de prestarles gratuitamente Secretaria en su guarida del Pasaje de la Paz?

Damos este grito de alerta para que los compañeros de buena fe no se dejen sorprender por los fiamantes mangoneadores de la "nueva" entidad, que, cubiertos con la mansa piel de cordero, esperan con los colmillos altos para cebarse con los despo-jos del que tenga la desgracia de caer bajo sus garras.

¡Obreros del mosaico! Si en la obra, fábrica o simplemente en la calle os topáis con estos sujetos y os detienen para ha-blaros de las excelencias arcadianas del organismo enchufista, dadles su merecido. Será la mejor manera de demostrar con hechos irrebatibles que, a pesar de todos los favoritismos de Gobierno, polizontes y hasta de los guardias de Asalto, no lograrán matar lo que es imperecedero: la Confederación Nacional del

Si hoy las circunstancias fortuitas hacen que no nos poda-mos reunir para tratar de las cuestiones que nos son comunes, dia vendrá—a no tardar mucho que por encima de impo-siciones despôticas romperemos el cerco, y todos, absolutamente todos, saldarán cuanto tengan pendiente con nosotros, con el Sindicato y hasta con todo el

Ramon Torré

Sobre mi incalificable proceso

El dis 20 de febrero por la noche se presento un policia en mi casa. Yo estaba ausente, y el tal policia, fingiéndose recadero, le dijo a mi madre que me traia un recado de Valencia. Al dia siguiente se presentó el "recadero" a decirme que aquello del "reca-do de Valencia" era un "truco policiaco", y que traia orden de su superior para llevarme ante el mismo a responderle a unas preguntitas.

Aquello de las preguntitas era otro truco policiaco, pues el que me tenia que hablar no apareció ni por asomo. Por la noche bajo un nuevo policia a los sótanos a preguntarme si le conocia de la casa Girona y si era anarquista; y al decirle que no, dijo que no era anarquista, sino anarcosindicalista, porque lo decia él.

Al dia siguiente se me dijo: En la calle de la Plateria atentaron contra el ingeniero de la casa Girona; que ese hecho cae sobre "los seleccionados" de dicha casa; así es que nosotros éramos los llamados a averiguar quiénes son los autores de esc becho. En resumen, los policias no olfateaban a los autores, iy querian que fuese yo uno de los que les ayudaran en tan repugnante actividad!

Al dia siguiente me visita el juez, y a pesar de que todas las pruebas me eran favorables, de-creta mi prisión. Después de tres dias incomunicado en la cárcel, me sacaron en rueda de presos, colocándome en el lugar quo menos me podía favorecer la nueva investigación.

La Patronal quiere que yo me pudra en este feudo, y al ente-rarse que había sido detenido Sánchez, el de la Metalurgia, ellos han hecho toda la presión que han podido, creyendo que a quien habian encarcelado era al quien habian encarcelado era al presidente. Es harto elocuente a quien se tiene marcado interés en procesar, amparandose en he-choa proparados de antemano al efecto. "La Vanguardia" ha dicho so-

bre mi proceso:

"El Juzgado de la Lonja re-cibió ayer varias declaraciones acerca del atentado de que fué victima el ingeniero de la Fundición Girona y, según parece, estas declaraciones no aporta-ron ningún nuevo elemento de juicio al sumario. A éste se ha unido el oficio de la Policia, en el que se participa que hasta la fecha han resultado infructuceas todas las pesquisas y diligencias para el descubrimiento de los autores del hecho."

La cosa está bien clara. Nadio, capaz de razonar, podrá com-prender como no habiendose encontrado a los autores del hecho se me tenga a mi en la cár-cel desde hace dos meses y medio ya.

Hay abusos de autoridad e incapacidades policiacas que no se pueden calificar.

J. Sánches

Los Teatros

GOYA

Un éxito rotundo alcanzó la noche de su estreno la bella comedia en tres actos y en verso, de Angel Lázaro, titulada "La hija del tabernero", una de las mayores creaciones de Eugenia Zuffoli, y que presta también ocasión de gran lucimiento a Juan Bonafé, Carmen Sanz, y demás notables elementos de la compañía del Teatro Figaro, de Madrid, que con tan gran éxito viene actuando en el Teatro Go-

Como están en Barcelona por muy pocos dias los notables ar-tistas Eugenia Zuffoli y Juan Bonafé, y son muchas las obras de gran éxito que llevan para entrenar en Barcelona, van a pro-digar los estrenos, y es por ello que para la tarde de hoy, viernes, nos tienen ya anunciado otro, el del minate en tres ac-tos de Luis Fernándes Sevilla, "Seis meses y un dia", uno de los grandes exitos cómicos.

PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Purcipcies Iniciada por el Sindicate del Vidrio de Gijos, según detaHe. — El Bindicato, 25; José Garcia, 6720; Guillermo Rodriguez, 1;
Melebor Alvarez, 1; José Hodriguez,
1; Roberto García, 1; Eulogio Dias,
0'80; Rhoardo Tuya, 1; Alfonso Alvarez, 6780; Baltasar García, 1; Lanpontino Niciesa, 1;; Alfredo Martimez, 6780; Francisco Piñera, 672; Antonio Marin, 1; Sabino Amorea, 1;
Arsenio Blasco, 640; Gustavo González, 1; Bevarino Honduclez, 6730;
Alfredo Canal, 6780; Angel Alvarez,
1'80; Baldomero García, 1; José Menéndez, 640; Manuel Fernández,
6780; Angel Fendas, 6780; Luis González, 1; Enrique González, 1; Victor Rubiera, 1; Alejandro Rodriguez,
6780; Avelino Amores, 6780; Mario Rodriguez, 4; Ramón Rodriguez,
6780; Avelino Rubiera, 6780; Emílio
Barroz, 6780; Enrique González, 1;
Arture Alvarez, 6780; Eduardo Martinez, 6780; Pedro Alvarez, 6725; Celextino Zarracina, 6785; Marcelino
Zarracina, 6780; Luracano Pérez, lestino Zarracina, 0'65; Marcelino Zarracina, 0'80; Laureano Pérez, 0'80; Alberto Rodriguez, 1; Rosendo Menéndez, 0'50; Corsino Rivar, 0'50; Ramon González, 0'50; Oscar Marino, 0'25; Marcellano González, 0'50 Marcelino Huergo, 050; Luis Garcla. 0'50: Victor Alvarez, 0'50: Senén Acebal, 0'35; Santos del Monte, 0'50; Enrique Setielle, 0'25; José Maria Redriguez, 0'80; Aquilino Coreino, 0'50; Eleuterio Cortina, 0'50; Tomás Mesna, 0'25; Rafael Garcia, 0'20; Al-fredo Diaz, 0'50; Pedre Alvarez, 0'30; Antonio Alonso, 0'25; Alfonso Gar-cia, 0'25; Manuel Expósito, 0'25; Antonio Alvarez, 6'40; Alfredo Peruye-ra, 6'25; Antonio Blanco, 6'25; Pau-Genzalez, 025; José Escribano, U'25; Manuel Corbato, 0'50; Urbano Canals, 1; Apselmo Menendes, 1; Juan Iglesias, 0'50; Antonio Villar, 1; Enrique Acebal, 1; Manuel Alva-res, 1; Avelino Barros, 0'50; Marisno Rodrigues, 0'50; Octavio Cifuen-ics, 0'25; José Carril, 1; Julian Lafuente, 0'50: Metodio Rojo, 0'50; Alberto Arebo, 6'50; Olegario Argue-lies, 6'50; Andréa Expésito, 1; Eduardo Disz, 6'25; Marino Quevedo, 0'25; Jerús Mentero, 0'25; Victer Montero, 0'25; José Garcia, 0'25; Elley Menéndez, 0'25; Alberto Tajón, 6'25; Manuel Saladre, 0'80; Ig-nacio Marcos, 0'25; César Rubiera, 6'25; Marcelino Rodríguez, 6'25; Oli-Sirtra Cao, 0'50; Luis Castro, 0'50; Isidro Larmontero, 0'25; Luisa Pérez. 0'75; Enriqueta Gutlerrez. 1; Enriqueta López, 2; Mercedes Dinz, 0'75; Oliya Alvarez, 0'50; Autta Gontos, 1; José Pando Pin, 0'50; Maro Pifiera, 2'50; Patricio Landles, 1; Victor González, 0'50; Ramón Rubie-ra, 2; Abelardo Suárez, 2; Uno, 1; nuel G. Iglestas, 0'50. - Total, 59'55 n Ribera, 1; Francisco Crespo, 1; Alfredo Renducies, 0'25; Jozé Al-varez, 0'50; José Velázquez, 0'50; Manuel Velánquez, 050; Euhebio Garcia, 2; José Saárez, 026; Luis Garcia, 025; Julio Santamarina, 0'50; José Manuel Blanco, 0'25; Alfredo Dian, 1; Juan Naranjo, 1; Segundo Maroto, 0'50; Braulio Martinez. 0'45; Silvestre Menéndez, 1; Arturo Rubiera, 0'50: Celestino Fer-nandez, 1; Lucia Sabadell, 0'50; Mariano Gonzilez, 2; Rufino Rodriguez,

0'50; Fernández (Casimiro), 0'50; Francisco Sandre, 0'30; Germán Martinez, 0'60; Juan Rodrigues, 0'25; González, 0'50; Ricardo Pa-Alvarez, 3; José Maria Vega, 2; Lau-reano Villanueva, 1; Angel González, 250; Ceferino Alvarez, 2'50; Al fonso Gutiérrez, 1'50; Octavio Val-des, 1; Masuel Valdes, 3; Mariano Mayner, 1'50; José M. González, 2; Antonio Losada, 1; Cándido Sandre, 0'50; Cristobal Maynur, 2; Robustlano Artime, 1'50; Manuel Junquere, 0'50; Arturo Suirez, 0'25; Aspel Me-diaville, 0'50; Manuel Ordieres, 0'50; Ambrosio Tandros, 0'50; Ginés de Frutos, 0'50; J. Antonio Duarte, 1; Pedro Cruz. 0'25; Antonio G. Prada, 0'80; José S. Prender, 0'50; Maximi-liano Santamata, 0'25; Fortunato Garrido. 1; Manuel F. Martinez, 0'50; Gercia, 0'30; Diego Aguilar, 0'30; González, 0'50; Fernando Millán, 0'50; José Duminguez, 0'50; José Quintana, 0'50; José Carrasco, 0'50; Luis Garcia, 0'50; Luis Benjitez, 0'50; Miguel Muda, 0'50; Manuel Campi-llos, 0'50; Manuel Mirata, 0'50; Ri-cardo Rodríguez, 0'50; Pedro Lori-ga, 0'50; Salvador Beridiego, 0'50. — Total, 53'25 posetas. Manuel Diaz. 0'50; Faustino Pérez. 0'35; José Veza. 1; Antonio González. 0'50; Manuel Diaz. 0'50; Guillermo Fer-napidez. 1; José Navez. 0'50; Flortán Valbuene, 1; Jooé Garcia, 0'50; Francisco Alvarez, 0'25; José Alvarez, biers, 0'50. - Total, 167'40 pesetas. Fernando Pecino Ramos, su jornal del dia 14 de abril, 8 pesotas.

Francisco Duarte Romero, de Al-gatorin (Mélaga), 4'50 pesstas. Un grupo de obreres del mar, del puerte de Gijón. — Eugenio Chapo-le, 2; Carlos Tifiana, 2; Antonio Ti-fiana, 2; José Gille, 2; Manuel Pé-rez, 3; Vicente Llores, 2; J. S. C., 2; José Maria Coubeira, 2; Juan Cardona, 2; José Piqueras, 3; Fran-ciaco Barriades, 2; Ernesto Fermancisco Ferndades, 2; Ernesto Fernán-dez, 2; José Dominguez, 2; Ramón Lestón, 2; Benito Estevez, 2. — To-Luip, 1. - Total, 17'15 peectus.

Mariano Camino, de Madrid, 1 pe-Sindicato de la Piel, de Malaga, Lucas Gallego, de Tudela (Nava-tra), 5 perstas.

Cristobal Cordon, de La Musqui-du Capdopera (Balcares), 5 poec-

Amapola, de Madrid, 5 pesetas. Suscripción organizada por grupación Republicana "Luz". Agrupación Republicana Luz., de Massemet de Cabrenys (Gerona), 55

Suma total, 216'05 penetus.

Punn Ponce, de Ceuta, I poecia. Una revolucionaria de Anglies, 3

Lais Buttragueño, de Medrid, 1 pe-

LISTA DETALLADA DE LOS DONATIVOS.—ESTA PÁGINA ES LA CONDENACIÓN MÁS ROTUNDA DE LA POLÍTICA REPRESIVA **DEL GOBIERNO**

coa). — M. R., S; Manuel Ortiz, 2; X. X., 1; X. X., 1; José León Mi-chelena, 1; G. Einsguirre, 1; X. X., 0'50; J. Liraso, 1; S. Martines, 0'50; Cándido de Paz, 1; José Muca, 0'80; H. H. G., 0'80; H. Ramiro, 0'80; Antonio Adarraga, 1; X. X., L. — To-

Varios trabajadores del Sindicato de Obreros Estibadores y Describa-dores de los Puertes de Gijén-Musel, segûn detalle. — Manuel Cld, 1; Binforiano Biego, 0'50; Manuel A. Menéndez, 1; José A. Quifiones, 1; Marcelino Sánchez, 1; Francisco Pé-rez, 1; Francisco Cristóbal, 0'50; Pecate Unice de Trabajadores de Cum-bres de San Bartelemé (Huelva). — Andrés Delgado, 0'50; Agustin Sées, 0'50; Francisco Carrascal, 0'50; José Maria de Dios, 0'25; Juan Maria Pérez, 0'25; Manuel Diaz, 0'25; Angel Pérez, 0'25; Manuel Diaz, 0'25; Angel López, 0'25; Esteban Ruin, 0'25; Francisco Márquez, 0'40; Manuel Sánchez, 0'50; Francisco Diaz, 0'25; Miguel Tristadeho, 0'20; Cayetano Gómez, 0'50; Sotero Morales, 0'50; Francisco Gómez, 0'25; Ricardo Cárdeso, 0'25; José Marta Mández, 0'50; Rafael Gómez, 0'50; Lerenso Rivero, 0'50; Juan Flórez, 0'25; Daniel Blanco, 0'30; Pable Fornández, 0'25; Andrés Buiz, 0'10; Lauresso Fernández, 0'20; Gregorio Ruiz, 0'50; José Manuel Moreno, 0'50; Amador Rivero, 0'50; Fernando Séca, 0'50; Francisco Moreno, 0'25; Miguel Muñoz, 0'25; Juan Jara Blanco, 0'30; Angel Sánchez, 0'25. Antonio Delgado, 0'25; Constantino Suarez, 1; Antonio Mu-Sta, 1; Manuel San Martin, 1; Ramón Cifuentes, 1; Emilio Jano, 1; Manuel Carral, 1; José Valdés, 1; José Velázquez, 1; Juan Pernis, 0'50; Juan Valdés, 1; Félix López, 1; Aveline Vigil. 0'50; José G. Granda, 0'50; José G. Hierres. I; Enrique Alenso. 1; Agustin Menéndez, 1; Eduardo Pérez, 0'25; Manuel Murias. 0'50; José Cifuentes, 0'50; Guillermo Roca, 0'80; Benigno Huergo, 1; Ni-colés Alvarez, 1; José Garcia López, 1; Francisco Ascano, 1; Manuel Ca-sielles, 0'50; Josús López, 0'50; Luis Hernández, 0'50; Rogello Menéndez, 1; Manuel Rico, 0'50; Máximo Diss. Sanchez, 0'25. Antonio Delgado, 0'25; Francisco Ruiz, 0'25; Juan Maria Blanco, 0'50; Antonio Delgado, 1; Conrado Molina, 0'50. — Tetal, 13'85 1; Emilio Casado, 0'50; Manuel Sanchez, 0'50; Faustino Jueyo, 0'50; Mauricio de la Igletia, 0'50; Enrique Brafia, U30; Agustin Sanches, U50; Enrane Brafia, U30; Agustin Sanches, U50; Nicolás Hernández, 1; Alberto Ger-cia, U50; Marceliuo Fernández, 1; Jesús Rico, 1; Félix González, U50; Ramiro Fernández, 1; Julián Du-que, U50; Máximo Nieto, U50; Ra-món Mufiix, U50; Manuel Vásquez, grupe de trabajudores de Centera de las Guijas, de Algeciras. — Un re-belde, 1; Diego Girón, 1; Pedro Cots, 1; Diego Giron, I; Pedro Cots,
1; Antonio Palma, 0'80; El Moreno,
2; José Andrade, 0'80; Rafael Gómez, 2; Manuel Pardeñas, 2; Francisco Haz, 2; José Calvante, 1; Marcos Sánchez, 1; Antonio Cortés, 0'30;
Salvador Carrillo, 0'50; Manuel Mu-1; José Alperis, 0'50; Agustin Her-nández, 1; Lorenzo Alverez, 1; Justo Muffoz, 1; José A. Garcia, 1; Benito Santamaria, 1; Corsino Alvarez, 0'50; José G. Lorenzo, 1; José Pascual, noz, 0'60; Ambrosio Muñoz, 1; Juan Rivero, 2; Zamora, 0'50; Un hallaz-1; Nicanor Entrialgo, 1; Casimiro Vigo, 0'05; Serafin Lopez, 3; Ezequiel Estudiilo, 0'65; Salvador Carrillo, 1; il. 1; Luis Anotrinos, 0'50; César Pallarés, 1; Faustino Sanchez, 1; Horneio Diaz, 1: Restitute Parrien-Manuel Diaz. 1; Juan Rivera, 1; Cristóbal Jiménez, 1; Domingo Sast-monto, 2; Manuel Generoso, 0'50;

Sindicato Unico del Ramo de La-borsr Madera (Sección del Mimbre),

Luiz Sanchez, 0'50; Rodrigo Andra-

Suscripcion abierta entre les aso

ciados de la Sociedad de Obreros Vidrieros y Similares, de Jeres de la Frontera, 181 pezetas.

Sindicato Unico de Trabajadores de Coin (Malaga), 75 processe.

Suscripción hecha per la tripula-ción del vapor "Ciudad de Ceuta",— Uno de a bordo, 3; Juan Ripoll, 3;

Nicolas Troyano, 1; Gonzalo Carras-

co, 1; Ramón Virgilt, 1; José Gar-cla Chacón, 1; José Garcin, 1; Anto-

nio Perez, 1; Antonio Rio, 1; Andres

Sepinosa, 1; Antonio Hidalgo, 1; Juan Garcie, 1; Juan Cader, 1; José

fael Martinez, 1; Pedro Galiana, 1;

Pedro Dalmau, 1; Manuel Olmedo, 1; Manuel Ctutrane, 1; Manuel Mu-

flox, 1: Vicente Pérez, 1; Vicenta Me-

Demingo Coes, de Cedillas (Te-

ruel), I posets.
Agustin Rodrigues, de Madrid,

Joré Arses, de Madrid, 2 pesetas. Marcos Bentiez, de San Sebustián,

Un maragomano de disciplio afice. I

Diego Martinez, de Barcelona, 1

Manuel Cantó, de Sevilla, 2 ptas. (más 1'40 enviadas para "La Tic-rra" y qua 'ésta cedo a los depor-tados), 3'40 pesetas.

Sección de Estiba del Puerto, per-teneciente al Singuesto Unico del

Trasporte de Málaga y sus contor-nos (importe de la recaudación de

Un grupo de obrevos del Sindicato
Unice de Trabajadores de Ceuta —
F. Tusta, I; A. Lobato, I; F. Lépez, I; J. Gil. I; E. Tejeda, I; A.
Jaime, I; J. Moreno, I; I. Garcia,
I; R. Almagro, I; A. Garcia, I; A.
Jiménez, I; A. Bezurco, I; E. Garcia, I; F. Ballesta, I; A. Garrucho,
I; D. Gems, I; M. Bonlila, I; M.
Trujillo, I; A. Gouzález, I; M. Jimánez, I; F. Péras, I; A. Lars, I;

Bindicato Unico de la Industria Gastronômica y Anexes, de Ruelva, 25'70 pesetas.

Elndicato Unico de Trabejadores de Albaurin de la Torro (Málega).

la semana del 18 al 24 de abril,

dina, L - Total, 27 pesetas.

1'50 pesetas.

de, 0'50. - Total, 30'10 pesetas.

Varios obreros panaderos eventuales en el Parque de Intendencia, de Larache (Marruedos), 15'00 pesetas. Sindicato Unico de Trasportes de

Cantidades recaudadas por el departamento de Buzes, de las Obras dei Puerto de Algeriras, según re-Muffor, 3: Manuel Pérez, 2: Francisco Mulioz Garcia, 2; Ventura Zu-birat, 2; Agustin Amado, 2; Maria-no Sierra, 2; Antonio Perez, 2; José derio Garcia, 1; Francisco López, 1; Antonio González, 1; Antonio Corchs, to, 1; José Núñez, 1; José Escaño, 1; José Carrillo, 1; Luis Blanco, 1; Manuel Rics, 1; Manuel Canalos, 1; Rafael Jiménez, 1; Rafael Casado, 1; Rafael Escaño, 1; Pascual Font-cuberte, 1; Tomás Santamaria, 1; Miguel Castillo, 1: Manuel Artacho 0'75: Andrés Cumbres, 0'30; Pedro Delgado, 0'30; Miguel Macia, 0'30; Pedro Gascuer, 0'50; Antonio Gil, 0'50; Antonio Lópes, 0'50; Antonio Solano, 0'30; Antonio Guttérres, 0'50; Antonio Espinoss, 0'30; Antonio Gil Garcia, 0'50; Diego Aguilar, 0'50;

Un grupe de cafermes del Hospital Civil de Blibao. — Valero Lago.

1: Manuel Dominguez. 0'50; Silvestre Blibao. 0'25; F. Revuolta. 0'40; Félix Martin. 1; Claudio San Miguel.

1; X. Armaldea. 0'20; Aurello Lorenco. 0'25; X. X., 0'20; X. X., 0'30; Esteban Tobalina. 0'30; Luis Gonzálea. 0'20; Antonio López. 0'50; Pable Garcis. 1. Mateo Gracia. 1: Gervasio Baracho. 0'50; X. X., 0'25; Esteban Echevarria. 0'80; Pedro Vengor, 1; Francisco de la F. 0'25; Fausto Martin. 0'35; Seturio Mansilla. 1; Juan Conde. 2'50; Lucio Rubio. 1; Juan Conde, 2'50; Lucio Rubio, 1 Julian X., 0'30; Natalio Asensio, 0'30

Sinferiano Garcia, de Madrid.

Amapola, de Medrid, 7 pesetas. Suma total, 208'30 posetna.

Un grupo de obreros campesinos de Abales (Legrafo), sagúa detalla.
— Santos Paugue, 750; Ciriaco Uriel, 750; Miguel Aguinaga, 0'50; Martin Bilivela, 0'50; Agustin Gil, 0'50; Benito Filleras, 0'50; Simón Fernándes, 0'50; Martin Urbina, 0'50; Bilonvenido Olano, 0'50; Esturnino Aguinaga, 1; Julian del Valla, 0'50; Pelipe Garcia, 0'50; Deciderio Garcia, 0'50; Diocisso Mure, 0'30; Fausto Fernándes, 0'30; Victor Fernándes, 0'30; Julian Ruis, 0'25; Victor Santo, 0'30; Gregorio Ruis, 0'30; Martin Hilera, 0'50; Primitivo Aparicio, 0'30; Binacos Ruis, 0'30; Circasas Montes, 0'50; Prancisco Elgorriaga, 0'50; Deciderio Garcia, 0'50; Antonio Martines, 0'30; Incoente Velasco, 0'50; Cirtaco Garcia, 0'50; Valentin Martines, 0'30; Pedro Gil, 0'50; Francisco Bafos (Bilbao), 7'50; Hienvenido Velasco, 0'50; Dusebio Camara, 1; Valentin Fernándes, 0'50; Gonzalo del Rio, Un grupo de trabajadores de Vi-vero (Lugo), 7 pasetes. Varios obreros de La Linea (Cadiz). — Miguel Tavare, 2; José Gurcia 2; Lucas Fernández, 1; Manuel Gulférrez, 2; Agustin Redriguez, 2; Diego Cara. 1; Miguel Guerra, 1; José Rodriguez, 1; Antonio Gémes, 1; Juan Infante, 1; Cristóbal Santiago, 2; Diego Díaz, 1; Pélix Clavijo, 1; Francisco Sánchez, 1; Miguel Merino, 1; Alejandro cimoo, 5; Antonio Vallejo, 0'50; Vásquez Rajaz, 0'50; Manuel Bara, 0'50; Pape Díaz, 0'50, — Total, 28 pesetas.

Sociedad de Obreros Albañiles y

Suma anterior . . . 55,983'20 pesetas Liobregat, 1'80; José Soriano, 1; Francisco Salas, 0'80; Pedro Motto, 1; Enrique Carbonell, 1; Juan Cafil-Suma la presente . 2,483'55

Total. 58,466'75

Charrecces), según relación. — Juan Cabello, 10; Manuel Maure, 5; José Fernández, 10; Francisco Martin, 5; M. A. X., 5; Retiro obrero, 5; Julio Abad, 2; Francisco Márquez, 10; J. B., 10; Antonio Fernández, 5; Anto-Abad, 2: Francisco Márquez, 10; J.
B., 10; Antonio Fernández, 5; Antonio López, 5; Francisco Medina, 5;
Uno que sienta, 5; Gregorio Martin,
2; Miguel Fernández, 10; Uno, 10;
E. Berrano, 5: Un compañero, 5: Domingo Marcoe, 5: Diego Quiñones,
5: Santiago Deña, 5; Rafael Morales, 280 Un perado, 3; Agustin
Garcia, 0735; Padilla Orran, 3; Ramón Bernabé, 10; Cándido Game,
250; A. Mercado, 230; José Sevilla, 2750; José Márquez, 5. — Total,
182'50 francos que., al cambio del dia
de la recepción, importan 24'10 pesetae.

Da grupe de simpatinaries de la Federación Gastronómica de Algeciras, según detalla. — Matian Royes. 2: Juan Gandolfo, 2: Fedro Fecino. 2: Criptobal Calderón, 1: M. Lossus, 1: Juan Salas, USO; M. Vasques, USO; A. Morales, USO; M. Vasques, USO; A. Morales, USO; F. Rotirigues, USO; J. Carrasco, USO; F. Rotirigues, USO; J. Carrasco, USO; F. Benitez, USO; Luis Mu, USO; A. Morales, USO; A. Garcia, 1: J. Marun, USO; M. J., USO; D. Gonzáles, USO; A. Bernal, USO; J. Calderón, USO; Diego Román, USO; J. Alvares, USO; A. Bernal, USO; M. González, USO; S. Salcedo, UZS; M. Moreno, USO; S. Salcedo, UZS; M. Moreno, USO; Uno, USO; A. Dominguez, UZS; J. Uno, 0'50; A. Dominguez, 0'25; J. Pérez, 0'25; Un compañero, 1; Idem, 1; Otro compañero, 2; Antonio, 1; Un compañero, 2'50; B. Machado. Roman, 1; D. Montero, 1; A. León, 1; Augel. 1; M. Guttérres, 1; Otro, 1; J. Calvente, 0'25; A. Dinz, 0'50; M. Jarcias, 1; F. de Castro, 1; D. Romero, 0'30; J. Aguilar, 0'25; S. Guerra, 1; E. Castaños, 1; D. Camacho, 0'50; A. Segui, 0'50; A. Ca-ns, 0'50; M. Lozano, 0'80; L. Cama, 0'50; P. Losano, 0'50; J. Varea, 0'50; A. Redriguez, 0'50; M. Gómez, 0'50; A. Murillo, 0'50; J. Garcia, 0'50; M. Morales, 0'50; A. Moradres, 3'50; Un terraqueo, 5; J. Ro drigues, 1; E. Rodriguez, 0'40; Esteban, 0'20; D. Roman, 0'50; R. Perez, 0'50; F. Luque, 0'10; Diaz. 0'50; A. Esteban, 0'25; J. León, 0'50; F. Melgar, 0'50; C. Vegu. 0'50; M. Jonda, 0'50; S. A. na, 0'50; J. del Río, 1'50; M. tez, 2; S. Manuanares, 2; P. C. M., 1: D. Alberto, 1: M. Hile, 0'26; F.

mero, 0'50; J. Casas, 0'50; A. Mo-ya, 2; M. Guerraro, 1'40; C. Be-ziers, 0'50. — Total, 53'80 posetas. Varios donantes de Valdilecha (Ma-drid), según detalle. — Enrique Ol-meda, 9750; Alejandro Plana, 9755; Celestino Huero, 9780; Luis Cano, 9750; Jesús Olmeda, 9780; Máximo Garcia, 9750; Begundo Sinchez, 1; Josús Crespo, 9750; Un obrero de Tielmes, 9750; Leomente Gil, 9750; Tielmes, 0:50; Liemente Gil. 0:50. Un obrero, 0'25; Juan Plana, 0'50; Natalio Martinez, 0'25; Luis Belin-chon, 0'20; Pablo Paleto, 0'50; Leonchon, 0'20; Pablo Paleto, 0'30; Leoncio Moreno, 0'20; Toribio Garcia,
0'50; Florencio Huero, 0'30; Segundo Martin, 0'35; Medesto Alcaran,
0'50; Allouso Cano, 0'50; Gonsalo
Gómez, 0'26; Venancio Hueros, 0'20;
Domingo López, 0'30; Crispulo Pernández, 0'30; Tomás Gracia, 0'50;
Ramón Plaza, 0'20; Mateo Pérez

- Total, 11'45 poestas.

A - Total, 11'45 pesetas. Julian Carrascosa, de Valulloche (Madrid), regula un cimo de Lo-teria corespondiente al núm. 28.5...

A. G., de Madrid, 1 pessta. B. Dominguan, de Casablanca, un cheque, importante 220 francos, que al cambio de 45 60, importan la cantidad de 106 90 p.as. deduciendo 60 centimos de timbre para el cobre del mismo, rectan 106 30 pecetas.

Francisco Cordero, de Ficana i Valencia), del jornal ganado el dia 14 de abril, 8 posetas.

Francisco Jiménes, de Madrid, 1

Us grupo de trabajederes de Ma-drid, segúa relación. — Agustin Bui-trago, 1; Santos García, 2; José Vi-lialbs, 3; Dámaso Barbadillo, 1; Vi-cento Sirvent, 050; Rafael Bánches, 1; José Larios, 1; Santiago Vivo, 1; Juan Vivo, 1'50; Guillermo Fer-nándes, 1. — Total, 13 pesetas. Suma total, 283'85 pesetas.

0'50; Mariano Hidra, 0'50. — Total, Un obrero, 1; G. R., I. — Total, pena, 0'50; J. Canusco, 0'40; J. Pue27 penetna.

Superipción abierto per el SindiVarios ciudadanes de Cambianes

O'50. — Total, 25 penetna.

Los compañeres de les Talleres de San Andrés (Norie);

Victoriano Lépez, 1'50; Mariano González, 0'50; Martin Pey, 2; Fran-cisco Castells, 0'50; Juan Fusté, 1; Juan Roca, 2; Fermin Juvé, 1; Jeaquin Romero, 1; Ramon Marco, 0'50; Manuel Lahuerta, 1; Amedeo Dome-nech, 0'50; Evilasio Orbaneja, 1; En-rique López, 0'50; Manuel Clemente, 1'50; Esteban Gil. 2; Luis Pons, 1; 1'50; Esteban Gil, 2; Luis Pons, 1; Miguol Garriga, 1; Andrés Juan, 1; Juan Pujol, 0'50; Ramón Curner, 0'80; José Salla, 1; Miguel Trujillo, 1'50; Gabriel Rodriguez, 1; Ricardo Calafell, 0'50; José Espert, 0'50; Vicente Casanayor, 0'20; Juan Caşiella, 1; Juan Bubirats, 1; Atlang Sanches, 1; José Martines, 1; Vicente Calatayud, 0'50; Victor Mulet, 1; Félix Valero, 0'50; Florentino Fornaudez, 0'60; Manuel Altaba, 0'00; Desirio Gonnilez, 2; José Ramos, 1; Juan Martinez, 0'50; Selvador Gálvez, 1; Martines, 0'50; Selvador Gaives, 1; Claudio Lacoma, 1: Manuel Barbera, 1: Pedro Turón, 0'25: Antonio Valle, 0'25: Martin Salu, 1'50: Jósé Puertas, 1: José Solano, 1: Francisco Martin, 1: Manuel Ballester, cisco Martin, 1; Manuel Ballester, 0'50; José Silva, 1; Agustin Marcos. 1; Figueras, 1; Torca, 0'50; Fábregas, 1; Oliva, 0'25; Palomera, 0'25; Clemento Cuisera, 0'50; Juan Hernández, 0'50; Martin Lluta, 0'50; Sebastián Miralise, 1; Zaro, 0'50; Nemesio Fernández, 0'50; Piala, 0'50; Castillo, 0'50; J. Alonso, 0'50; P. Oliveras, 1; J. Ribera, 0'50; E. Carcin, 0'50; J. Ordurs, 0'50; A. León, 0'50; Tubáu, 0'50; E. Hernández, 0'50; Tubáu, 0'50; E. Hernández, 0'50; J. Andrés, 0'50; R. Sistaro, 1; Codina, 1; Traveset, 1; Barti, 1; Ro-mán, 1; Albareda, 0'50; Cardona, 0'50; Aliaga, 0'50; Almoina, 1; Ló-pez, 0'50, — Total, 67 peretas.

Juan Alonso, 1: José Augusto, 1; Josquin Gutiérres, 0'50; Valentin Pérez, 0'50; Francisco Bravo, 0'75; Francisco Aldéris, 3'50; Amador F. Aubal, 0'50; Ramon Garcia, 2; Ma-nuel Varquez, 0'75; Telesforo Mu-ñiz, 2; Manuel Castro, 0'50; Jesus Viña, 1; Paulino Méndez, 1; Rosa-rio Fernández, 1; José Vásquez, 5; Hermenegildo Gallago, 0'50; Baldomero Armental, 0'50; Perfecto Arias, 1; Un minero, 0'50; Germán Rodero, 1; Pructuoso Alonso, 1; Antonio Rodrigues, 4'50. - Total, 30 pesetas.

José Igual, Luis Ferrer, Antonio Camacho, José Cabrales, Miguel Bes-Francisco Molina, Francisco Bolai-no, Eduardo Suarez, Carmen Alvarez, Fernando Ries, Manuel Aguilar, Francisco Pérez, Juan Garcia, Maquel Gómes y Gumerando Guttérres,

Les tripulantes del "Poets Aro-

Mariano Suirez, Manuel Farreiro, Andrés Arenas, José Paradas, Leo-poldo Martinez, Marial Otero, Francisco Ordo, Francisco Melero, Pedro Fernández, Santiago Enjua-nes, Prudencio González, Padro Pa-retra, Antonio Escandell, Manuel Ortiz, Fidel Otero, Francisco Guardell, Vicente Iborra. Un liberturio,

Los tripulantes del "Vaper Argen-

Jaime Lioret, 2: Vicente Iborra 2: José Arias, 1'50: José González, 1'50: Manuel Ureba, 1: Pedro Rodri-guoz, 1: Vicente Buch, 2: Miguel Such, 2: Miguel Lorés, 1: Pedro Poriano, 2; Miguel Dece, 1; Miguel Re-driguez, 1; Pablo Pérez, 1; Fran-cisco Mas, 1; Felipe Canto, 1; Jo-sé Bufort, 2. — Total, 23 pecetas.

De la Juveziut Libertaria de Pal-ma de Mallorea:

E. Massnet, 1: J. Gelabert, 1: M. Gamundi, 1: F. Simonet, 1: L. Rose, 0'25; M. Rigó, 0'80; Fajardo, 1: Un libertario, 0'80; J. Company, 0'80; E. Prats, 0'80; A. Caffellas, 0'30; G. Quintana, 0'80; R. O., 1; P. Tauler, 1; A. Montijans, 1; J. Bonet, 1; A. Gelabert, 1; D. Vert, 1; J. Ricca, 1; A. Cabello, 1: F. Verger, 1: Un fo-deral, 1; J. Matas, 1; M. Mascaro, 1: J. Mir. 1: B. Mas, 1; J. Most-cerrat, 0'50. — Total, 22'65 posetas.

Un grupo de abreres de la Federación de la Industria del Potróleo, de Madrid, segúa relación. — Valero Gómez, 1'50; Manuel Collar, 1'55; Manuel Carbó, 1'80; Manuel Collar, 1'55; Manuel Carbó, 1'80; Manuel Alonso, 1'87; Ramón Laguna, 1'55; Ramón Pérez, 1'50; Joed Ramos, 1'25; Antonio Rodríguez, 1'25; Joed Lafusate, 6'80; Vicente Espada, 1'25; Gregorio Parigal, 3; Juan J. del Vagorio Parigal, 3; Juan J. del Vagorio, 7; Clemente Vargus, 1; Mariano Gabriel, 1'50; Joed Maria Valencia, 1; Julio López, 1; Pascual Dominguez, 1; Laoncio Pérez, 1; Marianuel de les Reyes, 2 — Total, 3715 pesetas.

ares, 3; Vicente Nogueras, 1; Luis Deirieu, 0'50; Vicente Marhuenda, 0'25; Manual Mercader, 1; Expedito Lajauri, 0'25; Bernardo López, 0'29; José Francés, 0'10; José Olivares, 0'30; Antonio Amat, 0'50; Gilleo Bonete, 0'50; Luis Pico, 0'80; José Mire, 0'50; Federico Asensi, 3; José Pascual, 0'40; Vicente Fernández, 1; Rosendo Sánchez, 1'50; Miguel Ca-rot, 1'50; Manuel Medrano, 1; Joa-quin Jover, 0'50; Vicente Pérez, 0'25; Antonio Juan, 1: Juan Fuster, 0'50; Mariano Fernández, 1: Josô Amal, 750: Agustin Martines, 6'50; Tomás Pérez, 0'50; Enrique Garrido, 1; Jo-sé Torregrosa, 0'50; Juan Sogorb, 0'50; Enrique Culebra, 1; Rafael Bernabé, USO; Francisco Ripell, USO; Vicente Garcia, 1: José Moliner, 1; José Morote, 2; Vicente Antón, 3; Vencedor Soler, 1. - Total, 5730

Lorenzo Espirel Serrano, de Valladolid, 5 passtas. Suscripción becha en la fábrica de Juan Miró, de Sevilla, según deta-Be. — Antonio Garcia, 4'05; Luis Pé-rea, I. Alfonso Jiménez, 6'75; Eva-risto Guarcia, 3; Enrique Garcia, I. José Manchello, 2; Agustin Acevo, 0'80; Sulvador Dfaz, 0'75; Manuel Nuncz, 0'50; Fernando Aracil, 0'80; Antonio Friets, 0'60; Antonio ra, 0'80; Enrique Girón, 0'25; Fran-cisco Becerra, 0'50; Juan Martinez, 0'60; Luis Herrers, 0'50; Alfredo Marin, 025; Francisco Rodriguez, 0'80; Francisco Quintero, 0'25; Manuel Fa-jardo, 1; Pedro Jurado, 1; Nanuel Pulido, 0'80; Juan Serrano, 0'80; Candido Martin, 1; Narciso, 1; Francisco Berro, 0'25; Manuel Pérez, 1; Manuel Martinez, 0'50; Antonio Herrera. 0'50: Antonio Reyes. 0'50: Juan Sánchez, 0'50; Antonio Muñez, 0'50; Agustin Aracil, 0'80; José Arce, 0'50; Francisco Fernández, 0'50; Manuel Lolo, 0'50; Antonio Crespo, 0'50; Juan Sánches, 0'50; Juan Roldan, 0'50; Antonio Sánchez, 1; Juan Barrera, 0'50; Fernando Carrera, 0'50; Manuel Parra 0'50; Antonio Cornejo, 0'25; Jesé Lopez. 0'50; Manuel Muñoz. 0'50; Manuel Benites, 0'50; Manuel Granadtdalgo, 0'35; Antonio Rodriguez, 0'25; Manuel Towar, 0'35; Juan Mo-reno, 0'25; Rafael Soto, 0'50; Enri-que Gómez, 0'25; Francisco Dinz, 0'50; José Castro, 0'25; José Gallar-do, 0'25; Josquin Miranda, 0'25; Manuel Benavente, 0'60; Juan Tejido, 0'50; Antonio Circiano, 0'50; Manuel Marques, 0'50; Manuel Falco, 0'50;

José Barrera, 0'50: Concha Garcia, Jose Barrera, 050; Concha Garcia, 0'50; Encarnación Jurado, 0'25; Ana Mallorca, 0'25; José Espigares, 0'25; Manuel Romero, 0'50; Manuel Adalia, 0'25; Baustista López, 0'50; Juan Grtis, 0'50; Emilio Luque, 0'50; Isidore Escudero, 0'50; Manuel Currera, 0'50; José Maldonado, 0'50; José Morales, 0'50; Francisco Martin drigues, 1'50; El cuatro, 1; Iside Pérez, 0'50; Victoriano Fernández, 0'50; Un desconocido, 0'45; Isidoro Gómes, 2. — Total, 55 peretas.

Sindicato Unico de Trabajadores ie San Asensio (Logrodo), El pose-

ción "El Progreso Obrero", de Puen-te Genii (Córdoba), 7 penetes. Un grupo de domantes de Caper-tang, 50 perstar. José l'furtado de Palenciana (Cor-

Francisca Soler, de Madrid, 5 pe-

Eugenio Cosero, de Aguila de Campos (Valladolid), 0'50 ptas. Francisco Castro, de San Fernando (Cédia), 7 pesetas.

Sociedad de Trabajadores Muelle de Nueva Montaña (Santander), 50 pepetas. Fermin Margarit, de Custretonda (Valencia). 2 penetas.

Rafael Gómes, de Fuensalida (To-ledo), 1 peseta. Sums total, 31745 pesetas. Grupe Cultura "Amor y Vida", de

Marterell:

Rumén Grau. 1; Dolores Albert.

0'50; Joremias Perelló. 1'50; José
Gargallo. 3; Victoriano Coness. 1;
M. Santafé (htjo). 0'60; Salvador
Pallies. 2; Tomás Falguera. 1; Ramón Mauri. 2; Victoriano Montforte. 1; Antonio Pont. 2; Francisco
Simó, 2; Salvador Costa. 1; Andrés
Roig. 2; Pedro Csrabi. 1; Valentia
Planaz. 1; Francisco Safont. 1; Emiliano Martinez. 1'50; Juan Martrat.

1; Martin Cost. 0'60; José Navarro.

0'60; Juan Ruana. 0'60; Andrés Gómez. 0'60; José Farrer. 0'60; Juan
Solsona. 1; R. E. 1; Mariano Santafé. 0'90; Francisco Penalver. 1;
Ramón Mauri. 1; Antonio Malla. Ramon Mauri, I; Antonio Malla. 0'80: Tomás Palguera. 2; José Be-leito, 1; Voto de confianza, 1; Jos-quin Sanguesa. 1. — Total, 38'50 pe-

Bicardo Gualdo. 1: Antonio Roch.

0'25: José Bordera, 0'50: FYMX Garcia, 0'60: Manuel Inquierdo, 1: Juan
Bartoméu, 1'50: José Villalonga, 1:
José Montaño, 1: Antonio Querait,
1: Manuel Vera, 0'50: Antonio
Compte, 1: Pedro Tier, 1: Pascual
Garcia, 1: Juan Diaz, 1: Joqquin
Cupdens, 0'30: Inidro Garcia, 1: Isidoro Vera, 0'30: Antonio Sabaté, 1:
José Maris, 0'30: Leandro Torres,
0'30: Ricardo Sagnatu, 0'50: Florentino Martinez, 1: Tomás Martin, 1:
Juan Ramirez, 0'25: Ramón Villala,
0'30: Ramón Sendra, 0'50: José Costa, 0'50: Francisco Sánchez, 1: Julián Barrin, 1: Victor Gumán, 1:
Juan Currera, 1: Luis Sala 2.

Total, 26'50 p

Be an grape de computere de la casa Serra (Pueble Nueve): José Cadada, 1; Enrique Torres, 1; Cayetano Guillén, 1; José Charte-ro, 1; Jaime Casanovas, 1; Pedro Tormo, 1; Francisco Gómez, 1; Fran-cisco Detrell, 1; Emilio Llopis, 1; Francisco Simón; 1; Fedro Pelraté, 1; Francisco Armán, 1; Mismel Mar-1; Francisco Arnáu, 1; Miguel Mar-til. 630; José Mariño, 1; José Bay-rre, 630; Francisco Visus, 1; Jos-quin Baró, 1; Pascual Sanjuán, 1; Ricardo Gargallo, 1; Domingo Apa-ricio, 1; José Balañá, 1; Valero Musricio, 1; José Baland, 1; Valere Mun-tuil, 1; Un companero, 0'80; Per-fecto Salgado, 1; Luis Giel, 1; José Nicoláu, 0'85; Ramón Artal, 1; José Pujol, 1; Bamón Doménsch, 1; Sal-vador Vantosa, 1; Francisco Vicente, 1; José Doménsch, 1; Juan Marti, 1; José González, 1; Juan Tubéu, 0'80; Patricio Coléu, 0'80; José Be-ler, 1; José Andréu, 1; Ricardo Ga-yete, 1; Salvador Bellver, 1; Vi-cente Chiva, 1; Manuel Bellés, 1; Luis Rovira, 1; Ponciano Julián, 1; Joaquin Sevilla, 1; Cándida Andrés, 0'90; Felipa Perales, 0'80; Rosario 0'50; Felipa Perales, 0'50; Rosario Guinot, 0'50; Luisa Vidal, 0'50; Raria Martines, 0'50; Juana Serra, 0'50; Trinidad Ribas, 0'50; Antonio Oliberch, 0'50; Miguel Pujadas, 0'50; Jaimo Brosa, 1; Elisco Melis, 2.— Total, 49'56 pesctas.

De un grupo de contramacrires de la Agrupación "El Badium":

J. Guri, 5; J. Marti, 3; J. Mercade, 1; J. Paccual, 0'50; E. Pia-yán, 5; A. Bofas, 3; J. Artigas, 1; R. Molto, 0'50; M. Tarantino, 2; Un contramaestre clásico, 1; Un partidario del Sindicato Unico. 2; Un del "Estat Catala", 3; Un altre del "E-tet Catala", 1; Un primo de Asc so. 2: Un rebeide, 0'30; Ramés Gor-cia. 2. — Total, 39'30 peretas.

Antonio "El Mellado", 6"25; Antonio Gonzáles, 6"35; Antonio Vaques, 6"25; Cândido Leal, 6"25; Juan Diaz, 6"26; Manuel Gonzáles, 6"25 Fabide Torrado, 6'25; Seratin Garria, 6'25; Alenso Garria, 6'25; José Barragán, 6'35; J. Núdez, 6'20; Lorenzo González, 0'25; Miguel Crespo'15; Paulino Garcia, 0'25; Manuel Flores, 0'25; Francisco Cordero, 0'25; Francisco Garvia, 0'25; Celes-tino Sinches, 0'25; Juan Amare, 0'35; Juan Martinez, 0'50: José Gooraler, 0'25; José Galvan, 0'25; Est-ban Masa, 0'20; Ramon Barraga 0'25; Juan Pitel, 0'20; Fernaudo N tamoros, 0'25; Manuel Sanches, 0'35 Alfonso Mender, 6:25; Alfonso Cordero, 0'25; Pedro Delgado, 0'2-Prancisco Romero, 0'25; Emstaqui-Cordero, 0'20; Candido Mendes, 0'25; Antonio Gomer, 0'40; Pedro Flore, González, U25; Cayetano Barro 0'50; José Mess, U50; Pedro Mess 0'25; Manuel Zahinos, 0'50; Manuel de la Crus, 0'25; Autonio de la Essa, 0'25; Asensio Garcia, 0'25; Seturnino Trejo, 0'25; Vicente Carracal. 1. - Total. 13 penetas.

una lista de compeñeros donantês de este mismo lugar. Por error dejam-s de consignar los siguientes nombres José Ceberino, 1; Palmiro Ceberino, 1: Un desconocido, 1: Cecilio Mir-

De Salt:

Secunding Baye, 0'80; José Santa-Farré, 0'25; Toresa Flotats, 0'7 Narciso Custreenses, 0'50; Niece Sangles, 1'50; Una compuñers, I Juan Marti, 0'50; Miguel Baque 0'50; Jacksto Retusch, 0'25; El Con-de-Nado, 0'25; R. Paig, 0'80; Elpa Camploda, 075; Carlos Quer, 070; Paula Teixidor, 070; Nières Sargiés, 075; Victoris Vils. 079; Consuelo Caramies, 3; Angela Sureda, 1; Muria Rigiu, 079; Polores Cabelleria, 075; Luisa Planas, 075; Dolores Olivé, 070; Bosa Mascarell, 6 10; Maria Vila, 070; Bosa Mascarell, 6 10; Pilar Guillaumes, 070; Cerilia Gelada, 070; Juan Trinquet, 075; Dolores John, 070; Francisca Reca, 070; Ana Turé, 075; Maria Peracula, 075; Catalina Crous, 070; Juan Sebalis, 075; Miguel Corominas, 070; balls, 0'36; Miguel Corominat, 0'N: Narciso Cuatrecests, 0'30; Martin Ri-bas, 0'30; Pedro Martin, 0'50; Catalina Figueras, 0'60: Lorenzo Sola, 0'25 Un compañero, 0'30; Marina Fa-rreras, 1: Un compañero, 0'50; Dolores Furres, 0'35; Francisco Huguet 0'60; Gracia Maurici, 0'80; Slavador Piñol, 0'80; Mercedes Galas, 0'15; Maria Pico. 0'50; Juan Vila. 0'3. Carmen Morti, 0'25; Morcades Girmas, 0'30; Maria Martinez, 0'30; Marcadea Triola, 0'40; Rosita Massicmunt, 0'20; Emilia Vila, 0'20; Carmon Bustina, 0'25; Conchita Cervera, 0'25; Francisco Adéu, I; Graria Cabruja, 0'50; Terma Pous, 0'50; Fredesminda Garcia, 0'50; Liberta Delegas, 0'40, Delegas, Watter, 0'40. Pulg. 0'40; Dolores Mateu. 0'40; Montperat Forquers, 0'35; Rosa Fa-bregas, 0'55. — Total, 24'45 pesetas.

Varies obreros de Baragosa. — Es-colástica Murcia. 250; Maria Alcai-no. 1: Pascuala Vera. 1: Manuela Gll. 1: Miguel Rayo, 0'50; Maria-Gil, 1: Miguel Rayo, 0'50; Mariano Ibádes, 1: Tomas Aguert, 0'50;
Roberto Cebrián, 2; Francisco Torcal, 2'50; Fedro Martin, 1: Tree nilas de corta cdad. 0'75; Un letor da 'La Tierra'. de diez años.
0'50; M. V. M., 1; Altonso Morer.
1; Angel Gómez, 1; Baltasar Arruga. 1; Félix Serrano. 1; Bugenio
Gil, 5; Jelian Sierra, 5; Faustino
Pascual, 5; Manuel Vaquero, 1; Un
praedis, 0'50. — Total, 37 75 pece

Sociedad de Obreros Panederos, "El Porvenir Social", afecta a la U. G. T., 300 pecetas.

A. G., de Madrid. I peneta.

Varios trabajedores de Casabiasca (Matrascos), según detalle. —
Rafael Diaz, 10 trancos; HorsesHerrera, 10; Juan Diaz, 10; Francisco Gil, 10; Un cualquiera, 10;
Juan Garcia, 5; Suntos Oudaño, 5;
José Vares, 5; Antonio Diocei, 2;
José Uspez, 5; José Bres, 2; Nicolás Anlaredo, 2; Juan Pifiera, 2; Camarade Juan, 2; Patricio Martine5; Rafael Mata, 5; Martin Lomes,
10. — Total 100 francos que, al cam-

del Mar, cia maña y media Du Lem cl. tema Como ha ocieb a cargo

que el A constituir Pueblo N

Hoy, via noche, teó Grac

conference Grup Ex cionada Aristides

Viaje a

da con

al propio

Se inv

de la cu Gracia

nueve y

25 a Se

cuttr el

1. De

los estat

los deser dor sen dedicó a Recibe los comp además haber da El die

tueve d dad esp ciclopéd les, 40, curso cl cargo d guer, P giên. Lo lunes, m gran nú to ser u del mu

Unices of Nuevo, viernes, tarde, i constructor reconstructor reconstructor de dar prepues verdade Con i dan invites y i noble id

Vario Catopo soe rue, de la Condidad F tamient to de to dor to dor to dor to dor to dor to dor to dente cledad dente Campo boras di Loe to tienen si nine la raniega

1932

re): o Torres,

1: Pedro

Petrate

guel Mar-coe Baya-1: Jua-njuin, 1: ingo Apa-lero Mune

/50: Per-l. 1; José l. 1; José h. 1; Sel-

o Vicente, an Marti, an Tubéu, José Bo-

r. 1: Vi-Bellés, 1: Julián, 1:

Andres.

0'50: Ma

: Autonio

elis, 2. —

acrires de

E. Pie-

no, 2; Un Un parti-

2: Un del

tas.

0'25; Ane

onio Váz-0 35: Juan lies. 0 35:

rutin Ga-

0730; Lo-

el Crespo.

Cordere, 25; Celes-

José Gen-725; Este-Barragán,

naudo Ma-chez, 0'25;

onso Cor-

Costaguio

idex, 0'25;

o Flores.

Francisco

Carroso,

Manuel

de la Ro-

0'25; Su-

publicamos puautes de

er dejamos

Ceberino.

cilio Mar-

ood Panta-

: Dolores

bats, 0'90; B; Nieves puñera, 2; el Baque.

t Et Con-

0'50: Wat-

Quer, 0'30; eres San-0'30; Con-

Sureda, 1;

eigel, 0'80; s Cabelle 25; Doio-arell, 0'10; ours, 0'25; cella Gela-135; Delo-

beca. 0'50:

Peracaula.

Jun Se-

mes. 0'80:

Martin Ri-

750; Cuta-

enzo Solá, darina Fa-

oo Huguet, Slavador afan. 0'155 Vila. 0'25; eries Giro-nez. 0'20;

ita Mande-Ita Cerve-

1: Gracia

ous. 0'50;

Rosa Fa-

eze. — Es-uria Alcai-

in: Maria serri. 0'00;

Tree nie

BO Morer,

pro. 1: Us 1775 pose-

Casabiane

rid:

in pesetas.

Gacetillas

El sábado, dia 21, a las nuevo media de la noche, el camarada Ricardo Fornella dara una conferencia, última de las orga-nizadas per la Sección de Oultura de la Cooperativa Obrera Modelo del Siglo XX, calle Ro-landa, 18, Sans, sobre economia, cuyo tema será: "Organización económica del capitalismo y comunismo anarquista".

Dada la importancia del tema, quedan invitados todos los trabaladores y cuantos simpaticen con estos actos.

En el lismamiento que haciamos el martes en SOLIDARI-DAD OBRERA para que los jocolidaricen con nuestra obra, omitimos, por distracción, decir que el Ateneo que tratamos de constituir es en la barriada de Prieblo Nucvo.

Sirva de aclaración esta nota.-La Comisión Pro Ateneo.

Hoy, viernos, a las diez de la noche, tendrá efecto en el "Orteó Graciene" una interesante conferencias organizada por el Grup Excursionista de la mencionada entidad, en la cual don Aristides Valles explicara su Viaje al Niger", atravesando el Gran Sáhara.

Dicha conferencia serà ilustrada con buen número de proyeccienes fotográficas y películas cinematográficas, obtenidas por el propio disertador durante su interesante excursión.

Se invita a todos los amantes de la cultura de la barriada de Gracia a la asamblea general extraordinaria que se cesebrará para constituir el Ateneo de la misma, mañane, sábado, a las nueve y media de la noche, en in calle de Salmeron, 203 (esquina a Banta Agueda), para discutir el siguiente orden dei dia:

1.º Dar cuenta de los trabape realizados por la Comisión 2.º Discusión y aprobación de

los estatutos. 3.º Ruegos y preguntas. Compañeros: Por ser obra de todos la labor a realizar, esperamos vuestra asistencia.-La Comisión organizadora.

En el Atenso de Cultura de la Barceloneta, sito en la calle cel Mar. 98, dará una conferencia mafiana, sábado, a las nueve y media de la noche, el doctor V. I. Ferrandiz, del Sanatorio h Leman (Gleud), Suiza, con d tema "Estômagos muertos. Cómo resucitarlos?"

Como se tenía anunciado, se ha celebrado en beneficio de los preses y deportados un festival a cargo del Cuadro Escénico del

Centro Cultural Vinaroseng. Se representó una comedia y un juguete cómico y se dió un concierto de tocadores de guitarras y bandurrias, alternando en los descansos el notable cante dor senor Muñoz, con algunas canciones regionales y otras que dedicó a los presos y deportados. Reciban suestra felicitación

los compañeros de la Comisión, además de nuestra simpatia por haber dado entrada al acto a los compañeros sin trabajo.

Se recaudaron para presos 307 pesetas. - Antonio Mor.

El dia 23 del corriente, a las aueve de la noche, en la sociedad esperantista Academia Enciciopédica "Esperanto", (Gali-leo, 40, Sans), se empezara un surso elemental de Esperanto a cargo de los profesores Bala-cuer, Puig, Lloria, Carpi y Anziés. Los dias de clase serán los lunes, miércoles y jueves, de nuete a diez de la noche. Debido al gran número de participantes de ambos sexos, dicho curso promele ser un acontecimiento dentro del mundo esperantista.

En el local de los Sindicatos Unicos de la barriada del Pueblo Nuevo, calle Wad Ras, 223, hoy, viernes, a las sets y media de la tarde, tendrá efecto la tercera reoperancia que con el titulo "La reconstrucción del mundo", el companero Juan Gercie Oliver, va decarrollando, a fin y efecto do dar curso al ciclo que se ha propuesto, el cual se sigue con verdadero y acentuado interés.

Con les presentes lineas quetes y los amantes de puestro noble ideal.

Varion vecinos de la calle Campo Sagrado y sus contornos nos rusgas llamentos la atención de la Comisión de Higiene y Sanidad Pública de nuestro Ayustraniento, acerca del caso insólito de tener que sguantar el he-der insoportable que produce la fabrica de "Margarinas", de So-ciedad Anfaima Radisson, resi-dente en la mencionada calle Campo Sagrado, 20, durante las

Los vecimos de dicha barriada tienen rasón de enclamarec, ma-xime hallarse cerca la época veraniega.

La sociedad de cocimeros La Artistica Culinaria de Cataluña tenveca a todos sus asceladas

en general, a la reunión general REUNIONES extraordinaria, que se celebrare hoy, viernes, 20 del corriente, a PAHAHOY Viernes, 20 del corriente, a PAHAHOY Viernes, 20 del corriente, a PAHAHOY VIERNES, 20 del corriente de PAHAHOY VIERNES, 20 del corriente de Viernes de Vierne

dia de la noche, tendra lugar en el Ateneo Cultural "Paz y Amor", de Santa Eulalia (Hos pitalet), calle Pi y Margall, 54, una interscantisima charia.

Invitamos a todos los socios y simpatisantes que concurran al acto cultural que anunciamos.

El "Comité Catalá de Lumino-técnia", prosiguiendo la campa-fia de difundir y divisgar cuastos progresos conciernen a la aplicación científica y racional de la luminotécnia, ha organitado un ciclo de conferencias que, hasta la fecha, ha demostrado, tanto por la calidad de los confarenciantes, como por los temas desarollados, la necesidad que se siente de que los asuntos que guardan relación con el alumbrado sean tratados con la necesaria amplitud.

Hoy, viernes, día 20, a las 715 de la tarde, en el local de la Asociación de Industriales Electricistas, Trafalgar, 14, pral., se dará la septima conferencia del ciclo a que antes nos referimos que correrá a cargo de una per-sonalidad destacada en las aplicaciones artisticas del vidrio, don Ricardo Crespo, quien con la autoridad y dominio que tiene de esta materia, desarrollará el interesante tema, "Aplicacions de la llum sobre vidre".

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia, en el Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa, calle Lianca, 23, el compañero Vicente Pérez, sobre el tema "Situación del proletariado en Rusia", a la que quedan invitados todos los amantes de la cultura.

Ell Ateneo Cultural Libertario de Sans invita a todos los so-cios, simpatirantes y amantes de la cultura libertaria, e la Conferencia que celebrara ma fiana, a las nueve y media de la noche, en su local social, calle Santa Cecilia, 19, bajos, a cargo del camarada Francisco Tomas, el cual disertara sobre "El ocaso de la Justicia Histórica".

-La Comisión de Cultura del Ateneo ,de acuerdo con el principio de cultura y la base de afición, a fin de desarrollarias, organiza una amplia y buena agrupación teatral, con su correspondiente comisión.

Por tal motivo, se llama a los jóvenes de uno y otro sexo, amantes del arte de Talia, para que sin demora y al objeto de constituiris pronto y empezar las labores propias, pasen a suscribirse por el local, de siete a

Construcción

viven en la barriada de Horta pasen por nuestro local social hoy, dia 20, a las nueve de la nocha, para informaçõe de manuto de gran importancia. La Comisión.

Se convoca a todos los delegados de Sección y barrisdes, a la Junta central del Ramo, a una reunión extraordinaria, que ten-drá lugar hoy, viernes, día 20, en el lugar de costumbre. Se invita igualmente al tesorero y contador salientes.

Habiendo asuntos de suma importancia a tratar, se os ruega no faltéis. — La Junta.

REDNIONES PARA MAÑANA

Productos Onimicos

Se ruega a las Comisiones téc-nicas, delegados, Comités de fá-brica y militantes, se sirvan pa-sar mañana, sábado, de coho a nueve de la noche, por el sitio de costumbre, para comunicarles un asunto de interés-La

Nota del Comité Provincial de Construcción de Gerona

Ante las bajas maniobras de los individuos que componen la Federación Local de Gerona, el Comité Provincial de Relaciones del Ramo de Construcción advierte a todos los Bindicatos que no admitan en su seno a ningún Individuo de esta Federación Local, considerandoles como traidures de puestra organización.

Este Comité, dosde BOLIDA-RIDAD OBRERA, expondrá a la opinión pública los trabajos de zapa que continuamente esca sujetos están realizando. - El Comité.

Sección Fundidores en Hierro

Se comunica por la presente nota al compañero de Junta de la Sección, que por causas imprevistas queda aplazada la entrevista que tenia que efectuar hoy, viernes, en la plaza Urquinaona con otro compañero. La Junta.

LOS EX DEPORTADOS SON OBJETO D INDIGNAS REPRESALIAS POR PARTE DE LA PODEROSA EMPRESA DE AUTOBUSES

Siguen las represalias como en miento, procede de una manera tiempos de la Monarquia. Injusta e inhumana, y es indig-

Los compañeros ex deportados de autobuses Robios, Armero, Berenguer y Nébot, no obstante haber sufrido los rigores de la deportación en Villa Cieneros, abora, al reintegrarse al trabajo, son objeto de una tremenda injusticia, llevada a cabo por un señor llamado Sales, jefe del mo-vimiento de la Compañía General de Autobuses (S. A. Barce-

Al reintegrarse al trabajó nuestros compañeros, dos de ellos se encuentran con las plazas ocupadas, dicióndoles el mencionado jefe que si quieren tra-bajar tienen que ir donde a él le convenga, y que sus antiguas plazas no podran ocuparias nun-

Nuestres camaradas, ante la necesidad apremiante de poder vivir, aceptaron las plazas a pe-sar de las molestias que les ocasiona el cambio de servicio. El señor Sales, jefe del moviinjusta e inhumana, y es indigno de ocupar tan alto cargo en ta Compania.

En cierta ocasión, después de En cierta ocasión, después de preciamada la República, estuvieron detenidos dos empleados de esta misma Empresa, y al reintegrarse al trabajo no fueron objeto do represalta alguna. 1 Sabéis por qué? Pues mity sencillo. Estos dos individuos habian pertenecido al Sindicato Libre, uno da ellos elemento do uno de ellos elemento de acción, llamado el "Maton". Eso sólo demuestra el flaco de nuestro jefe.

¡Compañeros de autobuses! Hay que acabar con el indigno y despótico proceder de este sonor. Para esto hay que unirse como un sólo hombre y formar el cuadro alrededor de la Confederación Nacional del Trabajo para dar la batalla a tódos esce jefes y jefecillos, expulsándolos de nuestro lado. ¡Viva la Confederactón

A todos los metalúrgicos

Tenemos conocimiento de que ciertos individuos, poniéndose por monters al Sindicato y a las Comisiones legalmente nombradas por el mismo, que son las responsables ante todos de la laber a elles encomendada, forman Comisiones al margen del Sindicato y recorren centros oficiales, como son el Gobierno civil y la Generalidad, arrogandose una representación que no

Comoquiera que el caso que nes ocupa representa extralimi-taciones que singúa organismo serio puede tolerar sin dejar de ser lo que es, la Junta adminis-trativa pone en conceimiento de todos que descence en absoluto todo valor a tales Comisiones y

Restaurant Casa Juan Repetiologic Profile a il villetticus Rampus finata Honata, migna, il v Si Tolejonos 26/2 v 1888 que procedera contra los indivi-duos que las formes con arre-gio a la gravedad del caso.

glo a la gravedad del caso.

Asimismo ponemos en guardia a los companeros parados, para que tengan cuidado con ciortos individuos que les quieren desviar por cances que están en contraposición con nuestra organización, haciendoles ver ciertas facilidades que después de haberse dejado embancar se convertirian en un lamentable desengaño. table desengano.

Hay personas intercendas en pretender sacar partido de la miseria de los parados, encamiusudoles por derroteros que sólo a la política de ambición puede intercear, autique el parado continde reventando de hambre.

Bólo la unión en el Sindicató y una labor positiva y orientada puede llegar a hacerse respetar por los que, valicadose de bajas maniobras y falta de seriedad en las cosas, es aprovechan de la miseria, extendiéndola rada dia más.

No ce mendigando en los eso-tres edelales y semirando el

descripcierto entre vecetros con palabres interescial, como se resueive di problema.

Tedo lo que so see mas accide de conjunto arra perrim tiempo y energias, que sa el momento tede percen faltar para la victoria definitiva.

¡Alerta con les alarmistas y derrotistas!

El motivo de la suspensión la asambies, a más de lo su la assembles, a més de lo ammiciado en la nota do ayer, fué porque el gobernador no quiso autorizaria, por lievar la instanta el selle del Bindicato, como por contumbre se hacia.

Los compañarse de la Comición de Cultura del Bindicato matalurgico procurarán verse esta noche, a les coho y media, en el sitio que se vieros el miéricoles último. coles ultin Urge asistir.-L. S.

A V 1 8 0 8

Un camarada de Barcelona precisado de una temporada de convalecencia, alquilaria pequeamuebiada, os pueblo o lugar de la costa. Agradeceria grando-mente que los camaradas se in-teresesan. Escribid a J. Olivo, SOLIDARIDAD OBRERA.

Los compañeros Jaime R. Magriffé y P. Robert daran el domingo, dia 22, una conferencia en Puigreig. Procuraran por todos los medios estar antes de las diez de la mañana en dicha localidad, por ser ésta la hora designada.

El camarada Alberola tiene una carta en esta Redacción y puede pasar a recogeria.

Josquin Querol, Cuesta, 6, Rosell (Castellon), ruega a SOLI-DARIDAD HUMANA le sirva un paquete de siete ejemplares y le mande condiciones de pago "El Luchador" rebejara e sele ejemplares el paquete que le

"Solidaridad Humana" servira siete ejemplares al suscriptor de SOLIDARIDAD OBRERA Pedro Castellvi, Nueva, 7, Serra de Almos (Tarragona).

El camarada José Tomás desea correspondencia del camarads Riquer, de Intelectuales, por lo que él ya sabe.

El compañero Miguel Agaptto desea que algún compañero de la Junta del Sindicato de Luz y Fuerza pase algún dia de esta senata, de cuatro a seis de la tarde, por la "Enfermeria Evangélica", sita en la calle de las Camelias, 21 (Gracis), donde se halla enfermo.

Al compañero Arnáu, de "El Productor", se le dice lo mismo.

Gran velada teatral en Tarrasa

Mañana, sábado, dia 21, a las nueve y media de la noche, se celebrará en el cine Cataluña, una velada teatral a beneficio de la Escuela Racionalista de dicha

Se pondrá en escena el drama en cuatro actos, de Jean Aicard, titulado: "Papa Lebonard". Es de esperar que todos los compañeros de Tarrasa amantes

de la enseñanza racionalista, harán acto de presencia, dado su carácter benenco. — La Junta.

SINDICATO UNICO DE OBREROS CAM-PESINOS

SECCION DE SAN MARTIN

La Junta del Sindicato Unico de Campesinos de San Martin os convoca a la reunión general extraordinaria que tendra lugar el domingo, día 22, a las diez y media de la mañana, en nuestro local social, Wad-Ras, núm. 223, (Allanza), para tratar el siguiente orden del día:

1.º Losture del acta anterior.
2.º Nombramiento de algunos cargos de Junta.
2.º La Cemisión dará euenta
a la asambles de la contestación

de los patronos.

4.º Amintos generales.
Compañeros: Por tratarso de asuntos de gran interés esperamos no faitarde, y al mismo tiempo creemos que os deréis cuenta de los abuses que están cometisado los patromos de este llano de San Martin.

Esperando acutále todos, os suludo fraternalmento la Junta.

Ateneo Libertario del Clot

Consecuente esto Atenco con la divulgación de les principios libertarios y creyendo que uno de los medios más útiles y nocesarios es el de dotar de todos los conscimientos a todas aquolles compañeres y militantes que se interesan por el desarrollo y divulgación de los principios

Rofas estudiará los principios del speyo mistuo, la formación de classe, de la familia, de les imperios, su desafencia, el nacimiento de la Pilosofia, de la Remiento de la Filosofia, de la Re-ligida, si deservatio de la prima-ra y la decederate de la segua-da; al efecto útil y lemano de la una y el defecto y las como-cuencias atfactas de la etra; al sacimiento del monanismo, sus ventafas, sun decodenze, la En-cialopadia, la Revolución francociclopedia, la Revolución france-ca, sua principios políticos, sua movimientos esciales, el movi-miento de las ideas desde Be-beuf hasta Proudhon, de éste a la Primera Internacional, su s luchas, sus tendencias, sus lessibres y la influencia en los movimientos de liberación de les pueblos actuales y, como faci, un amplio estudio histórico y critico del momento actual.

Este ca, en lineas generales, el esbozo de este curso, que de-be ser guia para todos cuantos se han impuesto la misión de contribuir a la creación de un mundo nuevo.

Siendo, pues, de esperar la asistencia de todos, os saluda, por el Ateneo Libertario del Ciot.—La Comisión de Cultura. PROGRAMA DEL CURSO DE

SOCIOLOGIA

El hombre y la vida social. La formación de la inteligencia humana y la vida social. Fases de la paiquis infantil: período de credulidad, período de crítica, período de voluntad, aparición

La patcologia de los pueblos Creencias y supersticiones Im-pulsivilidad y control racional. Obediencia y mantenimiento de

de la idea del deber.

TIT La vide social en las rates existentes.

La vida social a travée de la Historia. a) En los tiempos prehistóricos.

b) En los Gobiernos sacerdotales. Samaria, pueblo judio.

c) Los Gobiernos militares. Siria, Persia, Egipto, Chisa. VII La cultura nueva de Occiden te. La Grecia clásica. La sociedad ateniense. La espartaca. Lo-

gislación, Filosofía, VIII Los pueblos comerciantes: 16niclos y cartagineses, con sus luchas intestinas.

IX Roma, a través de su historia social y politica.

El Código de justicia: su te fluencia hasta la Edad Moderna.

XI El estoicismo. Neoplatonismo. Cristianismo.

XII La vida social en la Edad Medis. Instituciones de los pueblos germánicos.

XIII Influencia de la Iglesia cató-lica en Europe. La alouofía escolsatios.

El Renacimiento y la vida so-cial. La Reforma. Las revueltas sociales.

del ideario de libertad. La Revolución inglesa. La Enciclopedia y la Revelu-

Los utopistas. El nacimiento

ción francesa. La declaración de los Defechos del Hombre

La revolución industrial y el socialismo. En liberalismo econé-

El anarquismo, sus procurso-res y su influencia social. XIX

Panouama actual del memdo.
Nota. — El euro principiarà
el précimo viernes, dia 20, a las
echo y media, continuado todos
los viernes no feativos de ocho
y media a sucve y media.

A las Juventudes Libertarias organizadas, o en vias de formación, de Barcelon#

Teniendo imperiosa necesidad de comunicarnos con voscirios para cambiar impresiones sobre el próximo Congreso Nacional de Juventudes de España, os rogamos deleguis a una Comissón para que se entravista con posotros, en el Ateneo Labertario del Clot, esta noche, de nueve a diea. Esta llamamiento en exicusivo a los compañeros de Budalona y Ban Adrián.

Jos computeros Calenta-Ses Adrida.

Por las Juventestes Liberta-rias del Glot y Sen Andrie, la Complete.

TEATROS. CINES Y DIVERSIONS OF THE LE RATE OF COURSE OF THE CAR TELERA TEATROS. CINES Y DIVERSIONS OF THE PROPERTY OF THE COURSE OF THE PROPERTY OF THE COURSE OF THE COUR

MPAREA DE COMEDEAS

Hoy, tarde, a las cinco y media: estreno del sainete en tres acies, de Luis Fernández Sevilla: SEJS XX-SER Y UN DIA. Noche, a las disc

y cuarto, y todas las noches: La Esta BEL TANCENTERO, Satura inche: Elle actives T EX DEA Despacho en Contaduria de cuatro

e siete de la tarde

TEATRO NUEVO

Compalis Miles do grander espec-tionies: SAUS DB CABALLE

Dirección michalos: FEPBO SEGUBA

Hoy, tarde, a las enetro y media.

Colonal mattade popular. Butacas a 3 pasetas. LOS CLAVELES y el éxi-

BA. Noche, a las dies: LA MARCHA DE CADIZ y CARITA DE EMPE-

TEATRO VICTORIA

Compañía de GRANDES ESPEC-TACULOS. Direccido artistes: MA-

NUEL PENELLA, y en la que figura de primier actor EDUARDO GOMEZ

Hey, tarde, no hay función para dar

lugar a los ensayos del vodevil de Gerardo de Ces y massiro Quirde: LOS PANTALONES DE GLODOMI-

HO, que se estremará el sábado por la tarde. Noche y tudas las noches, no deje de ver el éxito del año

EL NEEVO DE COLON

Teatre Català Romea

Telefon 19691

COMPANYIA VILA - DAVI

Avoi, a dos querta de cinc, doble entraordinari: L'HOSTAL DE LA GLOBIA I L'ALEGRIA DE CEB-VERA. A un quart d'essa, is come dia siegre en tres actes de Francesc

Ampulles Grelet

MITBELLA DE NODA

L'obre qu'ecabe el mai humor. 521 rialiades. Enit sense precedents Demá, tàrda i nit: Angelles Grelet, ESTRELLA DE MODA. Diumenge:

PRINCILA I LA BATETA QU'ES

COMBRAVA L'ESCALETA; a tres quarte de sie i nit: Ingelles Greist, ESTRELLA DE MODA

LA REINA HA BELLISCAT

la millor, la més alegre, la més atm-pática de totés les obres

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA

XICANOS, BAJO EL CELO DE AZTECA, LA TIEBRA DE LUPE y la revista frivola A TRAVES DE AMERICA. Rumbas cubanas. Ma-

chichas branileras. Bailes eméticos

Teatro Novedades

Gran Compañís liries LUIS CALVO

Mey, tarde popular: LA BOSA DEL AZAFRAN, por el gran baritono Al-ba y las tiples Vila y Avelli, y LA DOLOBOSA, por el celebradisimo tener Juan Riba. Noche y todas las

noches, el clamoroso éxito LUISA FERNANDA

Teatro POLIORAMA

COMPANIA DE VARIETES

Hoy, tarde, a las circo y cuarto:

Hoy, terds, a las cince y cuarto: y noche, a las dies y cuarto: Estano de las atracciones: LES MI-LLET, LOS ORFEG, FINA LEWIS WINE, ELOISA ALBENIZ, MATIL-DE SANTA CRUZ, GOMPER, BUR-RALOY, ADRLINA BURAN Y LUI-BITA ESTESO

Frontón Novedades

Hoy, viernes, tarde, a las cusire y casarto; ERENANDEENA I y UGALDE contra LABRURKAIN y GOTTERRES Noche, a las diez y casato: JUANISTI I y CAEALIS II

MO. Detalles por carteles

del año CARITA DE EMPERAO-

AUTTONI-BONA

TEATRO GOYA CINE BARCELONA Condy Lautie, 16 - Berieri, 5

MOY COLORAL PROGRAMA MAMA, completaments habiteds on español, por CATALINA BARCIENA y RAFAEL RIVELLES: ESPOSAS DE MEDICOS, por WARNER BAX-TER; NOTICIABIO y DIBUJOS SONOBOS

CINE RAMBLAS

PERIOR CONTUNIDA NOTICIANIO SONOBO POXI

MONOR ENTRE AMARTES ON, por CLAUDETTE COLBERT EL DESTINO DE UN CANALLESO JOHN GILBERT

Panrasio

Hoy, tarde, de cuatre a cebo se-sión continua, noche a las dies: BEVISTA PARAMOUNT; DIRU-JOS; ATRACCION SONORA; exito 66 marsvilloso film especiacular

RISMET

Teatro Triunio - y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY

UNA MUJER INCORRECTBLE; MICREY, LABRADOS, dibujos so-noros: SU EXITO, sonora, por ALI-CE WHITS; ORDENES SECRE-TAS, SORDIN, DOF BRIGHTTE HELM y WILLY PRITSCH Lunes: EL DEMONIO DEL MAR, SORDIN

Salones CINÆS

Viernes, die 26 de mayo de 125 GRAN TEATRO CONDAL

Continua deede las 3'45 de la teré EL DOCTOR FRANKENSTEIN, por COLEN CLIVE y JOHN BOLES: PASA EL CIRCO, por LOUISE PA-ZENDA y WILLIAM COLLIER; LOS DOS PILLETS (2. pernada)

MONUMENTAL CINE

Gran Teatre Espanyol Companyis 4s JOSEF SANTPERE Continus deede les 3'46 de la tarde CARBON (F85 y 715 tarde y 1050 nocho) Primers seters ! directors SANTPERE-NOLL

Avni, tarda, a les cinc, popular: KL BET L'HI HAW TALLAT LES ALES. Nit, a les deu. L'obra bomba, el vodevil sener d'A. Rours i mestre Torrents EBAN 13, en español, per JUAN TORENA y ANA MARTA CUSTO-DIO (2'85 y 710 tarde y 10'85 noche)

ROYAL

WALKYRIA Continue desde les 4 de la tarde. BYTER NOCHE Y DIA, on español, por ALFONSO GRANADA Y ELE-NA D'ALGY (4'10 y 7'25 tard noche); LA CIUDAD QUE CANTA, por BRIGITTE HELM (550 tarde y 520 noche)

Continua desde las I'45 de la tarda

BOHEMIA - DIANA Continua desde las 2'45 de la tarde

BEN HUE, por RAMON NOVARRO (5'45 tarde y 10'05 noche) PADRO Y ARGENTINA Continue desde les 245 de la turde

EL BARCO ENCANTARIO, EL GUIA DEL BARRIO CHINO, RE-NEGADOS y CONICA DOLORES CASALS DE VILASECA COMADRONA

Prostară ens servicios grafia a familias obverse ala tisbajo Hori Vellutera, 4, 1, 2, (P. St. Pore) VISITA: De tres a cinco

SI, PERO... SALOLADOS BALLAMICOS SE Vestas la Faraccia. Control de la facilitata de la

CLINICA VIAS URINABIAS. VENEREO.
SIPILIS. PURGACIORES.
GO-FORREA quoto collitari
Correction perfecta
Impolementa, Experminiorrea
UNIOA, 10, ENTLO. Visita de 10 a 1
y de h a 2:2 plas. Positivos de 16 a 1

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

Servei públic de Pompes fánebres empoció i oricinus: Editel de la Casa de Carital

Carrer de Torres Amat, S. -- Telètone 1654 - 16530 - 16530

SUBCENTRAIS: Carror del Civi, Ti. Tel. 50565
Carror de Crés Coberta, St. Tel. 32761
SUCCRSAIA: Carror de Sent Andres. 221. Tel. 32761
Pisco del Craite (Sant), 4. Tel. 32771
Passenty del Trisont, 17. Tel. 22015
Carror de Sarris, 75. Tel. 13885

BADA-OFFE Correct Sales, 12s. Tel. 87 - B.
Carrect de Fermi Golde (S. AGria), 26. Tel. 265
HOSPITALET: Central: Learne Mice, 66. Tel. 31 - E.
Decertale: Fi 1 Mergall; 95. Tel. 3120
Progrée (Cell Mane), 25. Tel. 3120
BANTA COLOMA DE GRAMANET: Carrer d'Assets Cheve, 19

Horardo
10: Franulera, 10:
Dedafie, 5:
Dionel, 2:
, 3: Nico-

Murtines. in Louiss. de 50 pe

ABMINISTRACIÓN Y TALLERES Canselo de Ciento, 241, balos Tolélopo número 32571

Número 427

CRISIS DEL CAPITALISMO

·Le repetición será-siempre una afirmación: el capitalismo está en crists.

Crisis profunds, aguda y sin salvación posible.

Verdaderamente, el capitalismo ha cumplido ya su misión histórica. Todos los esfuerzos llevados a cabo para aguantar un sistema desprestigiado y fracasado, se aguantan sobre algo frágil, que ha de servir para precipitar su derrumbamiento final.

La crisis del capitalismo no es ni regional, ni nacional, ni tampoco internacional. Es la crisis del sistema económico, base angular del capitalismo y causa determinante de la miseria en que se halla sumida la clase más laboriosa de la sociedad; la cla-

Las luchas del proletariado organizado, encauzadas bajo el aspecto definitivo de destruir un sistema de incapacitación, de egoismo y de rapiña, van dando sus frutos.

El dia que la clase trabajadora, con una visión clara de las cosas, atacó al capitalismo en su aspecto político de organización, sin dejar de obrar sobre los factores económicos también, ese dia fué el principio de su agonía.

Si solamente se tratara de destruir los factores materiales que determinan la situación privilegiada de unos pocos, como entienden los políticos autoritarios, el capitalismo tendria aún muchos años de vida. Si se tratara de cambiar de Estado simplemente, dándole a ese Estado cualquier nombre: socialista, proletario, etcétera, no derrumbariamos el sistema que es la fuerza y el poder del capitalismo.

Por eso la clase trabajadora organizada se ha situado más alla de la esfera económica y ha iniciado el ataque a fondo a la estructura social del capitalismo.

Este ha sido el primer golpe serio que ha recibido la burguesia. imposibilitando su acción desastrosa.

Los conflictos que se han sucedido en todo el mundo, de una gravedad fundamental en el orden material y espiritual, y que no han resuelto de ninguna manera las agrupaciones capitalistas, han precipitado la catástrofe de estas mismas agrupa-

En la cuestión financiera, el Capitalismo ha demostrado que no ha sabido salir del circulo vicioso de su desenfrenado egoismo. La guerra de tarifas, la guerra de productos y de mercados ha llegado a su grado más álgido. Los bárbaros del capital se han destrozado mutusmente. Han llegado, en su afán de predominio, a promover guerras fratricidas que han ensangrentado al mundo.

La rapiña no se para ante la masacre y la desolación. El monstruo aprisiona, tritura y despedaza sin compasión. Se trata de rendir culto al dios oro, y se hace sunque sea a

costa de un montón de cadáveres.

Ved, sino, como se descompone todo.

Estados Unidos, Inglater: a, Alemania, Francia, Japón, que eran fuertes y poderosos en su aspecto financiero, están en franca bancarrota. Las grandes empresas quiebran fraudulentamente. Los banqueros de prestigio se pegan un pistoletazo en la cabeza, después de haber fracasado en sus intentos de latrocinio. Los mercaderes y caballeros de industria entran a saco en las cajas de caudales, produciendo estafas formidables,

Cualquier sistema es aprovechado y aprovechable, sin pudor alguno. No hay nación en el globo que no deba dinero a otra, El Capitalismo trata de establecer la solidaridad de "clase", pa-

ra dar vida al cuerpo muerto de su economía. Se ensaya el método proteccionista, llamado "crédito", para suxiliar a los Estados más afectados en la economia.

Pero esto va dando mal resultado, porque las naciones deudoras no pueden satisfacer siquiera los intereses del préstamo, dando lugar a reclamaciones y conminaciones violentas por parte de aquellas que han adelantado el capital.

El Capitalismo se devora entre si. No hay escrupulos entre lobos.

Cada dentellada es un episodio de su propio fracaso. Cada sarpazo de la bestia, un descrédito más acentuado de su ruina. El desplifarro del erario público, filtrado en las ratoneras de las dependencias del Estado, gravita también sobre la econo-

El saqueo a la riqueza pública se inicia en cualquier parte sin respetar nada ni a nadie.

Mientras tanto, el ejército de parados aumenta sus contin-

Ya se han dado estadísticas del número cada dia creciente de desocupados. En América, en Europa, el cuadro es desolador y lastimoso. Los hombres gesticulan, amenazan y a veces pegan. Pero estas amenazas y estos gritos son ahogados por la formidable organización policiaca al servicio de todos los Gobiernos, último reducto esperanzador del Capitalismo moribundo. ¿Qué hacer ante tan grave problema?

Mancomunar los esfuerzos. Enfrentarse con él de una manera decidida, enérgica y viril. Nada queda ya sano en el caos capitalista.

Le único digno, nobie y elevado es la clase productora, la clase laboriosa que embellece la vida con su esfuerzo creador

El problema es de suma trascendencia y hay que seguir atacando el sistema. Arrancar de la casta burguesa la monopoliza-

ción de la Ciencia, del Arte y de la Cultura. Hacer que cese la explotación del hombre por el hombre, y capacitarnos cada dia más para poder asumir el libre ejercicio de la vida, interin se lieve a la práctica la conquista definitiva, lo más rápidamente posible, de nuestros ideales de emancipación económica Liberto Callejas

Las elecciones de Cuenca

uno republicano, he aqui el re-sultado de unas elecciones cele-cionarias. De todo ello saca coradas en Cuenca que han hecho varse las manos a la cabeza a la Prensa y a los políticos más o enos republicanos.

Sobre el propósito, todo el mundo quiere sacar consecuen-cias y hace consideraciones. "Luz" publicaba, el pasado martes, 17 del actual, un editorial sayo", editorial en el que indicaha como causa del dei ublicano el descontento de la ca también encierran una buena sasa electoral, descontento que, lección, digna de ser aprendida jucio de "Luz" no debiera lle- de memoria para recitaria en to-

gar al punto de permitir la vio mo resultado el diario de la República que los partidos republi-canos debieran meditar acerca del presente estado de la opinión pública "tan indicador como el de una reacción química", acon-sejándoles a que reflexionen "sobre los procedimientos con que han tratado al pueblo español.'

Para nosotros, los obreros con

do momento. Hasta el presente, nuestra abstención electoral ha-bia sido una determinación sencillamente romantica, en la que no insistiamos demasiado. Pero, en lo sucestivo debe ser algo más que esto; debe ser una absten-ción organizada. Nosotros tam-bién debemos "hacer eleciones". y así como los partidos políticos salen a las calles en busca del voto, nosotros debemos salir también a la conquista de la abstención. Es necesario que se sepa que si los socialistas pueden hacer cien diputados, los obreros confederales somos capaces de "deshacer" trescientos. Es necesario que se sepa que no somos una fuerza tan negativa como muchos suponen.

República o Monarquía nos son indiferentes, socialmente considerando las cosas. De la Libertad, de la Igualdad y de la Fra-

ternidad republicanas, a nos-otros nada ha llegado, a nos-otros, que tan denodadamente luchamos contra el régimen caido. Nada puede importarnos, pues, politicamente la República, y, si en unas eleciones hubiers de ventilarse el predominio en España de republicanos o monárquicos, a los obreros confederales no habria ninguna consideración que nos obligase a "disimular" nues-tro abstencionismo, que en lo sucesivo debemos scentuar y or-

Jamas la represión contra nuestros hombres y contra nues-tros derechos había llegado a los limites a que la llevó la República, que por dar gusto a los so-cialistas nos ha amordazado con mayor virulencia que la misma Dictadura. Dudamos de que otro nuevo régimen monárquico pueda recargar los tonos de la re-

presión contra nosotros; pero ni aún esta posibilidad debe hacer-nos retrocedar en nuestros pro-pósitos abstencionistas. Es pre-ferible, tal como están las cosas, el gesto de Sansón arrancando las columnas del templo y mu-riendo aplastado con todos los filisteos. En una represión monárqui-

ca, "tendriamos compañia", en el dolor volverian a acompañarnos los republicanos y entonces tor-nariamos a ofries habiar de libertad y de justicia; tornariamos a ver actuar a la Liga de Derechos del Hombre y escuchariamosles enumerar cuáles son esos derechos, los de asociación, los de manifestación, los de Prensa, etc., etc., etc., todos los cuales nos niega sistemáticamente esta República que también nosotros hemos traido, para mayor sarcasmo. F. M.-C. mayor sarcasmo.

Balance de la vergüenza agraria nacional

Son tan patentes y claros los origenes del malestar y de la miseria de las clases laboriosas, son tan evidentes las causas determinantes de este infortunio social que, si uno comprende la indiferencia y la atonia criminal de las clases dirigentes, lo que no se explica es que los desheredados, los sin trabajo ni pan, no hayan proferido el grito unánime de liberación que acabe con su desespero.

Para mostrar esta realidad en su significado daremos a nuestros camaradas el siguiente balance escueto y patético. No hay más que parangonar la miseria que existe en los hogares de los campesinos castellanos y gallegos, el hambre que atenaza a los trabajadores andaluces, con la distribución de la propiedad de la tierra, con el uso y abuso que de ella hacen los terratenientes, gobernantes y consortes.

Dejemos que hablen los números, que con ellos también puede hacerse un poema de sinceridad y de dolor.

He aqui datos extraídos de la "Memoria de la Dirección de Propiedades", hará un año pró-

POBLACIONES	Becláreas cultivadas	Erctareas sin cultivar	LATIFUNDIOS
Ciudad Real	894,000	1.022,000	
Granada	588,000	664,000	
Valencia	112,000	327,000	
Iuelva	162,000	322,000	Contract of the Contract of th
Málaga	414,000	334,000	CALL STREET, SQUARE, SQUARE,
Albacete	714,000	728,000	THE PERSON
Almeria	260,000	273,000	
Badajoz	750,000	803,000	
Cordoba	386,000	614,000	The state of the s
Sevilla	490.000	545,000	Tellette de la contraction de
aén	600,000	562,800	
Salamanca			96 fincas mayores de 1,000 hecta- tarens, 1,000 mayores de 2,500 y
Córdoba	A STREET	SHAN THE PROPERTY OF	496 mayores de 5.000. 48 cotos de caza que abarcan 90
Sevilla	_ \		hectareas. 179 fincas mayores de 1,000 hecta
			reas, 161 mayores de 2,500 y 76 mayores de 5,000.
Cádiz	-		188 fincas mayores de 1,000 hecta- reas,161 mayores do 2,500 y 10
Albacete	CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE	WW. W. To 12 19	mayores de 5,000. 250 fincas mayores de 1,000 hecta
		17117 00	tareas, 160 mayores de 2,500 y 50 mayores de 5,600.
laén	-		Reune algunos cotos como el de Sierra Morena de Andújar, que
			tiene una extensión de 7,000 hec- tareas dedicadas a la cria y pas- to de toros de lidia.

"En resumen, España posce 50.000,000 de hectáreas, y de ellas 19.000,000 sin cultivar, y las que restan cultivadas en su mayor parte de una manera primitiva y sin plan.

La crisis agricola, la miseria manchega, el hambre del campesino andaluz y la tragedia de los trabajadores del campo no tiene solución.

Las organizaciones obreras tienen en esta un dilatado horizonte para su intervención decidida, puesto que sólo ellas pueden hacer que la tierra sea destinada al servicio de la sociedad, quitándosela a sus poseedores, que egoistas e inhábiles la mantienen yerma mientras los campesinos mueren de hambre.

Del momento

No confundamos las aspiraciones divergentes.-El Estatuto catalán

el interés debido, hallamos en seguida un hecho incontrovertible que nos obliga a establecer una diferenciación. Capital, capitalisima para nosotros y para el proletariado de Cataluña y de España entera.

Una cosa es lo que quieren los politicos y capitalistas catalanes, y otra cosa es lo que quiere y necesita el asalariado que vive en Cataluña, pero que no tan sólo siente las inquietudes locales del lugar, sino que se conmueve y solidariza con el prole-tario de las otras regiones que forman la España de hoy sujeta a la tirania y al despotismo que emana del Poder.

Esta diferencia que a fuer de sinceros hemos de patentisar francamente, es fundamental. Constituyen un estado de opor-tunidad y otro estado de opinión. Dos fuerzas que se interponen mutuamente y se repelen. Una nace de la realidad y otra nace de la ficción. La una quiere resolver el problema, sin resolver-lo en el fondo, y la otra quiere resolver el problema de verdad, traspasando los limites de Cataluña para unificarse con un abraso de compenetración y so-lidaridad con los trabajadores de España y aun del mundo. Estas dos corrientes que chocan de manera tan evidente en la cuestión palpitante del Estatuto caato ca-

rena, en todos los Estados y en todos los paises. Ni Alemania, ni Polonia, ni la mismo Ucrania de la Rusia soviética, se escapan.

Mucho más sumenta la fuerza de oposición y choque de ambas tendencias, diametralmente antagónicas, cuando reduciendo el Estado, sumentan los Estados. Tiene una explicación sencilla la cuestión si se tiene en cuenta que una aspira a la libertad, mientras la otra brega por poseer la autoridad. La una quiere la independencia, y la otra aspira a dependizar, localizando. El obrero consciente y revolu-

cionario, que es el portavoz de las verdaderas inquietudes del pueblo que sufre y trabaja, forma esa corriente que en resumen aspira a su emancipación para ser libres y vivir del producto no mermado por rapifia alguna, de su trabajo. Por otra parte, la corriente que anhela el Estatuto catalán la componen los que no trabajan, viven de la explotación y del engaño. No falta un número de ingenuos y embau-cados que, desertores de su or-ganización pecultar, forman el coro de las virgenes lloronas al lado de los políticos y en torno

sento atacar al Estatuto de una manera directa o in-directa. Una vez señaladas las España son nuestros hermanos; dos aspiraciones antagónicas en que el mal que sufrimos sólo

Estudiando este problema con | en Irlanda, en la Alsacia y Lo- | que forzosamente se divide el problema catalán, nuestra misión es más elevada que todo

Nuestra misión es llamar la atención al obrero de Cataluña y al obrero de España para que no sea absorbido por el espejismo seductor que produce la ter-giversación de las palabras y de los problemas. Para que vean que la libertad que necesitan no es al libertad que los políticos catalanes qu'eren, para consti-tuir un nuevo Estado. Para que se convenzan de que la independencia que deben gozar no tiene nada de común, ni es el poder que quieren los políticos catalanes para ejercer la autoridad en un sentido absoluto e impôsitivo dentro de Catalufia.

Para que se den perfecta cuenta de que las causas del males-tar y de la miseria no se solucionan con politicos, con Estados grandes o pequeños, con la libertad autonómica de Cataluna o sea con Estatuto, para te-per otro Gobierno, otra autoridad, otras leyes y otros amos.
Allá ellos con todo eso, ya que para ellos representa el Poder el bienestar, la autoridad en sus manos y el mangoneo a capricho de los problemas verdaderamen-te interesantes para el trabajador. Pero nosotros no pode

PARA LA GENERALIDAD

de la carretera del Prat de Llobregat a causa de sus ideas y no porque se terminen los trahajos, puesto que éstos no están ni a la mitad.

La prueba de esto está en que uno de los que más persecución sorda sufre, el que firma este escrito y otros más que se preocupan per los hermanos caidos por la represión republicana, y que están en la cárcel, lleva sin cobrar el último mes devengado hace quince dias, sin pensar que a los pobres nos es imposible sostener una situación así.

Es lamentable tener que estar saliendo al paso a cada instante y a cada momento de cosas que de tanto repetirlas se hacen machaconas. Pero, es una obligación del Comité Nacional, el decir nuevamente cosas que el Comité anterior dijo con acierto y con el beneplácito de toda la organización.

Hemos leido en "La Tierra", de Madrid, que el compañero Angel Pestaña hablaba en el mitin erroviario, en nombre de la Conederación Nacional del Trabajo.

No le dimos importancia, ya ue lo creimos un error del diaio, pero hoy, que lo publica questro diario SOLIDARIDAD BRERA, hemos de manifestar úblicamente que dicho camaraa no ha sido mandado por este comité Nacional. El Comité Nacional controla

a propaganda y cada cual pue-le pedir al que le dé la gana, peo habiar en nombre del Comité. in autorización del mismo no os parece lógico, ni creemos ue sea norma de organización.

Dense por enterados todos los companeros con las presentes li-ceas y que nadie hable en nom-pre del Comité si no ha sido conultado éste con anterioridad.

Rogamos a los compañeros Comingo Germinal, Galo Diez y fanuel Alberola, que escriban nmediatamente al Comité Recional de Aragón. La dirección: Comité Regio-

ial, calle San Jorge, 20, bajos, Caragoza.

No demorar la contestación, a que les hace falta.

Regional de Aragón: El compañero Garcia Oliver no puede ir, pues está comprometido para No encontramos la dirección

de los compañeros y por eso lo hacemos de esta forma. hacemos de esta forma.

El Comité Nacional Barcelona, mayo de 1932.

puede enmendarse destruyendo el Estado, toda forma de gobierno y abandonando entera-

mente la politica. No podemos olvidar que el mal social radica en la explotación del hombre, y toda una legislación al servicio del capitalismo explotador. No podemos olvidar que esa explotación infame pro-duce las clases con intereses irreconciliables. No podemos olvidar que toda política, todo Gobierno, todo Estado, sunque ma-nana sea el catalán si el Estatuto triunfa, la misión que ejercen y han ejercido hasta ahora es la de conservar esas clases, amparar el capitalismo y tiranizar y embrutecer al trabaja-

La solución verdadera está en la finalidad que persigue la Con-federación Nacional del Trabao y la Federación Anarquista El comunismo libertario que

estas organizaciones quieren es-tablecer, acabando con la explotación, las clases, y emancipando por consecuencia a todos los trabajadores, tanto en lo que atañe a la libertad, como a lo económico, es la única solución para el problema que tiene plan-teado el proletariado de Catalu-ña y de España.

Lo demás, todo son trampas engaños y reformismos, que unas veces doran las cadenas, pero que siempre las remachan. Los obreros no deben olvidario, y ya es hora de que tracemos una linea divisoria para que ni Estatutos ni nada puedan confundir lo que nosotros queremos y lo que ellos quieren.

Sobre unos abusos

Se trata de expulsar, el dia 21, venimos sufriendo, por oponerse 25 compañeros de los trabajos | a la maldad de quienes hoy sa han erigido en perseguidores, de perseguidos que fueron ayer, que nuestros hermanos, los más dig-

nos porque son los que exponen su libertad por liberarnos del yugo capitalista, se pudran de asco en las ergastulas que para ellos tiene la represión.

En la Diputación se quisiera que los presos por la causa obrera por protestar contra las injusticias de todas suertes que

a sobrellevar sus penas y por-que un derecho de asociación que nadie puede négarnos nos lleva al Sindicato que nos defiende de las tropelias patrona-les y mejora nuestra inteligencia para un mafiana mejor, se nos condena al hambre, no dándosenos más razón que el que sobramos, como si eso, así, pu-diese justificar tan injusta me-

muchos padres de familia en la más completa necesidad. ¡Los compañeros tienen la palabra para oponerse a tal pretensión! ¡Sólo la cobardía de algunos de los expulsados podra hacer por que se lleve a efecto la indignante arbitrariedad!

dida que lleva tras si dejar a

Y porque un principio de con-

ciencia nos inclina a ayudaries

Gregorio Manzanera ...

Nosotros nada añadimos a eso: sólo los obreros han de determinar lo que hay que hacer con las piruetas políticas que en las próximas elecciones pondrán de moda las comedias "La soberania del puebio", "Pan para to-dos" y "La causa de la libertad".

Nuestros teléfonos

Reducción 32572 Administración 32571

Comité de Relaciones del Fabril y Textil de Catalunn

Se convoca al Pieno regional de Sindicatos y delegados fabri-les de Cataluña, que se celebra-rá los días 21 y 22 de mayo, en el local social, calle Wad Ras, núm. 223, Pueblo Nuevo, a las nuove y media de la noche del dia 21, y a las cuatro de la tar-de del dia siguiente.

ORDEN DEL DIA: 1.º Dar cuenta de la situación de las bases del Sindicato

Fabril de Barcelons. 2. Bases del Ramo del Agua de las diferentes localidades que no han sido aprobadas.

3.º Bases para la industria en reneral de los compañeros meánicos, fogoneros, carpinteros y

4.º Actuación del Comité. 5.º Asuntos generales de la industria, sobre la aplicación de las bases. Compañeros, dado el gran in-

terés de los temas a tratar, espera este Comité la asistencia de todas las delegaciones de los Sindicatos fabriles de Cataluña Vuestros y de la causa. Por el Comité, el secretario,

Mítines en la Región

José Calvat.

Hoy, viernes, dia 20, en Tremp, a las nueve y media de la noche, miun a cargo de los camaradas Pedro Ciutat y Alfonso Miguel Ramón Porté. Los oradores saldrán en auto-

car a las ocho de la mañana de la plaza de la Universidad. El domingo, dia 22, mitin en

Sallent, en el que tomarán par-te Campos, Libertad Ródenas y Vicente Pérez. El domingo, dia 22, a las onco

de la mañana, mitin en Los Monjos. Habiarán P. Robert, Paquita Gali, A. G. Gilabert y Domingo Soler.

El dia 22, los camaradas de Salt organizan una jira, y por la noche se celebrara un mitin. en el que tomarán parte los compañeros Antonio Ocaña y Terrén.

El sábado por la noche, los compañeros R. S. Garcia y Ra-mons Berni se presentarán en Lérida, para tomar parte el do-mingo en dos mitines.

El mitin que debia celebrarse el domingo en Canet de Mar, queda suspendido. — El Comité de Propaganda regional.

Año I

ARGAN

(De nues Sevilla, La huelgu

interés ge no esperal villa late i lla contra que quier bases de agricola a ner el G don de los ballero. La Pren ninguna o tir a la C

fuerza po ter y may Fi hallaza tan con v ciendo con nificado d de las nu todos sus villa, la (veces de campo pa los trigal sencia, p Sobre

Alguno des ofreci sales de l RA. Adve siempre 1 como a q seles el i bramiente nuestro e acuerdos

DE LA **PRESOS** NAL DE

no debe :

apeader Cádiz,

vil ha e

de regre

una gra

asunto d a pesar das, sign los siete el apead taron se por lo q Respect tecto s acompa visita al plear va jos de es ria tiene

La tie do la de rrajeria. didos, m taban, si los ruido

Todas entari obiern ha para
tuto. Er
creta d
Hay un
en el q
todos cr
tiones t
Entre
delegade
setàn lo
tenido d
tatuto j
Annha.
vital,
los soc